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Позиціювання партій

Назначив Андрея Клюева главой Совета национальной безопасности и обороны,
Президент Виктор Янукович вывел его из-под удара, чтобы тот имел возможность стать
лицом Партии регионов на грядущих парламентских выборах. Об этом заявил заместитель
директора Агентства моделирования ситуаций Алексей Голобуцкий.

«Человек,  который работает в правительстве,  не может служить флагом ПР –
слишком много неудач у нынешнего Кабмина на счету. А Клюев является ценным членом
команды уже не первый год.  Его роль в победах регионалов на прошлых выборах –
президентских, парламентских – сложно переоценить», – утверждает эксперт.

«Таким образом, я считаю, президент вывел его из-под удара. В противном случае он
бы его просто уволил», – отметил г-н Голобуцкий (Долгарева А. Президент вывел
Клюева из-под удара к выборам – Голобуцкий // Независимое Бюро Новостей
(http://nbnews.com.ua/exc/29649/). – 2012. – 14.02).

***

Назначенный секретарем Совета национальной безопасности и обороны (СНБО)
Андрей Клюев, занимавший до этого пост первого вице-премьера, будет заниматься
избирательной кампанией Партии регионов на предстоящих парламентских выборах,
заявил лидер партии «Гражданская позиция» Анатолий Гриценко, сообщает пресс-
служба партии.

По мнению политика, СНБО мало интересовал действующего Президента, и Виктор
Янукович не стремился придать «новое дыхание СНБО и его аппарату, потому что эта
структура Президента, как оказалось, не интересовала с самого первого дня».

«СНБО и его аппарат,  который согласно Конституции,  должен был решать
серьезные задачи общегосударственного значения, а при нынешних условиях спасать
страну, теперь будет спасать Партию регионов на выборах. На основе СНБО, очевидно,
развернут штаб Партии регионов, откуда Клюев будет фактически руководить
избирательной кампанией», – отметил лидер партии «Гражданская позиция». (Совет
нацбезопасности будет спасать Партию регионов на выборах – Гриценко //
Независимое Бюро Новостей (http://nbnews.com.ua/news/29646/). – 2012. – 14.02).

***

В Украине нужно перестать считать министров политическими фигурами. Об этом
заявил лидер Компартии Украины Петр Симоненко на пресс-конференции в Киеве.

Как сообщает пресс-служба КПУ, по мнению Симоненко, нынешние чиновники
высшего звена за понятием «политика» скрывают свои меркантильные интересы и
коррупционные связи. Симоненко считает, что, приходя на должности в правительстве,
нынешние «политики» не служат интересам государства, а отстаивают личные
экономические интересы.

Таким образом, по словам Симоненко, принимая политические решения,
представители власти не учитывают экономических последствий для государства. Ярким
примером такой политики является управление государственными чиновниками газовой
сферой (Симоненко призывает не считать министров политиками // Сегодня
(http://www.segodnya.ua/news/14337860.html). – 2012. – 13.02).

http://nbnews.com.ua/exc/29649/
http://nbnews.com.ua/news/29646/
http://www.segodnya.ua/news/14337860.html
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***

Призначення Дмитра Фірташа на посаду голови Національної тристоронньої
соціально-економічної ради є недоцільним, вважає лідер Компартії Петро Симоненко.

Свою позицію Симоненко обґрунтовує тим, що з точки зору економіки бізнесмен не
може обіймати таку посаду.

«У нас є народна мудрість:  пусти козла в капусту.  Це те ж саме,  тому що якщо ми
говоримо про економічні реформи,  то це призначення не вписується ні в які рамки»,  –
сказав Симоненко.

На думку лідера КПУ, на цю посаду треба було призначити простого робітника, який
би захищав права таких як він.

Симоненко впевнений, що Фірташ свою діяльність направить тільки на те, щоб
«посилити експлуатацію робітників для отримання прибутку».

Також лідер КПУ розповів, з чим збирається йти на парламентські вибори. За його
словами, регіональні комітети Компартії будуть проводити щотижневі протестні акції,
присвячені вирішенню актуальних проблем.

«В областях щотижня будуть проводитися протестні заходи. Ця тактика вже дала
свій результат в Російській Федерації, де наші товариші отримали на виборах 20 % голосів
виборців. Щотижневі протестні заходи будуть стосуватися різних проблем, з якими
стикаються мешканці регіонів», – розповів Симоненко (Daria Bura Симоненко порівняв
Фірташа з козлом в капусті // NewsMarket
(http://www.newsmarket.com.ua/2012/02/simonenko-porivnyav-firtasha-z-kozlom-v-kapusti/).
– 2012. – 19.02).

***

На требование МВФ повысить цены на газ для населения на 30% и для предприятий
коммунальной тепловой энергетики на 58%, изложенное постоянным представителем
фонда в Украине Максом Альером в письме первому вице-премьеру Андрею Клюеву,
коммунисты напомнили своё требование о необходимости расторгнуть сотрудничество с
МВФ.

«В очередной раз мы видим, что власть, не желая выходить из кризиса внутренними
ресурсами, а решая проблемы страны внешними займами, становится жертвой шантажа со
стороны МВФ. Компартия считает, что для того, чтобы остановить рост коммунальных
тарифов, правительству необходимо разорвать взаимоотношения с МВФ», – заявил
Секретарь ЦК КПУ Владимир Оплачко.

В качестве аргумента субъективности МВФ,  эксперты которого оценивают
платёжный баланс страны и источники пополнения бюджета, Владимир Оплачко
напомнил, что во всех заявлениях фонда мы ни разу не видели требований принять закон
о налоге на роскошь, о возврате украинского капитала, вывезенного в оффшорные зоны,
об увеличения поступлений в госбюджет за счет крупного бизнеса или возвращении
владельцами-олигархами долгов по зарплате трудящимся.

«Вполне очевидно, что цель МВФ – дальнейшее обогащение олигархов и
транснациональных корпорации, а также решение проблем крупного капитала во время
кризиса за счёт трудового народа», - считает коммунист.

«Мы также настаиваем, чтобы власть не только расторгла сотрудничество с МВФ, а
и взяла курс на выведения страны из кризиса не за счёт внешних заимствований, а за счёт
развития экономики внутри страны, принятия и реализации комплексной,
последовательной и понятной антикризисной программы, которую Компартия
разработала и предложила правительству», – заявил Владимир Оплачко.

http://www.newsmarket.com.ua/2012/02/simonenko-porivnyav-firtasha-z-kozlom-v-kapusti/
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По мнению секретаря ЦК КПУ, сегодня все политические силы, которые перед
выборами декларируют беспокойство положением дел в стране, должны поддержать
коммунистов в требовании расторгнуть договор с МВФ.

«Не будет МВФ – не будет антинародных реформ. А что касается коммунальной
сферы,  то в ней нужны не реформы в том виде,  как их проводят сейчас,  а контроль,
порядок и справедливость. Если в системе ЖКХ это обеспечить, то тарифы нужно будет
не повышать,  а понижать.  И они составят 10  %  от совокупного дохода семьи»,  –
подытожил Владимир Оплачко (Коммунисты знают, как остановить рост
коммунальных тарифов // Паралель-Медiа (http://paralel-media.com.ua/p44327.html). –
2012. – 13.02).

***

Демократии по рецептам Международного валютного фонда – грош цена. Об этом
заявил секретарь ЦК КПУ Георгий Буйко.

По словам секретаря ЦК КПУ, принципы работы МВФ далеки от демократических.
«О каких демократических принципах могут говорить в США и МВФ, если одним из
требований фонда к Украине является требование урезать социальные выплаты и льготы,
когда МВФ настаивает на повышении тарифов на услуги ЖКХ, когда оплата комуслуг
итак составляет половину пенсии или чуть менее половины средней заработной платы –
это не демократия, а прямое нарушение прав и свобод граждан, что противоречит
демократическим принципам», – возмутился коммунист.

Георгий Буйко убежден, что визит Филиппа Гордона является еще одним
подтверждением того, о чем неоднократно предупреждала Компартия – Украине для
сохранения суверенитета и своей политической и экономической независимости от
диктата международных спекулянтов необходимо разорвать отношения с МВФ,
выполняющим задачи транснационального капитала и банкиров США.

«Как свидетельствует новейшая история, если США предъявляют требования по
соблюдению мифических «демократических принципов», это означает только одно –
такую страну Штаты воспринимают как свою колонию», – подчеркнул коммунист
(Георгий Буйко: Украине не нужны ни деньги МВФ, ни исповедуемые им
«демократические принципы» // Компартія України (http://www.kpu.ua/georgij-bujko-
ukraine-ne-nuzhny-ni-dengi-mvf-ni-ispoveduemye-im-demokraticheskie-principy/). – 2012. –
15.02).

***

Перший заступник Голови СПУ, Голова ВГО «Союз жінок України «За
майбутнє дітей» В. Семенюк-Самсоненко розповіла, що СПУ є єдиною ідеологічною
партією в Україні, яка сповідує принципи соціальної справедливості.

«Те,  що соцпартія буде в парламенті,  це я можу вам сказати точно.  Коли ми були у
парламенті, починаючи з 1994 року, нас заганяли і у НДП, СДПУ(о), тощо. Але наша
партія існує і досі. Зверніть увагу на Європу, у більшості країн до влади приходять
соціалісти. Чому? Тому що, навіть зараз, якщо говориться про приватизацію, то мається на
увазі ліберальний шлях розвитку країни.  Усі помилки капіталістичного устрою і
ліберального шляху призводять до перемог соціалістичної ідеї», – повідомила
В. Семенюк-Самсоненко.

На її думку,  усі фінансові кризи,  які відбуваються у країні говорять про те,  що діє
принцип: «Тільки гроші зроблять гроші». «Я неодноразово говорила, що завдання
соціалістів – це принцип соціальної справедливості, якого дотримуються зараз і

http://www.kpu.ua/georgij-bujko-ukraine-ne-nuzhny-ni-dengi-mvf-ni-ispoveduemye-im-demokraticheskie-principy/
http://www.kpu.ua/georgij-bujko-ukraine-ne-nuzhny-ni-dengi-mvf-ni-ispoveduemye-im-demokraticheskie-principy/
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європейські країни, орієнтація на створення нових робочих місць, виконання соціальних
гарантій для середнього класу людей». За словами В. Семенюк-Самсоненко кожна країна,
яка виходила с кризи робила ставку на середній клас.

Відповідаючи на питання, чи відносить себе СПУ до опозиції, Перший заступник
голови СПУ підкреслила, що СПУ знаходиться у соціальній опозиції до капіталістів, які
сьогодні роблять все, щоб була дешева робоча сила (Семенюк-Самсоненко: СПУ – єдина
партія, що знаходиться в опозиції до капіталістів // Інформаційне агентство
«Регіональні Новини» (http://regionews.com.ua/node/32037). – 2012. – 13.02).

***

Перший заступник Голови СПУ, керівник виборчого штабу СПУ Петро
Устенко вважає, що в Україні відсутня опозиція на основі ідеології. Так він пояснив, чому
СПУ не буде співпрацювати з «об’єднаною опозицією».

«Ідеологічно і влада,  і опозиція стоять на ліберальній платформі.  Тому об’єднання
так званих «опозиційних сил» відбувалось не на ґрунті різних поглядів на розвиток
держави,  створення умов для якості життя для всіх громадян України (а не купки
«обраних»)», – розповів П. Устенко.

За словами Першого заступника Голови СПУ, сьогоднішня «опозиція» бореться за
провладний ресурс для збільшення своїх статків, її цілком влаштовує механізм і структура
існуючої влади. СПУ буде об’єднуватись лише з тими партіями та політичними силами,
які приєднаються до ідеології соціалістів, що відображена в Маніфесті (Петро Устенко:
В Україні відсутня опозиція на основі ідеології // Соціалістична партія України
(http://www.spu.in.ua/ua/news/28724). – 2012. – 16.02).

***

Чутки про моє самовисування перебільшені моїми недоброзичливцями. Про це
заявив голова політради «Нашої України», екс-глава СБУ Валентин Наливайченко.

«До мене звернулася громадськість Бережанщини та інших районів, яка на віче
прийняла рішення – рекомендувати КОД визначити мене як єдиного кандидата від
опозиції. Я готовий взяти на себе цю відповідальність», – відзначив Наливайченко.

Однак, за його словами, попри все, треба зберегти єдність опозиції.
«Я готовий до переговорів і до чесного змагання, котре піде на користь українській

опозиції. Заяви окремих опозиціонерів на кшталт «Єдиного кандидата повинні визначити
у Києві» я вважаю елементом несамостійності, їхньою боязню відкритої конкуренції,
розрахунком на кулуарні перемовини, а не на відкриту публічну дискусію і на розмову з
громадянами, з патріотами, з українцями», – сказав голова політради.

Він також заявив, що виступає за якнайбільшу прозорість переговорів опозиції – за
відкриту інтернет-трансляцію таких переговорів, за їх широке громадське обговорення, за
публічну дискусію в ефірах регіональних і національних каналів.

«У відкритості та щирості наша сила.  Гірше,  коли партнери на камери підписують
угоди, а потім зливають один на одного компромат», – підкреслив Наливайченко
(Наливайченко: Чутки про моє самовисування перебільшені недоброзичливцями //
Новинний портал «За Збручем» (http://zz.te.ua/nalyvajchenko-chutky-pro-moje-
samovysuvannya-perebilsheni-nedobrozychlyvtsyamy/). – 2012. – 15.02).

http://regionews.com.ua/node/32037
http://www.spu.in.ua/ua/news/28724
http://zz.te.ua/nalyvajchenko-chutky-pro-moje-samovysuvannya-perebilsheni-nedobrozychlyvtsyamy/
http://zz.te.ua/nalyvajchenko-chutky-pro-moje-samovysuvannya-perebilsheni-nedobrozychlyvtsyamy/
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***

Закриття судовим рішенням сайту «Дорожнього контролю» є грубим ударом по
громадській діяльності, спрямованій на захист прав українських водіїв та громадському
контролю за роботою працівників ДАІ, – заявив голова політради партії «Наша
Україна» Валентин Наливайченко.

Рішення Деснянського районного суду було прийняте в справі за позовом інспектора
«Кобри» ДАІ МВС, причому навіть без відома «Дорожнього контролю».

Це сайт громадської організації, яка своєю ефективною правозахисною діяльністю,
неодноразовими викриттями випадків беззаконня, хабарництва та здирництва на дорозі,
змушувала працівників Державтоінспекції діяти в рамках закону та рахувати з правами
водіїв.

«Такі дії свідчить про бажання міліції просто відмахнутися від будь-яких реальних
спроб громадського контролю за своєю діяльністю, замість того, щоб нормально
співпрацювати з громадськими організаціями, які захищають права водіїв», – вважає
Наливайченко.

За його словами, перешкоджання діяльності «Дорожнього контролю» вказує на те,
що щоденні заяви керівництва МВС про відкритість та реформування міліції за
європейськими стандартами є далекими від реальності.

«Вимагаємо відновити роботу сайту «Дорожнього контролю» та припинити будь-які
перешкоди правозахисній діяльності цієї організації. Ми готові надати «Дорожньому
контролю»  усю необхідну правову допомогу для відновлення роботи сайту»,  –  сказав
Наливайченко (Наливайченко: Вимагаємо відновити роботу сайту «Дорожнього
контролю» // Центральний інформаційний сервер «Наша Україна»
(http://www.razom.org.ua/news/13834/). – 2012. – 15.02).

***

Председатель политсовета «Нашей Украины» Валентин Наливайченко
предлагает создать единую оппозиционную проукраинскую партию на базе партий,
входящих в Комитет сопротивления диктатуре.

«Нужно привлечь все патриотические общественные организации, движения и
инициативы, моральных авторитетов, украинских писателей, интеллигенцию. Нашему
государству нужна единая патриотическая проевропейская демократическая сила», –
отметил Наливайченко.

Он сказал, что не видит существенных идеологических отличий между партиями,
которые входят в КСД.  Основная проблема,  по его мнению,  –  это личные конфликты и
амбиции лидеров существующих оппозиционных партий. Следовательно, самым
выигрышным для оппозиции является общее участие в едином партийном списке на
выборах. «Для победы сейчас нужно забыть о вчерашних обидах и недоразумениях и
двигаться вперед», – отметил Наливайченко.

Он предлагает не механическое слияние существующих патриотических партий под
выборы, а фактическое создание с чистого листа объединенного национального
демократического движения, которое «даст новое качество для украинской политики и
стопроцентно обеспечит победу и на парламентских выборах, и на президентских».

Он убежден, что лидерам партий, входящим в КСД, следует сосредоточиться именно
на этой работе, а не заниматься кулуарным делением списков и округов: «Объединять
нужно не владельцев печатей и уставов фиктивных партий, а всех активных украинских
граждан, всех свободных граждан. Партия должна быть демократической не только в
риторике, но и по своему построению и содержанию».

http://www.razom.org.ua/news/13834/
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Он подчеркнул, что именно такая оппозиционная партия имеет все шансы победить
админресурс власти, противостоять фальсификациям и сохранить единство и
ответственность перед гражданами после выборов (Наливайченко предложил оппозиции
«нулевой вариант» // Главком: Новости политики и экономики
(http://glavcom.ua/news/70649.html). – 2012. – 15.02).

***

Дискредитація російським урядом українських виробників сиру, а перед тим
українських вагоновиробників і транзитних послуг «Нафтогазу» свідчить про
неспроможність нинішньої влади захистити національні інтереси перед східним сусідом.
Більше того, це є ознакою провалу курсу цієї влади у відносинах з Росією.

Нахабність Кремля перш за все є результатом дворічної безхребетної політики
української влади у двосторонніх відносинах, в яких українські високопосадовці завжди
виступали з позиції «молодшого брата»  і йшли на односторонні поступки,  чи в то в
питаннях базування чорноморського флоту,  чи відсутності реальних дій для виходу з
газової залежності, чи посилення російського впливу в гуманітарній сфері.

Саме тому напередодні президентських виборів в Росії прем’єр-міністр В. Путін
вибрав Україну в якості ідеальної мішені для демонстрації сили, а його підлеглі
дозволяють собі публічно і безпідставно принижувати нашу країну.

Президент Янукович має нарешті зрозуміти, що політика односторонніх поступок не
має нічого спільного із розвитком взаємовигідних українсько-російських відносин, і
навіть не дозволить йому зберегти достойне обличчя перед своїми виборцями.

Українська влада замість плазувати перед Кремлем, має послідовно відстоювати
національні інтереси нашої країни, і перш за все інтереси українських товаровиробників.

Це стосується, зокрема ратифікації Угоди про зону вільної торгівлі у межах СНД, яка
внесена на розгляд парламенту. Проект цієї угоди односторонньо враховує російські
інтереси,  оскільки зберігає обмеження на торгівлю нафтою,  газом і цукром,  що є
надважливими товарами для української економіки. Українська влада має добиватися
укладення угоди про зону вільну торгівлю з СНД на рівноправних умовах, без вилучень і
обмежень з російського боку («Наша Україна»: «Сирна війна» є ознакою провалу влади
у відносинах з Росією // Центральний інформаційний сервер «Наша Україна»
(http://www.razom.org.ua/news/13835/). – 2012. – 15.02).

***

Экс-президент Виктор Ющенко таки идет в парламент – по спискам
несуществующей пока консолидированной оппозиции. «Будет это первый номер в списке
или сто первый, или вообще никакой – я приму любой ответ на этот вопрос», – рассказал
он в интервью изданию Weekly.ua. Мажоритарка оранжевого либерала не прельщает:
«Это означало бы, что я позаботился о себе, нашел округ, где пройду, и меня не
интересует, что будет с моей политической силой».

А вот политолог Владимир Фесенко считает, что «Наша Украина», напротив,
мечтала бы избавиться от Ющенко:  «Это такой человек –  он и сам ничего не делает,  и
другим не дает. Он напоминает чемодан без ручки. И бросить нельзя – все-таки символ,
основатель.  Но и тащить на себе груз его непопулярности...  Сегодня рейтинг «НУ»,  в
лучшем случае, достигает 1 %. Словом, что касается выборов, – у Ющенко есть все шансы
с треском провалиться» (Рафал А. Ющенко идет в Раду, но ему неинтересна судьба
«Нашей Украины» // Сегодня (http://www.segodnya.ua/news/14339642.html). – 2012. –
17.02).

http://glavcom.ua/news/70649.html
http://www.razom.org.ua/news/13835/
http://www.segodnya.ua/news/14339642.html
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***

Партия «Наша Украина» выступает за привлечение международной организации по
разработке мер борьбы с отмыванием денег, полученных преступным путем (FATF) и
Интерпола к расследованию возможного подкупа депутатов Верховной Рады.

«Сейчас к расследованию фактов коррупции в Верховной Раде, раскрытых
депутатом Забзалюком, должны быть привлечены международные организации по борьбе
с отмыванием грязных денег,  в частности FATF – группа по разработке финансовых мер
борьбы с отмыванием денег, и Интерпол», – заявил председатель политсовета НУ
Валентин Наливайченко.

По его мнению, первоочередной задачей в этой ситуации должно стать установление
происхождения средств, которые, возможно, использовались для подкупа («Наша
Украина» хочет привлечь Интерпол к расследованию возможного подкупа депутатов
Рады // Левый берег
(http://lb.ua/news/2012/02/20/137582_nasha_ukraina_hochet_privlech_interpol.html). – 2012.
– 20.02).

***

Лидер ВО Свобода Олег Тягнибок, а также председатель Гражданской позиции
Анатолий Гриценко практически определились, по каким округам будут
баллотироваться в Верховную Раду.

В частности, мэр Тернополя Сергей Надал заявил, что Тягнибок, по
предварительным данным, будет баллотироваться в Верховную Раду по мажоритарному
округу в Тернополе.

«Традиционно считается, что Тернополь – это город, где всегда побеждала Свобода.
И поскольку был лозунг, что наши победы начнутся с Тернополя, то такой вариант не
исключается. То есть, предварительная информация существует, но не известно, останется
ли она такой», – отметил Надал.

Он подчеркнул, что окончательное решение будет принято на партийном съезде.
«Сейчас мы ожидаем изменений в законодательство о выборах. Увидим, будет ли право
идти по списку и по округам. Власть будет экспериментировать с законодательством,
потому что на сегодняшний день социология показывает, что власть остается в
меньшинстве», – объяснил мэр Тернополя.

При этом он заверил,  что если в Тернополе кандидатом по округу будет
баллотироваться Тягнибок, то по этому вопросу будет общая позиция представителей ВО
Батьківщина и партии Фронт Змін.

В свою очередь лидер Гражданской позиции Анатолий Гриценко не исключил, что
на парламентских выборах будет баллотироваться по Голосеевскому району в Киеве. «Не
знаю, какое решение примет Тягнибок – баллотироваться в Тернополе, или же по месту
жительства. Это его дело и его партии», – заявил Гриценко.

«Если партия Гражданская позиция примет решение, что Гриценко, кроме списка,
имеет право баллотироваться и по округу,  то это однозначно будет округ,  где я живу –
Голосеевский район Киева.  Здесь люди видят меня и мою семью ежедневно,  кто,  как не
они лучше знают кандидата?» – заявил политик.

Также партия Гриценко ведет переговоры об объединении с партией УДАР Виталия
Кличко (Выборы-2012: Тягнибок и Гриценко почти определились с мажоритарными
округами // Корреспондент.net (http://korrespondent.net/ukraine/politics/1318558-vybory-
2012-tyagnibok-i-gricenko-pochti-opredelilis-s-mazhoritarnymi-okrugami). – 2012. – 13.02).

http://lb.com.ua/
http://lb.ua/news/2012/02/20/137582_nasha_ukraina_hochet_privlech_interpol.html
http://korrespondent.net/ukraine/politics/1318558-vybory-2012-tyagnibok-i-gricenko-pochti-opredelilis-s-mazhoritarnymi-okrugami
http://korrespondent.net/ukraine/politics/1318558-vybory-2012-tyagnibok-i-gricenko-pochti-opredelilis-s-mazhoritarnymi-okrugami
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***

Лидер Всеукраинского объединения «Свобода» Олег Тягнибок считает, что
объединенная оппозиция на осенних выборах в Верховную Раду стопроцентно одержит
победу в 115 мажоритарных округах и за 70 округов еще поборется. Об этом он заявил на
пресс-конференции в Кременчуге Полтавской области.

По его словам,  сегодня «Батьківщина»,  «Фронт змін»  и «Свобода»,  а также ряд
других партий, которые входят в Комитет сопротивления диктатуре, имеют все шансы
выдвинуть в 115 округах единого кандидата, который одержит победу.

«За 50–70  округов мы еще поборемся.  И понятное дело,  пройдем по спискам»,  –
сказал О. Тягнибок.

При этом он подчеркнул, что Партии регионов необходимо набрать 300 голосов для
внесения изменений в Конституцию, чтобы избирать Президента в парламенте.

«Однако такого не будет.  Народ такого не допустит и мы победим»,  –  сказал
О. Тягнибок (Тягнибок: Объединенная оппозиция стопроцентно победит в 115 округах
// Вечерние Вести (http://gazetavv.com/policy/45244-tyagnibok-obedinennaya-oppoziciya-
stoprocentno-pobedit-v-115-okrugah.html). – 2012. – 12.02).

***

Лидер ВО «Свобода» Олег Тягнибок считает, что парламентские выборы 2012 года
будут определяющими для Украины как в плане внутреннего, так и внешнего развития.

Об этом Олег Тягнибок заявил в рамках встречи с общественностью
Днепропетровщины.

«Это плановый визит. Его задача – поиск сторонников, симпатиков. Ведь
парламентские выборы 2012 года будут определяющими для Украины как в плане
внутреннего, так и внешнего развития. ВО «Свобода» имеет реальные шансы получить
представительство в парламенте и мы намерены воспользоваться всеми возможностями. В
частности, мы воспринимаем Днепропетровскую область как регион, который даст нам
львиную долю голосов. Ведь даже незначительный процент голосов, отданных в
Днепропетровской области, аккумулируется в такое же количество голосов, как и большая
часть голосов, отданных в других областях Украины. Мы чувствуем, что
Днепроперовщина может стать националистической базой на юго-востоке Украины», –
сказал Тягнибок.

Также он представил перед партийцами нового руководителя Днепропетровского
областного штаба ВО «Свобода» Андрея Мищенко, который до этого возглавлял штаб в
Черниговской области («Свобода» делает особую ставку на Днепропетровск // Левый
берег (http://lb.ua/news/2012/02/12/136381_dnepropetrovskaya_oblast__regio.html). – 2012. –
12.02).

***

Лидер ВО «Свобода» Олег Тягнибок считает, что оппозиции нужно договориться
об общей идеологической платформе. Оппозиционные силы должны понимать, за какие
законы они будут совместно голосовать в случае попадания в парламент.

Об этом Олег Тягнибок заявил в рамках встречи с общественностью
Днепропетровщины.

«Мы часто видели в украинской политике варианты объединений, которые ничем не
заканчивались. ВО «Свобода» активно включилась в работу «Комітету опору диктатурі»
(КОД) и рассчитываем, что этот комитет сработает. Хотя, конечно, со стороны власти

http://gazetavv.com/policy/45244-tyagnibok-obedinennaya-oppoziciya-stoprocentno-pobedit-v-115-okrugah.html
http://gazetavv.com/policy/45244-tyagnibok-obedinennaya-oppoziciya-stoprocentno-pobedit-v-115-okrugah.html
http://lb.com.ua/
http://lb.com.ua/
http://lb.ua/news/2012/02/12/136381_dnepropetrovskaya_oblast__regio.html
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ведутся активные действия, чтобы развалить этот комитет изнутри. Партия регионов
понимает,  что КОД может победить.  Поэтому мы делаем все,  чтобы изнутри
сцементировать эту организацию. Те договора, что сейчас подписываются в областях,
помогают укрепить КОД изнутри. В КОД собрались политические силы, очень разные
идеологически. Например, ВО «Батьківщина» исповедует социально-демократические
принципы, «Фронт Змін» – типично либеральная партия, а «Свобода» –
националистическая. Но нас объединяет то, что все вместе мы стремимся победить режим
Януковича. На этом этапе нам нужно договориться о координации наших действий на
уровне фракций в местных советах. Весной мы будем проводить совместные уличные
акции протеста», – сказал Тягнибок.

«Нам необходимо скоординировать свои действия в период предвыборной
кампании: наблюдатели, члены избирательных комиссий, юристы, которые будут
работать на сохранение полученного результата. Нам важно договориться, что мы будем
делать в случае, если после фальсификаций власть использует силовой вариант. Но самое
главное – нам нужно договориться об общей идеологической платформе. Мы должны
понимать, за какие законы мы будем совместно голосовать в случае нашего попадания в
парламент, учитывая наши идеологические расхождения. Мы должны дать сигнал
обществу, что вот за этот список законов мы будем голосовать в Верховной Раде. Важно,
чтобы не было как в прошлые годы, когда оппозиция выглядела объединенной, а
голосование шло в разнобой,  в результате чего эти союзы разваливались»,  –  добавил он
(Оппозиции нужно договориться об общей идеологической платформе, - Тягнибок //
Левый берег
(http://lb.ua/news/2012/02/12/136385_oppozitsii_nuzhno_dogovoritsya_ob_.html). – 2012. –
12.02).

***

За словами народного депутата України, Голови Народного Руху України Бориса
Тарасюка для Президента ув’язнення Юлії Тимошенко більш важливе, ніж міжнародна
ізоляція, яка стала вже очевидною, про що свідчить ускладнення організації зустрічей
Януковича на вищому рівні.  Про це він сказав під час свого виступу на Центральному
Проводі Народного Руху 11 лютого.

«Очевидно, що в результаті диктаторської політики Президента і його особистих
фобій, страждатимуть інтереси України. Зокрема, Угода про асоціацію, яка була на
відстані одного кроку, на сьогодні стає недосяжною для нинішньої влади, а відтак – для
України. Можу зробити прогноз, що підписання і ратифікація Угоди про асоціацію може
відбутися вже після зміни влади в Україні»,  –  прокоментував Голова Народного Руху
України.

Стосовно застереження ПАРЄ щодо підняття виборчого бар’єру та заборони блоків
на виборах, Борис Тарасюк зазначив, що Рух не голосував за Закон про вибори народних
депутатів України. «Але проблема полягає в тому, що «під соусом» виконання резолюції
ПАРЄ відбудеться перегляд усього Закону про вибори вже без врахування думки опозиції.
Таким чином, можуть з’явитися норми, які зроблять можливими масові фальсифікації», –
підсумував народний депутат України (Борис Тарасюк: від особистих фобій
Президента страждають інтереси України // Офіційний сайт Народного Руху
України (http://www.nru.org.ua/news/single/article/boris-tarasjuk-vid-osobistikh-fobii-
prezidenta-strazhda.html). – 2012. – 13.02).

http://lb.com.ua/
http://lb.ua/news/2012/02/12/136385_oppozitsii_nuzhno_dogovoritsya_ob_.html
http://www.nru.org.ua/news/single/article/boris-tarasjuk-vid-osobistikh-fobii-prezidenta-strazhda.html
http://www.nru.org.ua/news/single/article/boris-tarasjuk-vid-osobistikh-fobii-prezidenta-strazhda.html
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***

Прихід до влади команди Януковича не призвів, як сподівалися прихильники ПР, до
різкої зміни тональності Кремля по відношенню до України.  Про це Голова Народного
Руху України Борис Тарасюк сказав під час свого виступу на Центральному Проводу
Народного Руху 11 лютого.

«Росія заспокоїться тільки у випадку здачі Україною своєї незалежності. Всі інші
поступки не задовольнять Росію, а є тільки проміжними. За останній час ми маємо кілька
доказів цьому», – повідомив він.

Останнім часом Росія ініціювала низку так званих «торгових війн», остання з яких –
«сирна».

Друге питання, за словами Бориса Тарасюка, це фактичний провал переговорів щодо
умов поставок газу до України. Таким чином, здача до 2042 року Севастополя для ЧФ РФ
не принесла жодних позитивів для України. Зараз Росія вимагає, щоб Україна фактично
подарувала газотранспортну систему за додаткові знижки на газ.

«За час мого багаторічного досвіду спілкування з Москвою, я переконався, що йти на
переговори потрібно виключно, виходячи з національних інтересів, при цьому мати міцну
нервову систему. Жодних поступок, бо за ними з’являться нові і нові забаганки. На жаль,
для нинішньої влади ці істини, таке враження, не доходять», – відзначив під час свого
виступу Голова НРУ (Регіонали погіршили стосунки з Росією – Борис Тарасюк //
Oфіційний сайт Народного Руху України
(http://www.nru.org.ua/news/single/article/regionali-pogirshili-stosunki-z-rosijeju-boris-
tarasjuk.html). – 2012. – 13.02).

***

Лідер Народного Руху України Борис Тарасюк переконаний в тому,  що за влади
«регіоналів» ситуація в культурній, зокрема, мовній сфері, не змінилася. Більше того, є всі
підстави вважати,  що русифікація набула нових обертів і форм.  На його думку,  однією з
них є дозвіл Конституційного Суду України використовувати у судах разом із державною
регіональні мови і мови національних меншин. Про це він сказав під час свого виступу на
Центральному Проводу Народного Руху 11 лютого.

«По суті, йдеться про те, що державну мову почали виштовхувати на узбіччя вже і з
судової гілки влади. На мою думку, це веде до денаціоналізації системи судочинства на
значній території України і створення паралельного мовного середовища», – повідомив
він.

Ше один приклад,  до якого звернувся Борис Тарасюк стали висловлювання голови
ВР АРК Володимира Константинова.

«Чесно кажучи, пояснити його позицію з точки зору здорового глузду просто не
випадає. Переконаний, що нехтування державною мовою в роботі і одночасне публічне
зневажливе ставлення посадовця такого рангу вимагають детального розслідування.
Таким україноненависникам не місце в українській владі!» – підсумував Лідер Народного
Руху України (Лідер НРУ: русифікація набирає нових форм і обертів // Oфіційний сайт
Народного Руху України (http://www.nru.org.ua/news/single/article/lider-nru-rusifikacija-
nabiraje-novikh-form-i-obertiv.html). – 2012. – 13.02).

***

Лидер Европейской партии Украины Николай Катеринчук считает, что решение
Конституционного Суда от 20 января этого года, запрещающего распространение любой

http://www.nru.org.ua/news/single/article/regionali-pogirshili-stosunki-z-rosijeju-boris-tarasjuk.html
http://www.nru.org.ua/news/single/article/regionali-pogirshili-stosunki-z-rosijeju-boris-tarasjuk.html
http://www.nru.org.ua/news/single/article/lider-nru-rusifikacija-nabiraje-novikh-form-i-obertiv.html)
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информации о чиновниках без их согласия, нарушает право граждан на информацию и
препятствует свободе слова.

Как сообщила пресс-служба партии, Н. Катеринчук напомнил, что закон о
публичной информации был принят по требованию, прежде всего, международной
общественности, которая выступает за отсутствие цензуры в СМИ, и это усилило свободу
слова. «Естественно, изменить до неузнаваемости закон Партия регионов не могла,
поэтому через абсолютно ручной Конституционный Суд было принято решение, которое
ставит большой знак вопроса, существует ли свобода слова в Украине, насколько
свободна информация в Украине и доступна ли она гражданам. Это прямое нарушение
прав человека в отношении доступа к информации о тех людях,  которые находятся при
власти», – сказал депутат.

Он также убежден, что закрытие доступа к информации о родственниках чиновников
существенно сократит количество публичных сведений о представителях власти
(Катеринчук: Конституционный суд препятствует свободе слова // Вечерние Вести
(http://gazetavv.com/policy/45265--aterinchuk-onstitucionnyy-sud-prepyatstvuet-svobode-
slova.html). – 2012. – 13.02).

***

Заместитель председателя Верховной Рады Украины Николай Томенко
заявляет, что власти пытаются сорвать довыборы депутата Винницкого областного совета.
26 февраля должны состояться довыборы депутата Винницкого областного совета по
одномандатному мажоритарному округу № 19 в Липовецком районе вместо выбывшего
депутата от Народной партии.

Он также отметил, что избирательная кампания сопровождается не только
постоянными скандалами, но и жесткой борьбой против оппозиционных кандидатов. В
частности, по его словам, кандидата от партии «Батьківщина» неоднократно пытались
снять с регистрации.

«Ныне же власти решили пойти другим путем и отказаться в полном объеме
финансировать довыборы», – сказал он.

Н. Томенко сообщил, что к нему как к заместителю председателя ВР обратился
председатель областной территориальной избирательной комиссии, который сообщил, что
Винницкий областной совет и Винницкая облгосадминистрация сознательно пытаются
сорвать выборы через недофинансирование.

Как заявил Н. Томенко, он уже обратился в правительство и Центральную
избирательную комиссию с требованием разобраться в этой ситуации (Томенко:  В
Винницкой области власти пытаются сорвать выборы // Вечерние Вести
(http://gazetavv.com/policy/45218-tomenko-v-vinnickoy-oblasti-vlasti-pytayutsya-sorvat-
vybory.html). – 2012. – 12.02).

***

Депутаты от оппозиции обратятся к Президенту, правительству и большинству
Верховной Рады с требованием безотлагательно пересмотреть бюджет.

Как сообщил зампредседателя ВР Николай Томенко, оппозиция будет требовать
обеспечить надлежащее финансирование расходов местных бюджетов, прежде всего в
сферах образования и здравоохранения.

По его словам, впервые в истории независимой Украины произошла
непредсказуемая ситуация с определением бюджетных поступлений в органы местного
самоуправления.

http://gazetavv.com/policy/45265--aterinchuk-onstitucionnyy-sud-prepyatstvuet-svobode-slova.html
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Томенко сообщил, что соответствующий анализ депутатов местных советов от
оппозиции свидетельствует, что так называемый разрыв между необходимым
количеством средств на выполнение делегированных полномочий органам местного
самоуправления и реальными средствами, которые предусмотрены бюджетом на 2012 год,
составляет не менее 20%.

Томенко отметил, что оппозиция в целом и партия «Батькивщина» в частности через
депутатов местных советов начинает работать над проектом справедливого возвращения
средств местных общин.

Вице-спикер добавил, что такая работа уже ведется в Киеве, где создана
соответствующая временная комиссия по возврату бюджетных средств, а также на
Черкассчине и в других регионах Украины (Томенко понял, что врачи и медики скоро
останутся без денег //  Четверта Влада (http://4vlada.net/partii-lidery/tomenko-ponyal-
chto-vrachi-i-mediki-skoro-ostanutsya-bez-deneg). – 2012. – 18.02).

***

Экс-премьер-министр Украины Юлия Тимошенко планирует принимать участие в
парламентских выборах 2012 года, заявил защитник Тимошенко, народный депутат
Сергей Власенко.

«Она политик,  а цель каждого политика –  участие в выборах.  Она отдала политике
большую часть своей жизни, и ничего не изменилось. То, что все репрессивные
государственные машины ее цинично изолировали от общества, используя власть, это
ничего не означает», – подчеркнул адвокат.

При этом Власенко выразил уверенность в том, что политическая сила Тимошенко,
невзирая на использование властью «репрессивного аппарата», победит на выборах.

«Юлия Владимировна – политик общеукраинского масштаба, Юлия Владимировна
на сегодняшний день – политик с рейтингом № 1 в Украине. Все понимают: то, что с ней
происходит, происходит именно потому, что она политик общеукраинского масштаба, и
что в любых честных выборах она победит Януковича», – подчеркнул Власенко
(Власенко: Тимошенко планирует принимать участие в парламентских выборах //
Вечерние Вести (http://gazetavv.com/policy/45184-vlasenko-timoshenko-planiruet-prinimat-
uchastie-v-parlamentskih-vyborah.html). – 2012. – 13.02).

***

Заступник глави парламентського комітету з питань правосуддя, голова Партії
захисників Вітчизни Юрій Кармазін звернувся за підтримкою до Президента та З’їзду
суддів з пропозицією звільнити за порушення присяги суддів Конституційного Суду (КС),
які визнали законною практику Кабінету Міністрів змінювати розміри соціальних виплат.

У документі мова йде про 4 з 6 суддів КС, призначених за квотою Верховної Ради, –
голову суду Анатолія Головіна, суддях Михайла Колосі, В’ячеслава Овчаренка та
Олександра Пасенюка. На думку народного депутата, в січні вони прийняли вигідне для
Кабінету Міністрів рішення, згідно з яким суди при розгляді спорів, що стосуються
соціального захисту, зобов’язані застосовувати нормативно-правові акти органів влади, в
тому числі уряду.

Як розповів Ю. Кармазін, звернення, в якому йдеться про порушення присяги
суддями Конституційного Суду,  він направив Президенту і З’їзду суддів.  З 18 членів КС
поза підозрою опинилися тільки четверо - Віктор Шишкін, Петро Стецюк, Дмитро Лилак і
Марія Маркуш, які висловили незгоду з рішенням суду. «Я вважаю, що це порядні судді,
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яким совість не дозволила змовчати,  а всі інші повинні бути звільнені»,  –розповів Юрій
Кармазін.

У парламентській більшості дії депутата назвали тиском на суд. В опозиції готові
підтримати ініціативу пана Кармазіна.

У прес-службі КС проект постанови Юрія Кармазіна поки не прокоментували,
відзначивши, що не бачили його тексту (Опозиція хоче звільнити суддів КСУ //
GolosUA.com (http://www.golosua.com/ua/main/article/politika/20120214_oppozitsiya-
hochet-uvolit-suddey-ksu). – 2012. – 14.02).

***

Кто прячется за спиной Арсения Яценюка?
Проблема первой пятерки/десятки списка перед парламентскими выборами очень

остро станет перед каждой политической силой. И если в БЮТе или в Партии регионов
еще можно нагрести горстку пусть не тех, кому доверяют, но хотя бы узнаваемых
кандидатов в депутаты, то остальным «бойцам» – таким, как «Фронт Змін», «УДАР»,
«Гражданская позиция» и прочие – придется туговато. Ведь тех, кого уже осенью
попытаются «пропихнуть» в Раду, в идеале должны знать не только друзья-соратники, но
и «пересічні українці». Тем более что при нынешней смешанной системе акцент нужно
будет делать не только на списке, который, как правило, тянет лидер, но и на партийцах,
которые могут показать результат на округе. Собственно, вопрос команды всегда был
«ахиллесовой пятой» Яценюка, особенно на президентских выборах, когда он так и не
смог более-менее представить свою команду.

Сейчас Арсений Яценюк опять занят борьбой за место главного оппозиционера, а не
«раскруткой» имен, которые должны стать залогом успеха «Фронта Змін» на выборах.
Арсений Петрович явно подзабыл о том, что ведет не президентскую кампанию.

Более пристальное рассмотрение представителей руководящих органов «Фронта
Змін» наводит на не самые оптимистичные мысли. Конечно, хотелось бы верить, что это и
есть те люди, которые принесут в политику некие новые качества. Судя по составу
политсовета, больше всего Арсений Петрович благоволит банкирам, своим «товарищам»
по институту и разного рода бизнесменам, в том числе, с неоднозначными связями.
«Главком» решил разобраться,  кто есть кто во «Фронте Змін»,  и как эти люди попали в
партию (Пешко Е. Лица «Фронта». Часть первая // Главком: Новости политики и
экономики (http://glavcom.ua/articles/6182.html). – 2012. – 10.02), (Пешко Е. Кто «засел»
во «Фронте змін». Часть 2 // Главком: Новости политики и экономики
(http://glavcom.ua/articles/6199.html). – 2012. – 13.02).

***

Нардеп Андрій Парубій у своєму блозі на «Українській правді» написав, що не
бачить можливості реалізувати курс на перемогу опозиції у виборах до ВР України та
ініціювання імпічменту Януковича, перебуваючи в лавах «Нашої України».

«Я мав неодноразові жорсткі дискусії на президії партії з головою Віктором
Ющенком стосовно об’єднання опозиції. Але наші погляди розійшлися. В «Нашій
Україні» багато патріотичних і порядних людей, але я вичерпав свої можливості впливу
всередині партії. Тому сьогодні я написав заяву про вихід з «Нашої України», – йдеться у
блозі Андрія Паруб’я.

«Письмових заяв від колишнього «нашоукраїнця» Андрія Парубія про бажання
вступити у лави «Батьківщини» не надходило», – заявив 13 лютого під час засідання
Львівського прес-клубу Андрій Шкіль, народний депутат України, зауваживши, якщо від

http://www.golosua.com/ua/main/article/politika/20120214_oppozitsiya-hochet-uvolit-suddey-ksu
http://www.golosua.com/ua/main/article/politika/20120214_oppozitsiya-hochet-uvolit-suddey-ksu
http://glavcom.ua/articles/6182.html
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Андрія Парубія надійде звернення, відповідне рішення прийматиме політрада політичної
сили (Письмових заяв від Парубія в «Батьківщині» не бачили: «Поки що» // Експрес
(http://lviv.expres.ua/news/2012/02/13/50801). – 2012. – 13.02).

***

Причину кадрових перестановок у керівництві держави варто шукати в
нещодавньому корупційному скандалі, пов’язаному із підкупом депутатів Верховної Ради.

Про це заявили в прес-службі «Батьківщини», коментуючи звільнення Андрія
Клюєва з посади Першого віце-прем’єра та призначення його секретарем РНБО.

«Розкриття корупційної схеми, яка давно існує в парламенті та безсумнівно
курирується людьми Януковича, змусило владу замітати сліди. Саме тому з публічної
політики виводять ключових кураторів процесу скупки депутатів», – заявили в
«Батьківщині» (БЮТ-Б: Кадрові перестановки в уряді – наслідок корупційного скандалу
в Раді // Фундацiя «Вiдкрите суспiльство» (http://www.deputat.org.ua/vr_news_8516.htm).
– 2012. – 15.02).

***

4 лютого відбулася ІІ Всеукраїнська Конференція депутатів місцевих Рад від
Партії Зелених України.  На конференції були розглянуті важливі питання,  серед яких
було питання про участь партії у виборах 2012 року. Зокрема, в Резолюції конференції
записано: «Учасники Конференції вважають доцільною активну участь депутатів місцевих
Рад у парламентських виборах 2012 року. Висунення депутатів місцевих Рад кандидатами
в народні депутати по мажоритарних округах і активна діяльність їхніх груп підтримки
підвищуватимуть шанси партії на здобуття парламентського представництва, сприятимуть
подальшому поширенню Зеленої ідеології, зміцненню зв’язку із виборцями, спроможності
партії захистити результати голосування, також, і за партійним списком» (Рішення
секційних засідань та Резолюція ІІ Всеукраїнської Конференції депутатів місцевих
Рад від Партії Зелених України // Официальный сайт Партии Зеленых Украины
(http://www.greenparty.ua/news/news_26231.html). – 2012. – 15.02).

Фракційна діяльність у Верховній Раді

***

Попри те, що Конституційний Суд України вже приймав рішення про
невідповідність Конституції норми щодо можливості одночасного висування кандидата в
народні депутати і в мажоритарному окрузі, і за партійним списком, це рішення
стосувалося норми конкретного закону і не поширюється на новоприйнятий закон. Про це
повідомив народний депутат, член парламентської фракції Партії регіонів Володимир
Олійник.

«Було рішення Конституційного Суду по конкретному закону, мова йде про минулий
закон. І в рішенні йшлося, що норма про одночасне балотування ставить у нерівні умови
тих, хто йде самовисуванцем у мажоритарних округах, та тих, хто йшов від партій, які
могли і за партійним списком обиратися і в мажоритарних округах. Але це рішення КСУ

http://lviv.expres.ua/news/2012/02/13/50801
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по відношенню до конкретного закону і не носить прецедентний характер», – пояснив
народний депутат.

Він наголосив на тому, що громадяни, які вбачають у нормах діючого закону
невідповідність Конституції, повинні звернутися до КСУ за тлумаченням уже
найближчим часом, а не напередодні виборів або після них. «Якщо сьогодні є новий закон
про вибори і є сумніви щодо законності, конституційності цієї норми – потрібно
звертатися до Конституційного Суду», – зазначив Володимир Олійник (Володимир
Олійник: Рішення КСУ щодо одночасного балотування по списку та округу
стосувалося старого закону про вибори, який втратив чинність // Официальный сайт
Партии регионов (http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/8629).  –
2012. – 13.02).

***

Нардеп Роман Забзалюк должен понести ответственность за действие, имеющее все
признаки уголовного преступления. Такое мнение высказал народный депутат от
Партии регионов Владислав Лукьянов. Нардеп не сомневается, что речь идет именно о
взятке.

«За уголовное преступление нужно нести ответственность. И это касается любого
чиновника, независимо от политической окраски, – имеет ли он отношение к Партии
регионов, бютовец или свободовец, неважно», – цитирует Лукьянова его пресс-служба.

«Факт есть факт, статус этих денег – взятка, и человек, который получил их, пойман
на горячем, не имеет права иметь представительский мандат и вообще занимать
руководящие должности и находиться на государственной службе», – подчеркнул он
(Лукъянов предлагает судить Забзалюка // Галицькі контракти
(http://kontrakty.ua/article/44004). – 2012. – 13.02).

***

За рік до парламентських виборів виборчі правила не повинні змінюватися. Й
вірогідність того, що закон про вибори народних депутатів буде змінюватися,
наближається до нуля.  На це звернув увагу народний депутат України, член
парламентської фракції Партії регіонів, представник Президента у Верховній Раді
Юрій Мірошниченко.

«Сьогодні цей закон, який ми маємо, є точкою рівноваги інтересів як провладних, так
і опозиційних політичних сил. Порушення цієї рівноваги може спричинити недовіру до
виборчого процесу і як наслідок до результатів виборів», – наголосив Юрій
Мірошниченко. Водночас він додав, що не знає такої політичної сили, «яка б зараз
наважилась спонукати до втрати довіри до цих виборів.  Адже ці вибори і,  на думку
вітчизняних та міжнародних експертів,  будуть черговим іспитом на демократію в нашій
країні».

Парламентарій також наголосив на тому, що «Президент неодноразово звертав увагу
на те, що законодавство має бути сталим і, як і спонукала нас Європа, за рік до самих
виборів виборчі правила не повинні змінюватися».

Разом із тим він звернув увагу на те, що «є одна норма, яка залишається відкритою, –
щодо одночасного балотування в списках і по округах». Політик нагадав, що ця норма
стала «дискутивною, оскільки було рішення Конституційного Суду – й одночасне
балотування було визнано неконституційним». «Відповідно, сьогодні це питання –
відкрите», – зазначив Юрій Мірошниченко.

http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/8629)
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«Я не думаю,  що це буде вирішено в залі Верховної Ради,  і я виключаю,  що може
бути звернення до Конституційного Суду»,  –  водночас зауважив депутат («Вірогідність
того, що виборчий закон буде змінюватися, наближається до нуля», – Мірошниченко
// Фундацiя «Вiдкрите суспiльство» (http://www.deputat.org.ua/vr_news_8513.htm).  –
2012. – 14.02).

***

Народний депутат, представник фракції Партії регіонів, глава Українського
союзу промисловців і підприємців Анатолій Кінах вважає, що говорити про
міжнародну економічну ізоляцію України зараз безпідставно

«Питання набагато глибше, ніж просто – дадуть нам черговий транш МВФ чи ні.
Ніколи не треба допускати, щоб держава ходила по світу з простягнутою рукою. Нам
треба чітко розуміти, що головне джерело інвестицій – це не гроші МВФ, а сприятливий
інвестиційний клімат, довіра людей до банківської системи», – сказав він.

За словами А. Кінаха, з деякими вимогами МВФ щодо України, такими, як зниження
дефіциту бюджету, введення адресної системи соціального захисту, наведення порядку в
секторі природного газу можна погодитися.

«Але за іншими напрямами українська сторона повинна висувати аргументи, щоб
шукати збалансовані умови. Як можна допускати виконання умови МВФ щодо чергового
підвищення тарифів, коли весь світ визнає, що українські громадяни на передостанньому
місці в Європі за рівнем доходів?» – підкреслив він.

Відповідаючи на зауваження, що США аргументували свою відмову Україні в
черговому транші невиконанням країною демократичних стандартів, А. Кінах наголосив –
демократичні стандарти «не повинні стати кон’юнктурою заради отримання чергового
траншу МВФ» (Носальська І. Кінах: говорити про міжнародну економічну ізоляцію
України немає підстав // GolosUA.com
(http://www.golosua.com/ua/main/article/politika/20120214_kinah-govorit-o-mejdunarodnoy-
ekonomicheskoy-izolyatsii-ukrainyi-net-osnovaniy). – 2012. – 14.02).

***

Судьба Соглашения об ассоциации с ЕС зависит от демократичности грядущих
парламентских выборов, а не от того, будут бывшие члены правительства находиться в
тюрьме или нет. Об этом сообщил народный депутат Украины, заместитель
Председателя Партии регионов по вопросам международной политики Леонид
Кожара.

«Несмотря на разные политические взгляды европейских партий, подписание
Соглашения об ассоциации все-таки будет зависеть от самих выборов, а не от того, будет
ли кто-то находиться в тюрьме. Намного важнее, будет ли соответствовать европейским
стандартам подготовка к выборам, как пройдет день голосования, как будут подсчитаны
результаты», – отметил политик.

По его словам, парафирование соглашения состоится в феврале-марте текущего года.
«В марте должен состояться визит в Брюссель Премьер-министра Николая Азарова.
Возможно,  к тому моменту мы как раз сможем парафировать соглашение.  Напомню,  это
техническая процедура, и с нашей стороны уже все готово», – добавил Леонид Кожара.

«Процедура парафирования очень сложная, необходимо перевести и сверить целых
1800 страниц текста. Но сомнений в том, что она состоится, нет», – убежден депутат. Что
касается подписания соглашения, то, по его мнению, оно наверняка произойдет уже после
парламентских выборов. «Тональность заявлений в ЕС и Совете Европы свидетельствует

http://www.deputat.org.ua/vr_news_8513.htm
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о том, что все с нетерпением ждут, будут ли выборы соответствовать европейским
стандартам», – отметил Л. Кожара (Леонид Кожара: Судьба Соглашения об ассоциации
с ЕС зависит от демократичности и открытости грядущих парламентских выборов
// Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/8699). – 2012. – 15.02).

***

Народный депутат, заместитель Председателя Партии регионов по вопросам
международной политики Леонид Кожара считает, что Европа поучает Украину, и при
этом закрывает глаза на аналогичные процессы в своих странах.

По словам Леонида Кожары, в Европе навязывается такое мнение, что все зависит от
В. Януковича. «С одной стороны, Президент является гарантом конституционных прав и
свобод граждан. Но, с другой стороны, заставлять Януковича вмешиваться в процесс,
начавшийся задолго до его президентства, неправильно. Я считаю, гораздо больший
ущерб нашей стране принесет выход из этой ситуации неправовым путем, исключительно
для удовлетворения политических требований Европейской народной партии», –
подчеркнул депутат.

«Представители ЕНП с самого начала были не готовы нас слышать, они защищали
БЮТ как своих политических союзников. Ситуация вокруг экс-премьера Румынии
Адриана Нэстасе, которого, по сути, обвинили в том же, в чем и Тимошенко, а именно в
злоупотреблении служебным положением, яркий тому пример», – акцентировал внимание
парламентарий.

«Сложилась европейская традиция – поучать Украину, в то время как мы пытаемся
Европе угодить. Европарламент считает, что Евросоюз лучше и демократичнее Украины,
а потому не уважает наше законодательство, при этом не замечая аналогичных процессов
в государствах-членах. Это двойные стандарты чистой воды», – подытожил политик
(Леонид Кожара: Поучая Украину в контексте дела Тимошенко, Европа
демонстрирует проявление двойных стандартов // Официальный сайт Партии
регионов (http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/8703). – 2012. –
15.02).

***

Процесс евроинтеграции Украины невозможно остановить. На это обратил внимание
народный депутат, заместитель Председателя Партии регионов по вопросам
международной политики Леонид Кожара.

«Процесс евроинтеграции невозможно остановить. Это не только процесс
заключения ассоциации с ЕС, а, прежде всего, экономическое интегрирование, хотя бы в
свете глобализации», – подчеркнул народный депутат.

Он также обратил внимание на то, что «интеграция идет и на уровне политических
систем, наши партии становятся частью больших европейских политических семей».

«Культурно, политически, даже лингвистически мы в Европе», – отметил Л. Кожара.
Однако, по его мнению, мы не готовы к евроинтеграции «в контексте полного вхождения
в ЕС». «Одним из стандартов ЕС являются громадные субсидии сельскому хозяйству», –
напомнил политик. «От внедрения зоны свободной торговли с ЕС будет такой же
первичный эффект, как и от вступления в ВТО. Импорт начнет существенно превышать
экспорт, и целые отрасли национального хозяйства окажутся под угрозой», – считает он.

В то же время парламентарий заявил, что евроинтеграция – естественный и
безальтернативный процесс для нашей страны. «У меня как у политика есть желание,
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чтобы Украина стала ассоциированным членом Евросоюза», – подытожил Леонид Кожара
(Леонид Кожара: Евроинтеграция – естественный и безальтернативный процесс для
Украины // Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/8701). – 2012. – 15.02).

***

Чем ближе парламентские выборы в Украине, тем больше скапливается негатива и
выяснения отношений. Об этом заявил народный депутат Украины, лидер фракции
Партии регионов в парламенте Александр Єфремов.

«Приближение выборов, безусловно, чувствуется. Чем ближе к выборам, тем больше
будет негатива, выяснения отношений. Будет больше черных технологий для борьбы со
своими оппонентами. Уже некоторые публикации о моих коллегах просто не
выдерживают никакой моральной стороны вопроса – человека просто обливают грязью в
силу того, что он занимает какую-то позицию. Это политика – от этого никуда не
уйдешь», – рассказал Александр Ефремов.

По его словам, все лидеры оппозиции заявили о том, что с принятием нового Закона
Украины «О выборах народных депутатов» в нашей стране практически невозможно
провести нечестные выборы: «Из 21 предложения, которые подали со стороны
оппозиции,18 были учтены в новом законе. Кстати, приняв Закон по пятипроцентному
проходному барьеру, мы сделали значительный шаг для того, чтобы оппозиция
объединялась».

Нардеп считает, что более перспективной для Украины была бы политическая
система «2+1», которая существует во многих развитых странах: «Например, как в
Америке, 2 политические партии, которые ведут между собой политическую борьбу. И
людям понятно, что отстаивают эти партии. Там уже установилось то, что если ты хочешь
быть политиком –  создавай крупные политические силы,  чтобы они не были
однодневками, проектами перед выборами (Чем ближе выборы, тем больше негатива и
выяснения отношений, – Александр Ефремов // CXID-INFO (http://cxid.info/92778.html).
– 2012. – 17.02).

***

У Партії регіонів заявили про впевнену перемогу на позачергових виборах сільських,
селищних,  міських голів і проміжних виборах депутатів місцевих рад усіх рівнів,  які
пройшли в січні-лютому 2012 року.

«Так, 22 січня 2012 року на території 17 сіл, селищ, міст 12 регіонів України
відбулися позачергові вибори,  на яких обирали 15  сільських,  1  селищного та 1  міського
голову. Переможцями стали 12 членів політичних партій, з них 10 - члени Партії регіонів,
по 1 - члени КПУ та ВО "Свобода", 5 – безпартійні», – йдеться в заяві прес-служби Партії
регіонів.

За інформацією першого заступника голови Партії регіонів Володимира Рибака,
в цілому на цих позачергових виборах представники від Партії регіонів отримали
перемогу в 12 селах, селищах і містах, отримавши 71 % голосів виборців.

Також на території 48 сіл, селищ, міст, районів 16 регіонів України відбулися
проміжні вибори, на яких обирали депутатів обласних, міських, районних, селищних і
сільських рад в одномандатних мажоритарних виборчих округах.

За даними Партії регіонів, переможцями стали 25 членів політичних партій, з них
20  члени Партії регіонів,  2  –  члени ВО «Батьківщина»,  по 1  –  члени «Фронту Змін»,
«Солідарності»,  ВО «Свобода»,  23  –  позапартійні.  Серед обраних голів і депутатів

http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/8701
http://cxid.info/92778.html


22

місцевих рад 24  –  жінки (Регіонали похвалились впевненою перемогою на місцевих
виборах // «TCH» (1+1) (http://tsn.ua/politika/regionali-pohvalilis-vpevnenoyu-peremogoyu-
na-miscevih-viborah.html). – 2012. – 17.02).

***

Якщо омбудсман обиратиметься народом, він почуватиметься більш незалежним у
відносинах із владою і буде захищеним від політичних ігор. Таку думку висловив
народний депутат України від КПУ Олександр Голуб.

За його словами, у народу повинні бути певні елементи влади за допомогою яких він
зможе впливати на ситуацію.

«Безумовно повинні обиратись судді, у нас повинен бути суд присяжних. … Якщо б
омбудсман обирався народом, то абсолютно очевидно, що він би почувався більш
незалежно у відносинах з Президентом,  з Верховною Радою,  з Кабінетом Міністрів.  Він
би певною мірою мав імператив безпосередньо від народу і був би захищений від будь-
яких політичних ігор», – зауважив Олександр Голуб.

«Оскільки сьогодні сподіватись на чесні вибори в нашій країні не доводиться, то
будь-яке рішення може бути нівельовано і олігархи можуть призначити на цю посаду
будь-кого зі своїх ставлеників, який буде обслуговувати не інтереси простої людини, а
інтереси багатих», – зазначив парламентар (Олександр Голуб: Омбудсмана повинен
обирати народ, а не олігархи // Офіціальний сайт Компартії України
(http://www.kpu.ua/oleksandr-golub-ombudsmana-povinen-obirati-narod-a-ne-oligarxi/).  –
2012. – 13.02).

***

Навряд чи вказівка Прем’єр-міністра Миколи Азарова змінить механізм спілкування
урядовців зі ЗМІ. Таку думку висловив заступник голови Комітету Верховної Ради
України з питань свободи слова та інформації, народний депутат України від Компартії
Олександр Голуб.

«Подібні речі з-під палки,  вказівками не вирішуються.  Ті люди,  яким є що
позитивного розповісти про свою роботу, і так намагаються донести це до громадськості
через ЗМІ, оскільки іншого механізму на сьогодні не існує. Тому ці міністри намагаються
співпрацювати», – зазначив Олександр Голуб.

За словами парламентаря, М.Азаров просто озвучив позицію влади щодо засобів
масової інформації. «Показав, що він хотів би, щоб ці відносини були більш відкритими та
більш дієвими.  Однак у мене є великі сумніви стосовно цілої низки його підлеглих,  які
могли б вільно та відкрито спілкуватись з пресою…Тому,  з одного боку,  ми бачимо
декларацію влади,  а з іншої –  я не думаю,  що це щось реально змінить у механізмі
спілкування міністрів та ЗМІ», – зауважив Олександр Голуб (Олександр Голуб: Міністри
не будуть спілкуватись зі ЗМІ «з-під палки» // Компартія України
(http://www.kpu.ua/oleksandr-golub-ministri-ne-budut-spilkuvatis-zi-zmi-z-pid-palki/). – 2012.
– 15.02).

***

В Верховной Раде зарегистрирован законопроект депутатов от Коммунистической
партии Петра Симоненко, Евгения Царькова, Аллы Александровской и Евгения
Мармазова, которым они предлагают ввести государственную монополию на
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производство спирта, алкогольной продукции и табачных изделий. Проект закона был
зарегистрирован 10 февраля.

Согласно пояснительной записке, введение государственной монополии на такую
продукцию является эффективным инструментом регулирования, способным уменьшить
негативное влияние этой продукции на жизнь, здоровье и благополучие человека.

Принятие данного законопроекта, по мнению депутатов, обусловлено
необходимостью урегулирования производства и реализации спирта, алкогольной
продукции и табачных изделий, необходимостью усиления борьбы с их незаконным
производством и оборотом, а также уменьшения и ограничения потребления гражданами
Украины алкоголя и табака.

Предполагается, что результатом введения госмонополии на производство и
реализацию спирта станет создание перечня предприятий по производству и реализации
спирта, алкогольной продукции и табачных изделий, установка запрета на производство и
реализацию спирта, алкогольной продукции и табачных изделий негосударственными
предприятиями, отмена лицензий, ранее выданных субъектам предпринимательской
деятельности (Коммунисты предлагают ввести госмонополию на спирт, алкоголь и
сигареты // Левый берег
(http://economics.lb.ua/food/2012/02/13/136556_kommunisti_predlagayut_vvesti.html). –
2012. – 13.02).

***

Ухвалення нового Кримінально-процесуального кодексу дозволить Україні
позбутися радянської репресивної системи, натомість перейти до новітньої концепції
кримінальної юстиції. Про це заявила народний депутат, член парламентської фракції
Партії регіонів, голова підкомітету з питань захисту прав, свобод, інтересів громадян
та систематизації, адаптації законодавства України до міжнародно-правових
стандартів у сфері правосуддя і статусу суддів Комітету Верховної Ради з питань
правосуддя Ірина Бережна.

«Проект нового Кримінально-процесуального кодексу є дуже прогресивним та
реформаторським. По-перше, в ньому досить суттєво збільшено права адвоката і захисту й
натомість звужено права прокурорів.  Вводиться така норма,  як домашній арешт із
застосуванням електронних засобів контролю, проведення відеоконференцій, внесення
застави. Тобто людині не доведеться чекати в СІЗО, доки її справа розслідується у суді», –
зауважила І. Бережна.

Як зазначила Ірина Бережна, головним принципом, що закладається до проекту
нового КПК, стає змагальність сторін. «Це надає змогу уникати свавілля деяких
прокурорів, слідчих і взагалі правоохоронної системи», – розповіла політик. «Позитивну
відповідь стосовно того, чи слугуватиме громадянам новий КПК, надала Рада Європи,
зауваживши, що наша країна врахувала 99 відсотків усіх поправок, які рекомендували
міжнародні експерти», – резюмувала вона (Ірина Бережна: Ухвалення нового КПК
дозволить уникнути свавілля прокурорів, слідчих та загалом усієї правоохоронної
системи під час судового процессу // Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/8632). – 2012. – 13.02).

***

Юрій Стець здатний налагодити конструктивну роботу Комітету Верховної Ради з
питань свободи слова та інформації. Про це, коментуючи проект постанови про обрання
народного депутата від «НУ-НС» Ю. Стеця головою цього комітету, сказала народний
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депутат, член парламентської фракції Партії регіонів, перший заступник голови
Комітету ВР з питань свободи слова та інформації Олена Бондаренко.

«Те,  що стосується Ю.  Стеця,  то ми вже п’ятий рік працюємо разом у комітеті.  І я
хочу сказати, що він вміє працювати, він добре знає всі питання, якими він займається в
комітеті. І ця людина разом зі мною завжди буде на боці журналістів, які поважають
закон, які працюють чесно та з великою самовідданістю. Тому для мене як для
представника парламентської більшості приємно, що опозиція знайшла достойного
кандидата. Я вважаю, що ця людина зможе об’єднати зусилля всіх політичних сил у
комітеті заради отримання результату», – зазначила О. Бондаренко.

Водночас вона відзначила, що опозиція почула рекомендації представників
парламентської більшості щодо внесення кандидатури на посаду голови Комітету ВР з
питань свободи слова та інформації замість Андрія Шевченка.

«Ми раді, що опозиція прислухалась до наших рекомендацій після помилки, якої
припустився БЮТ, повторно запропонувавши на розгляд парламенту кандидатуру
А. Шевченка. Минулий тиждень довів, що йому немає довіри у ВР як потенційному голові
комітету», – зауважила Олена Бондаренко (Олена Бондаренко: Ю. Стець налагодить
конструктивну роботу Комітету ВР з питань свободи слова // Официальный сайт
Партии регионов (http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/8711).  –
2012. – 15.02).

***

Кадрові призначення, які здійснює Президент України, спрямовані на ефективне
виконання завдань держави. Про це заявив народний депутат, заступник Голови
парламентської фракції Партії регіонів Володимир Зубанов.

З приводу призначення Андрія Клюєва Секретарем Ради національної безпеки і
оборони України народний депутат зауважив: «Завдання, які будуть ставитися перед
РНБО, – це забезпечити енергетичну безпеку нашої держави, встановити контроль над
усіма структурами аж до самих регіонів». «Йдеться про безпеку держави і ціну її
незалежності. Енергетична безпека – це зараз найбільш гостре питання», – додав він.
Водночас парламентарій звернув увагу на те, що А. Клюєв показав себе на посаді
Першого віце-прем’єра «як фахівець та ефективний менеджер».

«Головне – забезпечити роботу економіки. А без енергетичної безпеки ми цього не
зможемо зробити. І тому я вважаю, що у А. Клюєва буде серйозне завдання - забезпечити
рух, дуже швидкий, у цьому питанні», – наголосив політик.

Він відзначив як позитивне і призначення Р. Богатирьової на посаду Віце-прем’єр-
міністра, міністра охорони здоров’я України. «У неї помірковані погляди щодо
гуманітарних питань – мова, історія, культура. У неї прогресивний погляд на те, як
повинно все розвиватися, щоб ми об’єдналися – і захід, і схід», – зазначив депутат.

Володимир Зубанов також акцентував увагу на тому, що «Віктор Федорович
Янукович дуже серйозно ставиться до кадрів – усюди, де б не працював». «Я вважаю, що
Президент хоче більш ефективно використати ті кадри, які у нього є», – додав
парламентарій. На його думку, саме тому й відбуваються кадрові перестановки. Йдеться
про «розстановку кадрів в залежності від їх можливостей, щоб краще і більш ефективно
виконати сьогоднішні завдання,  які стоять перед державою»,  –  підсумував політик
(Володимир Зубанов: Кадрові призначення, які здійснює Президент України,
спрямовані на ефективне виконання завдань держави // Официальный сайт Партии
регионов (http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/8695). – 2012. –
15.02).

http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/8711
http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/8695


25

***

Верховна Рада повинна дослухатися до здорового глузду і якнайшвидше
проголосувати у другому читанні за законопроект 8474, яким вносяться революційні зміни
для роботи об’єднань співвласників багатоквартирних будинків. У цьому переконаний
член парламентського комітету з питань будівництва, містобудування, ЖКГ і
регіональної політики, народний депутат від «Нашої України» Віктор Матчук.

За словами В. Матчука, найбільш революційним у документі є рішення про передачу
землі під багатоквартирними будинками у власність мешканців, а прибудинкової території
– у їхнє постійне користування. «Таким чином, законопроект фактично прирівнює у
правах мешканців багатоквартирних будинків з тими людьми, які живуть у приватних
будинках», – наголосив Віктор Матчук.

Законопроект також прирівнює тарифи на комунальні послуги для ОСББ до тарифів
для населення. Крім того, об’єднання співвласників перестають бути об’єктами для
оподаткування. «ОСББ визнаються такими, що не займаються прибутковою
господарською діяльність, а займаються виключно самозабезпеченням членів свого
об’єднання», – говорить нардеп.

Ще одна важлива зміна,  за словами Віктора Матчука,  –  це те,  що знімається
проблема затвердження тарифів для ОСББ. «У законопроекті визнається, що в
об’єднаннях співвласників взагалі немає ніяких тарифів, є тільки внески членів. Відтак
відпадає необхідність затверджувати ці тарифи на виконкомах чи проходити якісь інші
процедури для цього», – розповів Віктор Матчук.

«Законопроект вже настільки допрацьований, у ньому настільки враховані
пропозиції і уряду, і опозиції, і громадськості, що він без жодних проблем мав би пройти у
Раді. Але виявляється, в Україні є сили, сильніші навіть за уряд. Бо невже владі слабо
дослухатися до здорового глузду і поставити на голосування у парламент законопроект,
автором якого є сам Кабмін? Те, чи зможе вона це зробити, стане ще одним екзаменом на
відповідність дій влади її обіцянкам»,  –  впевнений Віктор Матчук (Матчук: Рада
зобов’язана якнайшвидше розглянути законопроект з «революційними» змінами для
ОСББ // Центральний інформаційний сервер «Наша Україна»
(http://www.razom.org.ua/news/13788/). – 2012. – 13.02).

***

Ручний розподіл субвенцій регіонам є джерелом політичної корупції та
інструментом прямого контролю нинішньої влади над органами місцевого
самоврядування, вважає народний депутат від партії «Наша Україна» Віктор Матчук.

«Коли Президент Янукович говорить про необхідність відмовитися від ручного
механiзму при розподiлi  коштів регіонам в держбюджеті на 2012 рік,  то треба нагадати,
що саме чинною владою під його керівництвом в 2010 році було прийнято новий
Бюджетний кодекс, який передбачає надмірну централізацію фінансових ресурсів та
створює умови для їхнього непрозорого розподілу урядом. Це дає сьогодні можливість
уряду при розподілі регіональних субвенцій керуватися не об’єктивними критеріями, а
інтересами мажоритарників від влади, які сподіваються в такий спосіб здобути перемогу
на окрузі».

Віктор Матчук впевнений, що прийняття нового Бюджетного кодексу привело до
суттєвого скорочення частки власних доходів місцевих громад та зростання залежності
місцевих бюджетів від державного.

Депутат заявляє, що необхідно, аби за рахунок власних податкових надходжень
місцева влада могла фінансувати близько 70 % своїх потреб. Для цього треба розширити
дохідну базу місцевих бюджетів, збільшивши частку доходів, що залишаються на місцях

http://www.razom.org.ua/news/13788/
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(Матчук В.: «Державні субвенції – джерело політичної корупції» // Рівне вечірнє
(http://www.rivnepost.rv.ua/showarticle.php?art=030615). – 2012. – 14.02).

***

По убеждению народного депутата от «Нашей Украины» Ярослава Кендзера,
принятие Верховной Радой закона об использовании копий флага Победы во время
торжеств ко Дню победы и подписание этого документа Президентом В.  Януковичем
является «узакониванием возвращения сталинизма в жизнь украинского общества».

«Красный флаг – это флаг сталинский, флаг коммунистической партии Советского
Союза. Все преступления в том государстве, миллионы уничтоженных в Быковне, на
архипелаге ГУЛАГ, могильники в Галичине делались под красным флагом... Вот что
освятил своей подписью так называемый Президент украинского государства», – отметил
«нунсовец». По его словам, красный флаг будет постоянно провоцировать беспокойство в
государстве.

Он предупредил, что, если красные флаги будут висеть 9 мая 2012 года во Львове, то
люди их будут срывать.

«Я сам буду ходить и срывать эти флаги.  И людей буду призывать это делать,
поскольку это преступный и зловещий закон», – резюмировал парламентарий (Нунсовец
обещает своими руками срывать флаги... // FaceNews.ua
(http://facenews.ua/2902/nunsovets-obeshchaet-svoimi-rukami-srivat-flagi-sssr-9-maja.html).
– 2012. – 13.02).

***

Заместитель руководителя фракции НУНС в Верховной Раде Тарас Стецькив
считает, что Андрей Клюев будет заниматься предвыборной кампанией ПР. Об этом он
заявил в рамках экспертного опроса ИА «Мост-Днепр» на тему: «Чем вызваны и к чему
приведут кадровые перестановки в Кабинете министров Украины?».

«Думаю основное более-менее логическое объяснение кадровых перестановок в
Правительстве – это то, что Клюев будет заниматься предвыборной кампанией Партии
регионов. А на должности секретаря СНБО, которая фактически является полностью
пустой – он сможет этим заниматься эффективно. Вторым объяснением может быть то
факт, что Янукович подловил Клюева на том, что он использовал средства европейской
комиссии на энергосбережение для своих коммерческих интересов. В зависимости от
рокировки с Клюевым, нужно было думать, куда деть Богатыреву. И ее как медика
отправили в Минздрав вместо Анищенко, который и до того был пустым местом. То есть
основным было оправить Клюева в СНБО и поручить ему заниматься выборами.  Место
Клюева может занять Хорошковский, объединив Минфин и Минэкономики, может быть
еще какую-то фигуру найдут», – сказал Тарас Стецькив (Клюев будет заниматься
предвыборной кампанией ПР, – Стецькив // Левый берег
(http://lb.ua/news/2012/02/15/136984_klyuev_budet_zanimatsya_predvibor.html). – 2012. –
15.02).

***

Коментуючи заяву третього Президента Віктора Ющенка про наміри балотуватися
на виборах до Верховної Ради за списком єдиної опозиції, народний депутат від НУ-НС

http://www.rivnepost.rv.ua/showarticle.php?art=030615)
http://www.rivnepost.rv.ua/
http://facenews.ua/2902/nunsovets-obeshchaet-svoimi-rukami-srivat-flagi-sssr-9-maja.html
http://lb.com.ua/
http://lb.ua/news/2012/02/15/136984_klyuev_budet_zanimatsya_predvibor.html
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Олесь Доній зазначив, що для Ющенка оптимальним варіантом було б відійти від
політики.

«Я сумніваюся, що з 225 округів, які є в Україні, він може знайти хоч один, де його
підтримує населення. Я думаю, що він нарешті проаналізував цю ситуацію», – заявив
Доній в ефірі 5 каналу.

«Мені здається,  що для нього оптимально б відійти від політичної діяльності,  з
огляду на досить невдалий досвід у цій політичній діяльності, і, можливо, зайнятися
гуманітарними проектами, писати мемуари. Це був би оптимальний варіант, думаю, для
його політичної сили «Нашої України». Тоді б його політична сила могла б знайти своє
місце серед інших опозиційних партій. З ним це буде лише діяти на розкол опозиції», –
заявив він (Депутат від НУ-НС вважає,  що Ющенку слід відійти від політики //
Корреспондент.net (http://ua.korrespondent.net/ukraine/politics/1320022-deputat-vid-nu-ns-
vvazhae-shcho-yushchenku-slid-vidijti-vid-politiki). – 2012. – 17.02).

***

Народные депутаты от фракции «БЮТ-Батьківщина» передадут деньги, полученные
Романом Забзалюком от Игоря Рыбакова, на лечение больным детям. Об это заявил глава
фракции «БЮТ-Батьківщина» Андрей Кожемякин.

«К депутатам нашей фракции с просьбой помочь с лечением детей обращаются
многие семьи. Сумма, полученная Романом Забзалюком от Игоря Рыбакова, будет
распределена между больными детьми», – сказал он.

«После этого мы отчитаемся перед обществом,  куда пошли эти деньги»,  –  заверил
Кожемякин. Он отметил, что это решение было принято «до требования Рыбакова»
(Бютовцы отдадут деньги Рыбакова больным детям // MIGnews.com.ua
(http://www.mignews.com.ua/ru/articles/101940.html). – 2012. – 13.02).

***

Председатель фракции «БЮТ-Батькiвщина» Андрей Кожемякин встретился с
представителями итальянского парламента и призвал их усилить требования к украинской
власти относительно выполнения резолюции ПАСЕ от 26 января этого года.

Особенно относительно вынесения судом незаконного, политически
мотивированного решения относительно Юлии Тимошенко.

Лидер фракции «БЮТ-Батькiвщина» проинформировал членов комитета по
международным делам Сената и Палаты депутатов парламента о последних событиях в
Украине.

Во время выступления Андрей Кожемякин отметил: «В Италии есть понимание
того вреда, который Янукович наносит международному имиджу Украины, пренебрегая
законностью ради удовлетворения своих личных политических амбиций. Заключение
Юлии Тимошенко по сфабрикованным обвинениям ярко показало, что в Украине
сворачивается демократия, и она начала безостановочное движение в неверном
направлении. Уверен, что парламентарии Италии и других европейских стран совместно с
руководством своих государств дадут украинской власти четкий сигнал, что ее действия
неприемлемы в цивилизованном мире и могут привести к полной изоляции Украины на
международной арене» (Андрей Кожемякин призвал парламент Италии потребовать
от Украины выполнения резолюции ПАСЕ // Вечерние Вести
(http://gazetavv.com/policy/45482-andrey-ozhemyakin-prizval-parlament-italii-potrebovat-ot-
ukrainy-vypolneniya-rezolyucii-pase.html). – 2012. – 14.02).

http://ua.korrespondent.net/ukraine/politics/1320022-deputat-vid-nu-ns-vvazhae-shcho-yushchenku-slid-vidijti-vid-politiki
http://ua.korrespondent.net/ukraine/politics/1320022-deputat-vid-nu-ns-vvazhae-shcho-yushchenku-slid-vidijti-vid-politiki
http://www.mignews.com.ua/ru/articles/101940.html
http://gazetavv.com/policy/45482-andrey-ozhemyakin-prizval-parlament-italii-potrebovat-ot-ukrainy-vypolneniya-rezolyucii-pase.html
http://gazetavv.com/policy/45482-andrey-ozhemyakin-prizval-parlament-italii-potrebovat-ot-ukrainy-vypolneniya-rezolyucii-pase.html
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***

Депутат Верховной Рады Роман Забзалюк (фракция «Блок Юлії Тимошенко-
Батьківщина») допускает попытки представителей власти совершить физическую
расправу над ним.

«Я думаю, режим будет пытаться, возможно, даже физически, со мной расправиться.
Возможно, перевернут это все и бросят за решетку, – сообщил Забазалюк, отвечая на
вопрос, допускает ли он, что его могут привлечь к ответственности за получение взятки
для перехода в депутатскую группу «Реформы во имя будущего».

Парламентарий отметил, что группа «Реформы во имя будущего» не считает деньги,
переданные ему в размере 450 тыс. долларов, взяткой, а называет их материальной
помощью.

В связи с этим Забзалюк намерен легализировать данную сумму,  уплатив налог от
получения суммы матпомощи, а остаток использовать на нужды партии «Всеукраинское
объединение «Батьківщина».

В частности, по его словам, соответствующие средства будут перечислены на счета
детских садов и школ (Роман Забзалюк не исключает физической расправы над ним со
стороны действующей власти // «Николаевские Вести»
(http://nikvesti.com/news/politics/28642). – 2012. – 13.02).

***

Руководство фракции Блока Юлии Тимошенко использует те же методы подкупа
народных депутатов, что и группа «Реформы ради будущего» Игоря Рыбакова. Об этом
заявил экс-народный депутат-нашеукраинец Юрий Ехануров.

В частности, говоря о скандале вокруг попыток подкупа бютовца Романа Забзалюка,
Ехануров заявил, что эта ситуация является следствием закрытых партийных списков, и
он сам был в похожей ситуации, только предложение поступало ему от руководства БЮТ.

«Говорят, что каждый делает то, что он умеет. Это мне напоминает ситуацию, когда
лидер БЮТ применила то же самое относительно меня, один в один. Руководство
фракции БЮТ делает то же самое. За такие вещи необходимо политически отвечать», –
отметил экс-парламентарий. По его словам, речь идет об обыкновенной политической
коррупции.

«Почему-то к депутатам боятся применить это определение. Но, уверен, наши
правоохранительные органы, Генеральная прокуратура отреагируют на это. Власти сейчас
нужно применить жесткий подход для политического здоровья нации», – добавил
Ехануров (БЮТ обвинили в подкупе депутатов // Донбасс
(http://donbass.ua/news/politics/2012/02/13/bjut-obvinili-v-podkupe-deputatov.html). – 2012. –
13.02).

***

После обнародования информации о скупке депутатов,  некоторые депутаты-
перебежчики рассказывали одному из лидеров фракции «Блок Юлии Тимошенко-
Батьківщина» Николаю Томенко, что они получали намного больше, чем Роман
Забзалюк.

«Ценовая политика в парламенте никогда не была ниже полумиллиона долларов.
Многие депутаты-перебежчики приходили ко мне и говорили: не надо унижать их, потому
что некоторые из них миллион долларов получали и так далее», – отметил бютовец.

http://nikvesti.com/news/politics/28642
http://donbass.ua/news/politics/2012/02/13/bjut-obvinili-v-podkupe-deputatov.html)
http://donbass.ua/
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«Ясно, что на камеру они это не скажут, а некоторые даже хвастались, что они на
первом этапе шли поддерживать большинство и брали еще больше», – добавил Томенко.

Он также подчеркнул, что все материальные доказательства о подкупе Романа
Забзалюка передадут только новому генеральному прокурору.

«В прокуратуру мы обращаемся, но все материальные доказательства – аудио и так
далее, мы передадим новому генпрокурору, который будет избран, когда мы сформируем
новое парламентское большинство. Отдавать сегодня в прокуратуру, которая прикрывает
все резонансные преступления – это неправильно», – отметил Томенко (Томенко:
некоторые «тушки» хвастались, что они получили $1 млн // Левый берег
(http://lb.ua/news/2012/02/13/136644_tomenko_nekotorie_tushki.html). – 2012. – 13.02).

***

Заместитель Председателя Верховной Рады Украины Николай Томенко считает,
что защищать граждан нужно конкретными делами и действиями, а не наружной
рекламой.

Об этом политик сказал на встрече с журналистами в Луцке, отвечая на вопрос есть
ли в сегодняшней Украине эффективный метод использования политическими партиями
массовой наружной рекламы для своей пропаганды.

Николай Томенко отметил, что всегда критически относился к наружной рекламе,
или, как ее называют в народе, – «политические бигморды».

Отвечая на вопрос, как партия «Батькiвщина» будет организовывать избирательную
кампанию, Николай Томенко сказал, что «внешняя реклама – слишком дорогое и
неэффективное удовольствие для оппозиционной партии».

«Поэтому во время избирательной кампании главная ставка будет делаться на диалог
с обществом, встречах с людьми, решении конкретных вопросов и т.д.», – сообщил
политик.

«В этом мы видим и правильный, и эффективный метод проведения избирательной
кампании», – добавил Томенко (Томенко: Защищать граждан нужно конкретными
делами и действиями, а не наружной рекламой // Вечерние Вести
(http://gazetavv.com/policy/45640-tomenko-zaschischat-grazhdan-nuzhno-konkretnymi-
delami-i-deystviyami-a-ne-naruzhnoy-reklamoy.html). – 2012. – 16.02).

***

На протяжении последних недель сотрудники Министерства внутренних дел
вызывали на допросы журналистов в трех городах, расположенных в разных регионах
Украины. Единственное, что объединяет этих трех незнакомых между собой людей – их
профессиональная деятельность, в ходе которой они обнародовали факты порчи
билбордов с новогодним приветствием от Виктора Януковича (корреспондент интернет-
издания Gazeta.ua Евгений Борисов, журналист интернет-газеты «Взгляд из Одессы»
Игорь Столяров, журналистка из Полтавской области Ирма Крат).

В связи с этим, народные депутаты Александр Абдуллин, Елена Кондратюк,
Юрий Стець, Виктор Уколов и Андрей Шевченко, члены Комитета по вопросам
свободы слова и информации заявили свой протест, поскольку препятствие
профессиональной деятельности журналистов прямо запрещено Законом.

Депутаты считают, что в действиях работников МВД имело место нарушение прав
журналистов на свободное получение, использование и распространение информации,
гарантированных статьей 34  Конституции Украины и статьей 5  Закона Украины «Об
информации».

http://lb.com.ua/
http://lb.ua/news/2012/02/13/136644_tomenko_nekotorie_tushki.html)
http://gazetavv.com/policy/45640-tomenko-zaschischat-grazhdan-nuzhno-konkretnymi-delami-i-deystviyami-a-ne-naruzhnoy-reklamoy.html
http://gazetavv.com/policy/45640-tomenko-zaschischat-grazhdan-nuzhno-konkretnymi-delami-i-deystviyami-a-ne-naruzhnoy-reklamoy.html
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Народные депутаты требуют от Генеральной прокуратуры Украины принять меры
для проверки законности действий МВД и защиты прав журналистов (Оппозиция
требует прекратить давление на журналистов // Независимое Бюро Новостей
(http://nbnews.com.ua/news/29469/). – 2012. – 13.02).

***

Комитет сопротивления диктатуре завершает работу над формированием единого
списка кандидатов в мажоритарных округах. Об этом сообщил первый заместитель
лидера парламентской фракции «БЮТ-Батьківщина» Сергей Соболев во время
интернет-конференции, передает пресс-служба «Батьківщини».

«Мы понимаем, насколько ответственными будут выборы октября 2012 года.
Именно поэтому КОД, в который входят все оппозиционные парламентские и, что
главное, внепарламентские партии, фактически завершает работу над тремя ключевыми
документами. Первое – это единая предвыборная платформа и план неотложных
мероприятий. Второе – единые действия оппозиции по формированию участковых,
окружных избирательных комиссий, наблюдателей, и третье – это принципы подбора
кандидатов на мажоритарные округа и создание единого списка по мажоритарным
округам», – сообщил Соболев.

Он также напомнил, что партия «Реформы и порядок», которую он возглавляет, и
партия «Батьківщина» на днях подписали соглашение о едином общем списке, совместной
деятельности на выборах и будущем процессе объединения, который будет продолжен в
послевыборный период (КОД завершает создание единого списка кандидатов на
выборы – Соболев // Независимое Бюро Новостей (http://nbnews.com.ua/news/29564/).  –
2012. – 14.02).

***

Главным элементом стратегии Януковича и Партии регионов на парламентских
выборах является политическая коррупция, заявил первый заместитель лидера
парламентской фракции «БЮТ-Батьківщина» Сергей Соболев.

«Тема политической коррупции, когда Партия регионов и Янукович, которых прямо
называет Рыбаков, как заказчиков формирования фракции «тушек» в парламенте, стала
очевидной после разоблачения Романом Забзалюком», – заявил депутат.

Он также считает, что это лишь один из элементов будущей и нынешней стратегии
Виктора Януковича и Партии регионов на выборах, и у оппонентов «БЮТ-Батьківщини»
есть «четкий план, как подкупить избирателей, как заводить в списки оппозиции будущих
«тушек» от Партии регионов».

«Все это позволяет нам понять тот масштаб грязных провокаций, которые планирует
и уже делает Партия регионов», – заявил оппозиционер (Политическая коррупция –
единственный элемент стратегии власти на выборах – Соболев // Независимое Бюро
Новостей (http://nbnews.com.ua/news/29565/). – 2012. – 14.02).

***

На думку народного депутата, голови ВГО «Громадянська позиція» Анатолія
Гриценка, «Азарову справді нема чого турбуватися, бо його особисто з антирейтингом
80 % на чолі списку ПР не буде. Банкова знайде якесь «нове обличчя».

http://nbnews.com.ua/news/29469/
http://nbnews.com.ua/news/29564/
http://nbnews.com.ua/news/29565/
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«А от партія, яку Азаров усе ще очолює, не випромінює спокою. Бо ПР на жовтневих
виборах пролітає, як мінімум за списками. І Янукович & Co про те вже здогадуються.
Мабуть ламають голову,  а що б таке придумати (витворити),  щоби виборів взагалі не
проводити. Коли я вперше заявив, що ПР не здолає бар’єр у 5 %, регіонали сміялися. Уже
не сміються.  Бо рейтинг ПР зараз менше 10  %,  а на їхній колись вотчині,  в Донецьку –
впав до 8 %! Домалювати в протоколах, аби виправити у «своїх» регіонах реальні в жовтні
3-4 % на «традиційні» 80 % – не вийде, ми з Вами не дамо!» – констатує депутат (Партія
Регіонів на виборах пролітає, зате її голова спокійний, як танк // Корреспондент.net
(http://blogs.korrespondent.net/celebrities/blog/gritsenko/a57434). – 2012. – 13.02).

***

На думку Голови Комітету ВРУ з питань Європейської інтеграції Бориса
Тарасюка, дипломати не можуть «витягнути» провали у внутрішній політиці своїми
зусиллями у зовнішній.

«Дійсно, дипломатія – це важлива сфера державної діяльності і не можна її зводити
лише до технічних питань.  Це важлива сфера діяльності держави,  котру здійснюють її
дипломати. Але зусиллями самих лише дипломатів не можна реалізувати
зовнішньополітичні, якщо в самій країні події розвиваються всупереч європейським
стандартам і цінностям. Якщо іде наступ на демократію і права людини, якщо йде
вибіркове політично вмотивоване переслідування лідерів опозиції, звичайно, тут
дипломати мало чим можуть зарадити. Їм в цій ситуації тільки можна поспівчувати» –
вважає Борис Тарасюк.

«Якщо говорити про нинішніх речників Міністерства закордонних справ, хочу
сказати, що Міністерство закордонних справ демонструє найгірші зразки діяльності і
поведінки дипломата, оскільки перетворилися в Міністерство пропаганди – зауважує
політик. – Вони виступають з нападками на опозицію і виправдовують недемократичні дії
Президента. На щастя, таких дипломатів в Україні одиниці. Це не притаманно для всього
дипломатичного корпусу».

За словами двічі екс-міністра закордонних справ, факти виступів речників МЗС і
подекуди Міністра свідчать про те, що ці люди не вільні, вони намагаються «служити», а
не захищати інтереси держави. В даному разі вони захищають інтереси однієї особи –
Президента України.

«Дехто з них змушений відбілювати «чорні дії» української влади і Президента
особисто. – відзначає Борис Тарасюк. – Проте, що би вони не робили, владу вони не
відбілять,  оскільки в Україні працює більше сотні посольств зарубіжних країн і
міжнародних організацій, які займаються легальним збором інформації про стан справ. На
основі них відповідні столиці і міжнародні організації роблять свої висновки» (Борис
Тарасюк: Дипломати не в змозі “відбілити» владу // Oфіційний сайт Народного Руху
України (http://www.nru.org.ua/news/single/article/boris-tarasjuk-diplomati-ne-v-zmozi-
vidbiliti-vladu.html). – 2012. – 15.02).

http://blogs.korrespondent.net/celebrities/blog/gritsenko/a57434
http://www.nru.org.ua/news/single/article/boris-tarasjuk-diplomati-ne-v-zmozi-vidbiliti-vladu.html
http://www.nru.org.ua/news/single/article/boris-tarasjuk-diplomati-ne-v-zmozi-vidbiliti-vladu.html
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Регіональні партійні організації в політичному процесі

***

У регіонах України триває об’єднання трьох опозиційних партій для спільних дій під
час виборів до Верховної Ради – ВО «Батьківщини», ВО «Свободи» і «Фронту Змін».

Облорганізації партій об’єднуються на основі Угоди про спільні дії об’єднаної
опозиції України, яку 22 січня 2012 року в Києві підписали лідери політичних сил,
повідоляє Тиждень. Першими 1 лютого угоду про спільні дії підписали керівники
львівських облорганізацій «Батьківщини», «Свободи» і «Фронту Змін» – відповідно
Роман Ілик, Ірина Сех та Степан Кубів.

Вони оголосили про координацію дій трьох обласних організацій політичних партій
у Львівській області «для боротьби з антинародним режимом Януковича та його
представниками на місцях і відновлення справжнього народовладдя».

Угода передбачає укладання відповідних угод між усіма районними і міськими
партійними організаціями у Львівській області й узгодження спільних політичних
принципів та підходів на всіх рівнях місцевих рад. Політичні сили, які підписали угоду,
зобов’язуються узгоджувати позицію щодо діяльності обласної та районних державних
адміністрацій у Львівській області та координуватимуть дії щодо забезпечення підготовки
і проведення чесних виборів народних депутатів України, встановлення їх правдивих
результатів, недопущення фальсифікації голосування і спотворення волевиявлення
громадян.

6  лютого аналогічну угоду про спільні дії об’єднаної опозиції на Тернопільщині
підписали керівники тернопільських облорганізацій ВО «Свобода», «Фронту Змін» та ВО
«Батьківщина». При цьому вони додали, що угода є відкритою для інших опозиційних
сил. 8 лютого таку угоду підписали облорганізації партій Полтавщини.

9  лютого підписали угоду про спільні дії на майбутніх виборах Верховної Ради
облорганізації «Батьківщини»,  «Свободи»  і «Фронту Змін»  Волині.  У цей же день
аналогічну угоди підписали керівники облорганізації Чернігівщини.

А на Хмельниччині 27 січня угоду про спільні дії підписали очільники обласних
партійних організацій «Батьківщини», «Свободи», «Фронту Змін», «Народної
самооборони», Народного Руху України, «Реформи та порядок» та ряду громадських
організацій.

Крім того, з ініціативою підписання Угоди про спільні дії об’єднаної опозиції
виступила чернівецька обласна організація «Свободи», яка звернулася із відповідним
закликом до найбільших опозиційних сил Буковини. Також Севастопольська міська
організація Всеукраїнського об’єднання «Свобода» закликає міські організації «Фронту
Змін» та «Батьківщини» підписати таку угоду (Політсили Тимошенко, Яценюка і
Тягнибока об’єдналися у 6 областях // Інформаційне агентство «Регіональні Новини»
(http://regionews.com.ua/node/31936). – 2012. – 12.02).

***

Голови Тернопільської, Львівської та Івано-Франківської обласних рад Олексій
Кайда, Олег Панькевич та Олександр Сич висловили своє обурення новою ініціативою
Дмітрія Табачніка зменшити в школах кількість уроків української мови і літератури та
пропозицією скасувати предмет «Історія України».

«Міністерство освіти, науки, молоді та спорту на чолі з Д. Табачніком стало
епіцентром втілення стратегії знищення української ідеї у найважливішій суспільній сфері

http://regionews.com.ua/node/31936
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– освітній. Останні підкилимні домовленості з підготовки плану знищення підвалин
національної самобутності українського народу – яскраве і безапеляційне тому
підтвердження. Українофоб Табачнік відкрито і показово взявся зруйнувати духовні
основи нашої держави – її мову та історію. Такий українофоб не має ні юридичного, ні
морального права керувати українською освітою», – заявили свободівці-голови обласних
рад у відповідь на ці плани.

«Своїми антиукраїнськими висловлюваннями та вчинками Д. Табачнік остаточно
дискредитував себе, бо протиставив власні корисливі інтереси думці абсолютної
більшості населення України.  І якби в країні була патріотична влада,  то вона б не дала
жодного шансу з'явитися на державних посадах подібним україноненависникам, а в разі
бодай планів замаху на національну ідею швидко дала би адекватну оцінку таким діям»
(Голови Тернопільської, Львівської та Івано-Франківської облрад вимагають негайного
звільнення українофоба Д. Табачніка з посади міністра освіти та науки, молоді та
спорту //  Сайт ВО «СВОБОДА»  (http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/027883/).  –
2012. – 20.02).

АР Крим

***

13 февраля 2012 года состоялось очередное заседание исполкома Крымской
республиканской организации Народной Партии. Среди вопросов, включенных в повестку
дня, был вопрос подготовки к выборам народных депутатов Украины.

Председатель Крымской парторганизации Виктор Колесник проинформировал
членов исполкома о состоявшемся в Киеве 8 февраля Политисполкоме Народной Партии
и поставленных на нем задачах. Он также призвал своих однопартийцев к активизации
партийной работы во всех структурных подразделениях Крымской региональной
организации.

Члены исполкома отметили, что, начиная работу по подбору кандидатур в
избирательные комиссии и уполномоченных лиц от партии, нужно стараться использовать
уже проверенных людей и предпочтительнее из числа однопартийцев. Борис Бадовский,
председатель Джанкойской парторганизации, в частности сказал: «В каждом
избирательном округе конечно же существует своя специфика касательно сотрудничества
с другими политсилами, органами власти, общественными организациями. Все это
необходимо учитывать и не привлекать случайных людей для ответственных поручений.
У нас в городе уже на протяжении трех избирательных кампаний членами комиссий
работают одни и те же люди – опытные, образованные, порядочные».

«Народная Партия всегда отличалась открытостью и честностью перед
избирателями, и в этот раз будет добиваться результатов по принципам законности», –
подчеркнул председатель Симферопольской парторганизации Владимир Силкин. Однако
он обратил внимание своих однопартийцев на то, что нужно быть готовыми к
использованию грязных технологий политическими оппонентами.

Как первоочередная была определена задача по активизации публичной
деятельности местных парторганизаций.

Председатель Сакской городской организации Народной Партии Василий Полищук
по этому поводу отметил, что невозможно будет достичь успеха на выборах без усиления
публичной работы, регулярного проведения партийных мероприятий в городах и районах.
«Чтобы избиратели доверяли Народной Партии,  нас должны знать и слышать!»  –  сказал
он (Крымские народники готовятся к выборам // Офіційний сайт Народної партії
(http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=2&ADay=15&ArticleID=15277&). –
2012. – 15.02).

http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/027883/
http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=2&ADay=15&ArticleID=15277&
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Вінницька область

***

11 лютого Вінниччину відвідав перший заступник голови постійного комітету
Верховної Ради по боротьбі з корупцією та організованою злочинністю, член партії
«Фронт Змін» Геннадій Москаль.

В рамках візиту народний депутат спілкувався з журналістами, а також зустрічався з
представниками громадських організацій ветеранів УМВС та військових пенсіонерів і
активом партії.

«Наш девіз – жодного голосу за партію влади чи її союзників», – закликав у розмові з
прихильниками й членами партії Геннадій Москаль. – Сьогодні слід відкрити очі людям,
показати правду. Адже влада нас обкрадає і водночас у вічі каже, що жити стало краще.
Залишається лише спитати: для кого?».

На його думку, щоб перемогти на виборах 2012 року потрібно об’єднатися проти
існуючої влади, проти репресій, проти адмінресурсу.

Народний депутат вважає, що 28 жовтня український народ може покласти край
існуючому режиму демократичним шляхом, та для цього слід прийти на вибори.
«Політична байдужість може дорого нам коштувати», – зазначив Геннадій Москаль (Наш
девіз –  жодного голосу за партію влади чи її союзників //  Моя Вінниця –  сайт міста
Вінниця (http://www.myvin.com.ua/ua/news/news_vin/vinpol/12795.html). – 2012. – 13.02).

Волинська область

***

Голови обласних організацій трьох найвпливовіших опозиційних політичних
сил нашого краю – Анатолій Грицюк (ВО «Батьківщина»), Анатолій Вітів (ВО
«Свобода») та Олександр Пиза («Фронт Змін») – 9 лютого підписали угоду про спільні
дії

Перед підписанням угоди про спільні дії об’єднаної опозиції на Волині, що відбулося
в приміщенні обласної ради, голова облорганізації ВО «Батьківщина» Анатолій Грицюк
нагадав, що 22 січня в Києві ці політичні сили підписали угоду і домовилися спільно діяти
у боротьбі з теперішнім диктаторським режимом. Таку угоду з розумінням сприйняли як
виборці, так і керівники цих політструктур на Волині.

Подібна угода, підписана між трьома найрейтинговішими опозиційними
політичними силами на обласному рівні, на думку Анатолія Грицюка, стане добрим
імпульсом до порозуміння між міськими і районними партійними організаціями,
депутатами від опозиції у місцевих радах. Це також сигнал для всіх інших демократичних
опозиційних політичних сил краю, аби долучалися до спільних дій. Угода залишається
відкритою до підписання іншими.

Якщо опозиція справді хоче виграти парламентські вибори, переконаний Анатолій
Вітів,  то іншого варіанту,  як спільні дії,  в неї просто немає.  Попри певні ідеологічні
розбіжності, є ряд ключових питань, які всіх об’єднують. Опозиційні сили йтимуть у
парламент із чітким переліком законопроектів, які мають бути прийняті першочергово.

«Ми хочемо запевнити наших виборців: опозиція в Україні і на Волині буде єдиною.
Ми не зрадимо і не розсваримося», – сказав керівник обласного виборчого штабу «Фронту
Змін»  Ігор Гузь.  –  А саме цього боїться влада.  Вона шукає механізми,  як розсварити
опозицію,  але в неї це не вийде.  Єдина об’єднана опозиція переможе і візьме не

http://www.myvin.com.ua/ua/news/news_vin/vinpol/12795.html
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225 голосів, а значно більше. І наше завдання: представники об’єднаної опозиції мають
виграти всі п’ять мажоритарних округів на Волині.

«Маємо використати цей історичний шанс і нарешті продемонструвати єдність», –
додав виконувач обов’язків голови облорганізації «Фронту Змін» Олександр Пиза. –
Звертаюся до всіх людей доброї волі:  об’єднуймося проти цієї влади,  не зважаючи на
колір прапора і політичні симпатії.  Де і коли таке було,  щоб міністр внутрішніх справ і
Служби безпеки були іноземцями?! Це означає, що влада вже настільки боїться свого
народу, що скоро ставитиме огорожі не тільки в Межигір’ї».

В угоді, яку підписали Анатолій Грицюк, Анатолій Вітів та Олександр Пиза, йдеться
про те, що єдиним опонентом для об’єднаної опозиції є чинний режим, його антинародна
та антидержавницька політика, а також ті політичні сили, які його уособлюють. Політичні
сили, які її підписали, відмовляються від публічної взаємної критики та декларують
принципи взаємоповаги і взаємного непоборювання. Вони закликають усіх, хто здатний
протистояти режиму, підтримати їхню ініціативу і діяти заодно.

Після підписання угоди політики відповіли на запитання журналістів. Багатьох
цікавило, чому лише три політичні партії першочергово підписують таку угоду. Анатолій
Грицюк зауважив, що такі політичні сили, як ПРП і НРУ, вже фактично приєдналися до
такої угоди на рівні Києва, бо вони тісно працюють із «Батьківщиною» і входять в
обласний Комітет опору диктатурі. Анатолій Вітів додав: такий формат підписання угоди
обрали, виходячи зі спільної заяви Олега Тягнибока, Олександра Турчинова і Арсенія
Яценюка про те, що за партійними списками опозиція йтиме на вибори трьома колонами
(Пирожик О. Опозиція на Волині діятиме спільно // Волинь
(http://www.volyn.com.ua/?rub=4&article=0&arch=). – 2012. – 11.02).

***

Всеукраїнське об’єднання «Свобода» висловлює рішучий протест із приводу
образливих та неприпустимих заяв і дій окремих польських організацій і органу місцевого
самоврядування міста Замостя із закликами скасувати рішення Луцької міськради про
проголошення Провідника Організації Українських Націоналістів Степана Бандери
Почесним громадянином Луцька та вважає їх грубим втручанням у внутрішні справи
України, порушенням норм міжнародного права і відголоском польської колоніальної
окупаційної політики минулих років.

Напередодні польські ЗМІ розповсюдили інформацію про те, що місцева польська
організація, відома як Спілка воїнів Народних Збройних Сил, вимагає, щоб місто Люблін
припинило партнерські стосунки із Луцьком через те, що Луцька міськрада визнала
Почесним громадянином міста Провідника ОУН Степана Бандеру.

З цього приводу Всеукраїнське об’єднання «Свобода» заявляє, що такі дії з боку
польської сторони є грубим і неприпустимим втручанням у внутрішні справи суверенної
держави. Очевидно, що певні деструктивні сили у польському суспільстві прагнуть
завдати удару по рівноправних стосунках двох країн, очорнити боротьбу українців за
національне визволення та приписати йому штампи, які ідеологічно збігаються з
московсько-совєцькою окупаційною пропагандою (Луцька «Свобода»: Поляки не будуть
вказувати українцям, хто для них є національними героями // Сайт ВО «СВОБОДА»
(http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/027685/). – 2012. – 10.02).

http://www.volyn.com.ua/?rub=4&article=0&arch=)
http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/027685/
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***

Заступник Голови Верховної ради України Микола Томенко заявляє,  що
більшість мажоритарних округів у Волинській області на парламентських виборах будуть
«для «Батьківщини», – інформує «Волинська правда».

Разом з тим Томенко заявив,  що «Батьківщина»  готова піти назустріч «колегам по
опозиції» у частині висування кандидатів по мажоритарних округах. «Хоча, якщо
говорити про Волинь, то треба виходити з принципу справедливості – наша популярність
найвища.  Напевно,  всі округи ми не будемо віддавати.  Але більшість округів будуть
округи для «Батьківщини». Але будемо шукати округи і для «Фронту Змін», і для
«Свободи»,  і інших братських структур.  Треба знайти тут компроміс»,  –  заявив віце-
спікер українського парламенту (Томенко заявив, що на Волині більшість виборчих
округів «будуть для «Батьківщини» // Волинська правда
(http://www.pravda.lutsk.ua/ukr/news/37410/). – 2012. – 15.02).

Дніпропетровська область

***

На Дніпропетровщині під угодою про спільні дії об’єднаної опозиції проти режиму
Януковича підписалися відразу п’ять партій

Після двотижневих переговорів і дискусій до «Батьківщини», «Фронту Змін» та
«Свободи». приєдналися ще й «УДАР» Кличка з «Нашою Україною». Що є фактом
доволі несподіваним. Навіть лідер «нашоукраїнців» в області Віктор Гноєвий це визнав,
зізнавшись, що декому в лавах «НУ» доцільність такого кроку йому доведеться ще
пояснювати.

А от голова обласної організації «УДАРу» Олександр Хасапов заявив про відсутність
жодних питань із приводу погодженого тексту угоди.

За запевненням лідера «батьківщинців» Дніпропетровщини Антоніни Ульяхіної, до
підписання такої угоди їх насамперед підштовхнула громадськість. Було повідомлено про
щонайменше 40 громадських організацій, котрі заявили про готовність офіційно
підтримати цей документ. Отож обіцяно найближчим часом ще одну подібну церемонію.
Найвірогідніше, це буде представницький громадський форум, спрямований проти
«антинародного режиму Януковича».

Як зазначив лідер «Фронту Змін» на Дніпропетровщині і водночас голова обласної
Федерації футболу Андрій Павелко, їх багато хто намагався зіштовхнути лобами, але це
не вдалося. А один з лідерів «свободівців» краю Андрій Денисенко патетично наголосив,
що започаткована ними соборність опозиції є предтечею майбутньої соборності України.
Присутні зійшлися на тому, що в них на сьогодні опонент тільки один – чинна влада.

Принагідно журналісти намагалися вивідати прізвища хоча б потенційних
претендентів на боротьбу за мандат депутата Верховної Ради в мажоритарних виборчих
округах області від уже об’єднаної опозиції, але жодної інформації щодо цього так і не
отримали.  Всі присутні одностайно вживали іноземне слово «праймеріз».  Мовляв,  усе
вирішуватиме рейтинг – у кого він виявиться більшим, той і буде єдиним угодженим
опонентом креатурі влади (Довгаль С. Плюс «УДАР» із «Нашою Україною» // Україна
молода (http://www.umoloda.kiev.ua/number/2028/116/72241/). – 2012. – 14.02).

http://www.pravda.lutsk.ua/ukr/news/37410/
http://www.umoloda.kiev.ua/number/2028/116/72241/)
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***

Народний депутат України, член «Фронту Змін» Роман Ткач та голова
Дніпропетровської обласної організації політичної партії «Фронт Змін» Андрій
Павелко зустрілися з активістами громадських організацій та представниками аграрного
сектора Дніпропетровщини.

За словами Романа Ткача, ринок землі в Україні звузили до банального продажу
землі, а земельна реформа звелася до змагання – буде прийнятий закон про земельний
кадастр, тоді й буде прийнятий закон про ринок землі.

«У жодній країні світу немає вільного обігу земель сільськогосподарського
призначення. То обмежується розмір, то обмежується суб’єкти, то обмежується обіг, а у
нас влада це пропонує. Результат недовершеності реформи – сьогодні фактично знищена
інфраструктура на селі, закриваються школи, садочки, лікарні. Вже 22-й рік йде земельна
реформа – так в черговий раз Україна «прославилася» у світі. В інших країнах реформа
проводилася в режимі 2-4 років», – сказав Роман Ткач.

«Україні необхідний закон про землю, а головне – треба запропонувати його на
обговорення громадськості», – підкреслив він (Роман Ткач та Андрій Павелко
обговорили з аграріями Дніпропетровщини земельну реформу // Фронт Змін.
Ініціатива Арсенія Яценюка (http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/8499-roman-tkach-
ta-andrij-pavelko-obgovorili-z-agrarijami-dnipropetrovschini-zemelnu-reformu.html). – 2012.
– 15.02).

***

Экс-премьер-министр Украины Юлия Тимошенко возглавит список делегатов
Днепропетровской областной организации партии «Батьківщина» на съезд, который
состоится в марте.  Об этом сообщили в пресс-службе Днепропетровской городской
организации «Батьківщина».

По информации пресс-службы, 15 февраля состоялась отчетно-избирательная
конференция городской организации партии, где Тимошенко под № 1 делегировали на
областную конференцию, запланированную на 24 февраля.

«Нет никакого сомнения, что список делегатов съезда от Днепропетровской области,
который будет утвержден 24 февраля, возглавит Юлия Владимировна. Иначе и не может
быть. Она – наш лидер», – заявил председатель городской парторганизации Максим
Курячий.

По его словам, главными задачами на ближайшее будущее участники конференции
определили освобождение лидера партии Тимошенко из заключения и достойное участие
в парламентских выборах, поскольку «только «Батьківщина» способна сбросить этот
режим» (Тимошенко отправили на конференцию и съезд // Главком: Новости
политики и экономики (http://glavcom.ua/news/70696.html). – 2012. – 16.02).

***

Анализируя идею выхода Кривого Рога из Днепропетровской области, известный
политолог Андрей Золотарев допускает, что подобные слухи могли родиться не на
пустом месте, а в преддверии грядущих парламентских выборов. «Почва под такими
слухами однозначно есть. Криворожане себя днепропетровцами не считают. У них есть
собственная гордость, и это факт, с которым нужно считаться. Но при гипотетическом
разделе Днепропетровской области, обязательно кто-то останется обиженным, это грозит
внутриэлитными проблемами. А это никому не нужно. Если ты идешь на выборы, то

http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/8499-roman-tkach-ta-andrij-pavelko-obgovorili-z-agrarijami-dnipropetrovschini-zemelnu-reformu.html
http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/8499-roman-tkach-ta-andrij-pavelko-obgovorili-z-agrarijami-dnipropetrovschini-zemelnu-reformu.html
http://glavcom.ua/news/70696.html
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нужно стремиться консолидировать круг потенциальных союзников, а не разделять их. Но
вот на месте оппозиционных сил,  я бы как раз эту тему и выбрасывал,  потому что она
была бы выигрышной в плане мобилизации локального регионального патриотизма», –
высказал предположение политолог (Скиданова М. Передел Украины: в Днепре говорят
о выходе Кривого Рога из области // Cегодня
(http://www.segodnya.ua/news/14339230.html). – 2012. – 16.02).

***

На останній сесії Дніпропетровської облради було прийнято рішення внести зміни до
«Програми економічної підтримки районних, міських та міськрайонних газет,
районного, міського, міськрайонного телерадіомовлення Дніпропетровської
області».

Тим самим мешканцям Дніпропетровщини, фактично, пропонується профінансувати
піар однієї політичної сили – «партії влади»: Партії регіонів (ПР).

Опозиціонери вважають, що в такий нехитрий спосіб влада купує собі рупор на
вибори. Що таке рішення є піаром «партії влади» було заявлено з трибуни обласної ради
представником фракції КПУ. Депутати звертають увагу на те, що в цій програмі немає
жодного слова про громадськість, про опозицію. Іншими словами, можна стверджувати,
що на державному рівні відбувається підготовка до зачистки інформаційного поля. Все
зводитиметься до оприлюднення лише офіційної точки зору, яка не завжди співпадає з
думкою всього депутатського корпусу та громадськості. Це фактично підкуп ЗМІ –
переведення їх в ручний режим керування.

З тим, що це піар «партії влади» згоден і Вадим Климентьєв, заступник голови
Національної спілки журналістівДніпропетровщини (Непомнящий В. ПР замовила собі
піар за ваш рахунок: В 2012-2015 роках апетити можновладців виросли вже до суми
15 млн 278 тис. гривень // Лица (http://www.litsa.com.ua/articles/3471/pr-zamovila-sobi-
piar-za-vash-rahunok.htm). – 2012. – 14.02).

Донецька область

***

Секретарь Донецкого городского совета Николай Левченко готов
баллотироваться в Верховную Раду на грядущих парламентских выборах, если съезд
Партии регионов выдвинет его кандидатуру.

«Я уже более десяти лет в Партии регионов. В 2001 году я вступил в Партию
регионов и всегда вел себя по уставу, подчинялся партийной дисциплине. У нас в
Верховную Раду выдвигает съезд. Конференции собираются: районные, городские,
областные, и съезд утверждают кандидатов. Что я собираюсь – это мое личное дело, а
будет это или нет – решает съезд», – сказал Левченко.

«Люди доверили мне этот пост, поэтому нужно будет посоветоваться с
избирателями, нужно это или не нужно городу Донецку, избирателям, если я буду менять
место работы», – сказал Левченко, добавив, что при вступлении в должность был
согласован план его работы на эту каденцию, есть задачи, которые требуют решения.

«Потенциально все члены партии – кандидаты. Другой вопрос, кому партия
предложит выдвигаться. Если мне предложат, конечно, я готов, как и любой другой член
партии. Вряд ли кто-то от этого откажется и не послушается – это же партийная
дисциплина», – сказал он.

http://www.segodnya.ua/news/14339230.html
http://www.litsa.com.ua/articles/3471/pr-zamovila-sobi-piar-za-vash-rahunok.htm
http://www.litsa.com.ua/articles/3471/pr-zamovila-sobi-piar-za-vash-rahunok.htm
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При этом Левченко назвал преждевременной и непроверенной информацию, которая
появилась в отдельных СМИ, о том, что он будет баллотироваться в ВРУ по
мажоритарным спискам.

«Может, так и случится через год, но на сегодняшний день мне нужно понять, как к
этому отнесутся дончане. Это торопятся некоторые средства массовой информации,
которые говорят об этом….  Это не совсем так.  Когда-то писали,  что я в мэры буду
баллотироваться, но прошли выборы, а я не баллотировался», – напомнил секретарь
Донецкого городского совета (Секретарь Донецкого горсовета готов стать народным
депутатом. Если так решит партия // Остров (http://www.ostro.org/news/article-
351264/). – 2012. – 16.02).

***

Благодаря донецким народникам и содействию Председателя Верховной Рады
Украины, Председателя Народной Партии В. Литвина г.  Светлодарск и пгт.
Мироновское Донецкой области получили из Государственного бюджета Украины пять
миллионов гривен на социально-экономическое развитие.

Инициатива добиться выделения средств на нужды этих населенных пунктов
принадлежит депутату фракции Народной Партии в Дебальцевском городском совета
Дмитрию Другашову.

Дмитрий Александрович обратился в Донецкую областную организацию Народной
Партии. По предложению ее председателя Андрея Сурина были составлены проекты
программ финансирования за счет отдельных субвенций из Государственного бюджета
Украины на осуществление мероприятий по социально-экономическому развитию
г. Светлодарска и пгт. Мироновское. За содействием в решении вопроса донецкие
народники обратились к Председателю Верховной Рады, лидеру Народной Партии
В.М.Литвину.

Результат – из госбюджета Украины выделено пять миллионов гривен на
первоочередные нужды социально-экономической сферы (три миллиона получило
Мироновское, два – Светлодарск).

Для поселка и маленького городка, уставших от постоянных неразрешенных
проблем и безденежья, это поистине праздник. За этой цифрой – газификация и освещение
улиц, ремонт дорог, восстановление систем водоснабжения и отопления, капитальные
ремонты детских учебных учреждений и детских площадок, поселкового Дворца
культуры,  кровель и балконов жилых домов (Мищенко Л. Народники добились
выделения из Госбюджета пяти миллионов гривен на социально-экономическое
развитие Светлодарска и пгт. Мироновское Донецкой области // Офіційний сайт
Народної партії
(http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=2&ADay=16&ArticleID=15287&). –
2012. – 16.02).

Житомирська область

***

Про вимогу до провладних парламентарів скласти свої мандати заявив в ході голова
Житомирської обласної організації «Фронт Змін», депутат Житомирської обласної
ради Геннадій Зубко, висловлюючи своє бачення відповідальності депутатів всіх рівнів
за передвиборчі зобов’язання перед виборцями.

http://www.ostro.org/news/article-351264/
http://www.ostro.org/news/article-351264/
http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=2&ADay=16&ArticleID=15287&
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«Питання відповідальності депутата будь-якого рівня є дуже актуальним в Україні.
Сьогодні відповідальність депутата міської, районної, обласної, Верховної рад
нівелюється ситуацією, яка є в державі. На прикладі останнього скандалу з
оприлюдненими плівками про підкуп депутатів Верховної Ради, ми бачимо, що депутати
не беруть особисто участь у голосуванні і у прийнятті необхідних суспільству
законодавчих рішень. Сьогоднішній корупційний скандал у Верховній раді нівелює в очах
світової спільноти статус Парламенту як представника інтересів громадян України. Ми
вимагаємо народних депутатів, які причетні до корупційного скандалу скласти
депутатські мандати, тому що вони не несуть жодної відповідальності перед виборцями,
що їх обрали і не виконують своїх передвиборчих обіцянок»,  –  сказав Геннадій Зубко
(Геннадій Зубко: «Ми вимагаємо від 20 народних депутатів скласти депутатські
мандати» // ZНitomirNEWS.com (http://www.zhitomirnews.com/novini/14780-gennadijj-
zubko-mi-vimagayemo-vid-20-narodnikh.html). – 2012. – 10.02).

***

Голова Житомирської обласної організації «Фронт Змін», депутат
Житомирської обласної ради Геннадій Зубко заявив, що вперше за всю діяльність
Житомирської міськради ухвалюються рішення, розроблені самими депутатами.

«Ми знайшли практичний вихід із ситуації, як подолати бездіяльність мерії й
провладних депутатів ради. Ми довели, що опозиція може впливати на ухвалення
важливих для громади рішень. На черговій сесії міськради, завдяки ухваленим півроку
тому нормам Регламенту, вперше ухвалено рішення, проекти яких було розроблено
депутатами фракції «Фронт Змін», здійснено їх розгляд в комітетах та включено до
порядку денного сесії», – зазначив депутат.

«Раніше для підготовки проекту рішень та винесення їх на сесію депутати
працювали через звернення та запити, а мер та секретар вирішували чи взагалі розглядати
питання в комісіях та на сесіях.  Ми цю схему подолали.  В Житомирі ми вперше
впровадили пілотний проект щодо механізму впливу опозиційних фракцій на
бездіяльність влади. Ми довели, що він діє: відтепер рішення розроблені депутатом
проходить розгляд в комісіях і виноситься на сесію у значно меншій залежності від мера
та секретаря ради. Депутати тепер можуть відповідати за підготовку рішень і «Фронт
Змін» в кінці року прозвітує та продемонструє ефективність роботи депутатів за новим
принципом», – підсумував сказане Геннадій Зубко (Зубко Г.: Вперше за всю діяльність
Житомирської міськради ухвалюються рішення, розроблені самими депутатами – це
депутати від «Фронту Змін» // «Рупор Житомира»
(http://ruporzt.com.ua/topnews/36566-g-zubko-vpershe-za-vsyu-dyalnst-zhitomirskoyi-
mskradi-uhvalyuyutsya-rshennya-rozroblen-samimi-deputatami-ce-deputati-vd-frontu-
zmn.html). – 2012. – 13.02).

***

Житомирська обласна організація політичної партії Українська платформа
«Собор» провела І обласну конференцію об’єднаної політсили.

На І Житомирську обласну конференцію партії прибуло близько 500 представників
районних та міських організації.

Партійці зробили аналіз об’єднавчого процесу у Житомирській області, який
відбувається через процедуру підписання всіма членами партії Декалогу. На з’їзді однією
з найголовніших тем обговорення було питання майбутніх виборів до Верховної Ради
України.

http://www.zhitomirnews.com/novini/14780-gennadijj-zubko-mi-vimagayemo-vid-20-narodnikh.html
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«Українська платформа «Собор» буде правоцентристською партією і відстоюватиме
принципи ринкової економіки. При цьому виборчі списки ми формуватимемо через
внутрішній праймеріз, бо здорова конкуренція в партії сприяє розвитку», – сказав голова
партії П. Жебрівський (У Житомирі відбулась конференція об’єднаної партії
Українська платформа «Собор» // Замкова гора (http://zamkova.info/topnews/12250-u-
zhitomir-vdbulas-konferencya-obyednanoyi-partyi-ukrayinska-platforma-sobor.html). – 2012.
– 13.02).

***

Яркая победа кандидата от объединенной оппозиции на выборах в Красноармейском
районе Житомирской области – это очередной убедительный шаг к победе Объединенных
оппозиционных сил на выборах в октябре этого года,  говорится в заявлении
объединенных оппозиционных сил, подписанном политической партией «Фронт Змін»
и Всеукраинским объединением «Батьківщина».

Как отмечается в заявлении, члена «Фронта Змін» Дмитрия Кропачева, который
баллотировался от «Фронта Змін» и «Батьківщины», поддержали почти 43 % избирателей.
Он победил на довыборах в Житомирский областной совет с отрывом в более 7 % от
кандидата из партии власти.

«И это несмотря на грязную избирательную кампанию, которая развернулась против
него, на административный ресурс и фальсификации, к которым прибегла власть», –
подчеркивается в документе.

«Фронт Змін» и «Батьківщина» отмечают, что «выборы в Житомирской области
проводились по закону, который является фактически калькой российского и содержит
все те «узаконенные методы фальсификаций», которые объединенная парламентская
оппозиция не позволила протянуть через Верховную Раду в законе о парламентских
выборах».

«Однако даже это уже не может спасти власть.  Она еще раз –  так же как в октябре
прошлого года в Погребах Киевской области, где «Фронт Змін» поддержал кандидата от
«Батьківщины», – потерпела сокрушительное поражение. Тогда в Погребах избиратели
ясно дали понять власти,  что только одна приставка «Партия регионов»  к кандидатам в
депутаты снижает его рейтинг до катастрофического уровня.

Выборы в Погребах и последнее голосование на Житомирщине еще раз убедительно
доказывают, что никакие фальсификации, никакой административный ресурс, никакие
грязные технологии уже не в состоянии противостоять желанию украинцев сменить эту
власть», – говорится в заявлении (На выборах объединенная оппозиция может
получить более 50 % – заявление // Независимое Бюро Новостей
(http://nbnews.com.ua/news/29470/). – 2012. – 13.02).

***

Всеукраїнське об’єднання «Свобода» вважає, що Житомирську обласну виборчу
комісію має бути розпущено у зв’язку з брутальним порушенням закону під час
проміжних виборів до обласної ради у Червоноармійському виборчому окрузі.

На думку ВО «Свобода», поведінка членів Житомирської обласної виборчої комісії
мала на меті створити умови для фальсифікацій на виборах.

«Ми чекаємо на реакцію з боку Генеральної прокуратури України та Центральної
виборчої комісії, оскільки подальше функціонування Житомирської ОВК у нинішньому
складі підриває віру громадян у саму можливість проведення вільних і чесних виборів в

http://zamkova.info/topnews/12250-u-zhitomir-vdbulas-konferencya-obyednanoyi-partyi-ukrayinska-platforma-sobor.html
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Україні» («Свобода» вимагає розпуску Житомирської обласної виборчої комісії // Сайт
ВО «СВОБОДА» (http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/027777/). – 2012. – 15.02).

***

Актив молодіжного крила «Фронту Змін» Житомирщини взяв участь у
ІІ Всеукраїнському форумі молодих лідерів політичної партії «Фронт Змін», що відбувся в
місті Ірпінь.

Доповідачами форуму були представники міжнародних інститутів – International
Republic Institute, National Democratic Institute, Інститут політичної освіти. Своїм досвідом
з молоддю поділилися депутати Верховної ради від «Фронту Змін», голова
Дніпропетровської обласної організації і координатор молодіжного крила Андрій
Павелко, керівники територіальних організацій партії та голова Житомирської обласної
організації «Фронту Змін» Геннадій Зубко.

«Загалом участь у роботі форуму взяло близько ста представників Молодого Фронту
з усіх областей України. Учасники вчилися працювати в згуртованих командах,
виконували теоретичні і практичні завдання тренінгів, представляли власні проекти.
Також було підсумовано та проаналізовано зроблену роботу за минулий рік та піднято
питання активізації молоді на виборах до парламенту. Житомирська молодіжка та її
координатор Ольга Фаріон увійшли до п’ятірки найкраща та найактивніших в Україні.
Форум – це не просто підведення підсумків, а спосіб підтримки та виховання молодих
лідерів», – розповідає про роботу форуму Геннадій Зубко.

Житомирську область представляли координатор територіального осередку
молодіжного крила партії Ольга Фаріон та активісти житомирської молодіжки Аня
Першко, Роман Євтушенко, Катерина Коцюба (Молодь Житомирщини взяла участь у
Всеукраїнському форумі молодих лідерів «Фронту Змін» // Замкова гора
(http://zamkova.info/zhytomyrshyna/12278-molod-zhitomirschini-vzyala-uchast-u-
vseukrayinskomu-forum-molodih-lderv-frontu-zmn.html). – 2012. – 15.02).

***

18 лютого пленум Чуднівської районної організації Соціалістичної партії України
прийняв рішення про розпуск організації та влиття до партії «Об’єднані ліві і селяни».
Участь в роботі пленуму взяло 22 партійця.

Підгрунтям для прийняття такого рішення стала безрезультатна діяльність
керівництва Соцпартії щодо об’єднання лівоцентристських сил України. Як зауважила
лідерка чуднівських соціалістів Тетяна Катюха, протистояти потужним ліберальним
силам можна тільки об’єднавши зусилля всіх лівих і лівоцентристських сил. Проте,
перебуваючи в лавах СПУ, де зберігаються тенденції до застою, небажання оновлення
партії, її омолодження, неможливо вести справжню боротьбу сучасними методами з
засиллям олігархії в Україні.

«Актуальним є партійне гасло –  За Україну без жебраків і олігархів –  бо за роки
незалежності нашої держави саме олігархічна влада призвела до втрати країною,
Житомирщиною соціальної справедливості, рівності і свободи», – сказав член
Політвиконкому партії Олександр Баранівський, який брав участь в партійній конференції
(На Житомирщині до об’єднаних лівих доєднались і соціалісти // Інформаційне
агентство «Регіональні Новини» (http://regionews.com.ua/node/32826). – 2012. – 20.12).

http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/027777/
http://zamkova.info/zhytomyrshyna/12278-molod-zhitomirschini-vzyala-uchast-u-vseukrayinskomu-forum-molodih-lderv-frontu-zmn.html
http://zamkova.info/zhytomyrshyna/12278-molod-zhitomirschini-vzyala-uchast-u-vseukrayinskomu-forum-molodih-lderv-frontu-zmn.html
http://regionews.com.ua/node/32826
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Закарпатська область

***

В Ужгороде состоялась конференция Закарпатской областной организации
Политической партии «УДАР Виталия Кличко», на которой ввели в руководство
закарпатского «УДАРа» новых заместителей председателя – руководителя ТЦ «Дастор»
Роберта Горвата и директора «Viper Dance Club» Василия Ябрика. Как стало известно,
членами партии «УДАР» известные закарпатские бизнесмены являются уже несколько
месяцев. Еще дольше они поддерживают ряд социальных акций, инициированных
партией.

«Моя цель –  привлечь в команду сильных людей,  зичностей,  которым можно
доверять и которые не подведут при первом же испытании. В нашей политической силе
сейчас делают акцент на том, чтобы в «УДАР» пришли новые люди, которые не имеют за
собой негативного шлейфа и в то же время готовы посвятить жизнь тотальной
перестройке Украины», – рассказал Валерий Пацкан, председатель Закарпатской
областной организации Политической партии «УДАР Виталия Кличко» (Директора
ТЦ «Дастор» и «Viper Dance Club» УДАРились в политику // Интернет-издание UA-
Reporter.com (http://ua-reporter.com/novosti/113008). – 2012. – 10.02).

Запорізька область

***

Лидер запорожских коммунистов, народный депутат Украины Алексей
Бабурин предпринимает необходимые меры для остановки очередного рейдерского
захвата предприятия в городе Запорожье. Он подал депутатское обращение прокурору
Запорожской области Александру Кирилюку, а также проинформировал областное
руководство МВД о творимом беззаконии.

«За последние десять лет предпринимались неоднократные попытки захвата
предприятия, вплоть до возбуждения уголовного дела в отношении ее директора. Однако
всегда эти попытки оказались провальными, теперь решили захватить силовым образом. Я
буду внимательно следить за ситуацией и оказывать помощь трудовому коллективу
«Азарии» в отстаивании его законных прав», – заявил Алексей Бабурин (Алексей
Бабурин: Необходимо немедленно остановить рейдерский захват ЗАО «Азария» //
Компартія України (http://www.kpu.ua/aleksej-baburin-neobxodimo-nemedlenno-ostanovit-
rejderskij-zaxvat-zao-azariya/). – 2012. – 15.02).

Івано-Франківська область

***

Голова підкомітету з питань виборчого законодавства та об’єднань громадян
Комітету ВР з питань державного будівництва та місцевого самоврядування Сергій
Подгорний заявив, що ВО «Батьківщина» виявила махінації з Державним реєстром
виборців.

Він розповів, що партійними активістами на Івано-Франківщині виявлено ще один із
способів, який чинна влада починає застосовувати, готуючи фальсифікації майбутніх
парламентських виборів 2012 року.

http://ua-reporter.com/novosti/113008
http://www.kpu.ua/aleksej-baburin-neobxodimo-nemedlenno-ostanovit-rejderskij-zaxvat-zao-azariya/
http://www.kpu.ua/aleksej-baburin-neobxodimo-nemedlenno-ostanovit-rejderskij-zaxvat-zao-azariya/
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Так, головою Тисменицької районної організації партії «ВО «Батьківщина» після
звернення в місцевий орган Державного реєстру виборців було виявлено, що інформація
про кількість виборців на офіційному сайті та інформація, надана місцевим органом
Державного реєстру виборців, не збігається.

На сайті, станом на 31 січня 2012 року, кількість виборців 68394, а по представленій
інформації Тисменицького відділення Державного реєстру станом на 08 лютого 2012 року
– 67507, – зменшення на 887 осіб. І все це при позитивній динаміці зростання числа
виборців в області.

Подгорний зазначив, що саме на Івано-Франківщині у зв’язку зі збільшенням
кількості виборців, згідно з виборчим законодавством, повинен бути створений
додатковий виборчий округ.

«Це випадок, коли влада шляхом маніпуляції кількості виборців планує зменшити
кількість округів у регіонах,  де найбільшу підтримку мають опозиційні сили,  і навпаки,
збільшувати округу там, де пріоритет влади», – переконаний пан Підгорний.

У зв’язку з цим депутат підкреслив, що партія «Батьківщина» закликає діючу владу
не втручатися у виборчий процес і припинити маніпуляції з кількістю виборців і через
своїх активістів у регіонах бере під свій контроль цю ситуацію (Тимощук Ю.
«Батьківщина» виявила на Прикарпатті махінації з Реєстром виборців // ВІКНА
(http://vikna.if.ua/news/category/if/2012/02/18/7868/view). – 2012. – 18.02).

Київ

***

Депутат-рухівець Олександр Чорноволенко звернувся із депутатським запитом до
міністра фінансів, Голови КМДА та секретаря Київської міської ради із проханням
сприяти припиненню фінансової дискримінації столиці.

Міністерство фінансів за керівництва Ярошенка внесло зміни до Бюджетного
Кодексу України,  відповідно до яких до бюджету м.  Києва зараховуються лише 50  %
податку на доходу фізичних осіб, замість 100 %, які зараховувалися раніше.

«Така дискримінація столиці України є абсурдною. З м. Києва таким способом
вилучається 7,5 млрд. гривень, а той мільярд, який повертається у вигляді фінансування
столичних функцій, зводиться до дрібного розподілу невеличких сум КМУ на цілі, що не
повинні заважати КМУ працювати (ремонти окремих будинків, квартир, дитячих садків і
тощо). Інакше, ніж корумпованою схемою ручного керування бюджетом це не назвеш», –
коментує народний депутат (Олександр Чорноволенко: бюджет Києва переведено на
ручне керування // Oфіційний сайт Народного Руху України
(http://www.nru.org.ua/news/single/article/oleksandr-chornovolenko-bjudzhet-kijeva-
perevedeno-na-ru.html). – 2012. – 10.02).

***

Центрвиборчком у рамках підготовки до парламентських виборів ділить Україну на
виборчі округи. Кількість округів має бути затверджено не пізніше 10 квітня, кордони – до
30 квітня.

У Центрвиборчкомі існують розбіжності щодо поділу Києва на виборчі округи в
рамках підготовки до парламентських виборів.

2,1 млн столичних виборців відповідно до нового закону про вибори мають бути
поділені на 13 округів. Однак у законі є й інша норма: 400 тис. виборців, які голосують за
кордоном, «приплюсовуються» до столиці.

http://vikna.if.ua/news/category/if/2012/02/18/7868/view
http://www.nru.org.ua/news/single/article/oleksandr-chornovolenko-bjudzhet-kijeva-perevedeno-na-ru.html
http://www.nru.org.ua/news/single/article/oleksandr-chornovolenko-bjudzhet-kijeva-perevedeno-na-ru.html
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У ЦВК точаться суперечки, чи створювати для зарубіжних виборців три окремі
округи,  чи «приплюсувати»  їх до вже сформованих округів,  перевищивши норму щодо
максимальної кількості виборців на окрузі.

«Рішення про кількість округів для кожного регіону ми повинні прийняти за 200 днів
до дня голосування, а ділянки, зокрема і зарубіжні, формуються за 190. Тобто, на момент
визначення кількості округів ще не буде зарубіжних ділянок,  які ми повинні будемо
рівномірно розподілити по округах Києва», – зазначає член ЦВК Михайло Охендовський.
«Але якщо ми приплюсуємо ділянки до вже сформованих округів, то порушимо норму
про допустиму чисельність виборців на окрузі», – уточнює інший член ЦВК Андрій
Магера. «Жодного протиріччя у цьому випадку немає. Таке виключення із загального
правила закріплено самим законом», – ставить крапку в заочному діалозі Охендовський
(Через київські округи сперечаються у ЦВК // Інформаційне агентство «Регіональні
Новини» (http://regionews.com.ua/node/32143). – 2012. – 13.02).

***

Несмотря на то, что официально еще никто не объявил, когда же произойдут выборы
в Киевраду,  в штабах политсил уже вовсю ищут кандидатов на проходные места.
Источники во многих партиях говорять – выборы таки будут этой осенью, а не в
2013 году, как говорилось ранее.

«Сейчас в штабах активно проходит отбор кандидатов на мажоритарные округа.
Выбирают тех,  кто имеет рейтинг в округе,  а также,  чтобы человек был с деньгами»,  –
рассказал политолог Вадим Карасев.

Как говорят в кулуарах сами депутаты, если у авторитетного кандидата нет своих
денег, то у него всегда есть свой «кошелек», то есть бизнесмен, готовый финансировать
его избирательную кампанию, а в дальнейшем депутат будет лоббировать его интересы в
Киевраде. Выборы в Киевраду по мажоритарке обойдутся $300-500 тыс. Сюда входит
работа штаба, агитаторов, наблюдателей.

«5 млн грн сейчас в среднем стоит проходное место в списке в Киевраду. Потому что
тут есть доступ к земле, коммунальной собственности, и через некоторое время эту сумму
можно отбить», – считает политолог Карасев.

По его словам, в первой пятерке будут идти известные люди, которым не нужно
вкладывать деньги. «Это так называемый символический капитал – их имидж, авторитет,
который привлечет избирателей. А вот остальные будут вкладывать финансы», – уверен
Карасев.

Замглавы фракции «Удар» в Киевраде Наталья Новак рассказала о подготовке
партии к выборам: «Мы готовимся к выборам. Не хотим, чтобы у нас оказались
перебежчики, поэтому ищем людей, которые уже зарекомендовали себя и имеют рейтинг
в округах, известных в Киеве людей, моральных авторитетов. Это кропотливая работа по
подбору кадров» (Касьянова И., Петик М. Место в Киевраде подорожало в два раза –
до 5 млн. гривен – Карасев // Четверта Влада (http://4vlada.net/vlast/mesto-v-kievrade-
podorozhalo-v-dva-raza-do-5-mln-griven-karasev). – 2012. – 13.02).

***

Постійна комісія Київської міської ради з питань екологічної політики відмовилась
включати до складу Національного природного парку «Голосіївський» цінні лісові
комплекси Святошинського лісопаркового господарства площею 4,5 тис. га, заказники
«Жуків острів», «Острови Ольжин та Козачий», регіональні ландшафтні парки «Лиса
гора» і «Дніпровські острови».

http://regionews.com.ua/node/32143
http://4vlada.net/vlast/mesto-v-kievrade-podorozhalo-v-dva-raza-do-5-mln-griven-karasev
http://4vlada.net/vlast/mesto-v-kievrade-podorozhalo-v-dva-raza-do-5-mln-griven-karasev
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Про це повідомив голова постійної комісії Київської міської ради з питань
екологічної політики, голова депутатської фракції «Республіка Київ», голова Партії
Зелених України Денис Москаль.

«Ми не можемо бути впевнені,  що включення до меж Національного природного
парку «Голосіївський» Святошинського лісу та низки островів сприятиме їхньому
розвитку. Адже Голосіївський парк не може навести лад на своїй території. То про яке
розширення можна говорити? Переконаний, що це питання передчасне», – наголосив
Д. Москаль.

Депутат зазначив, що екологічна комісія Київради вирішила створити робочу групу
для ретельного вивчення ситуації і напрацювання рекомендацій щодо подальшого
розвитку Святошинського лісу, ландшафтних парків «Лиса Гора» та «Дніпровські
острови», заказників «Жуків острів» і «Острови Ольжин та Козачий». До складу робочої
групи увійдуть депутати, представники Головного управління екології та охорони
природних ресурсів КМДА та екологічних громадських організацій.

«Робоча група має напрацювати найкращі шляхи розвитку цих територій. Фахівці
визначать, чи є сенс розширювати Голосіївський парк, чи краще надати, наприклад,
Святошинському лісу статус заказника місцевого значення. Це питання потребує
додаткового вивчення», – переконаний Д. Москаль (Д. Москаль: Екологічна комісія
Київради відмовилась передавати Голосіївському парку Жуків острів та
Святошинський ліс // Официальный сайт Партии Зеленых Украины
(http://www.greenparty.ua/news/news_26236.html). – 2012. – 15.02).

***

Директор консалтинговой компании «Партия власти» Елена Дьяченко заявляет
о первых технологические ошибки, которые совершила команда Виталия Кличко в
будущих мэрских избирательных гонках.

По ее словам, эти ошибки озвучены заместителем председателя партии «УДАР»
Виталием Ковальчуком. «Во-первых, он публично подтвердил, что Кличко не разбирается
в хозяйстве.  Мол,  мэр –  политическая должность.  Получается,  лидер «УДАР»  так и не
начнет интересоваться проблемами города, и заниматься политикой, а не теплом в школах
и уборкой улиц? Неужели «ударники» не знают нерушимых истин местных выборов – на
них, в отличие от парламентских, голосуют за хозяйственников, а не за политиков? «

Елена Дьяченко также убеждена: «Александру Попову, пожалуй, остается строить
свое позиционирование именно по критерию «хозчасть» и спокойно ждать, пока Кличко
«похоронит» себя сам».

Кроме того, отмечает эксперт, «заявления (членов команды – Ред.), что Кличко идет
именно в мэры, а не в парламент – явный фальстарт».

В-третьих, «признание вторым лицом партии того, что команды пока нет – еще одна
ошибка». Таким образом, отмечает Дяченко, в команде Кличко трижды расписались «в
несостоятельности как своего лидера, так и партии» (Кличко сам себя хоронит –
эксперт // Версии.com (http://www.versii.com/news/249697/). – 2012. – 15.)

***

Компартия требует ввести мораторий на повышение коммунальных тарифов в
2012 году, а также отменить повышение тарифов 2010-2011 годов, заявил первый
секретарь Киевского горкома КПУ Александр Комнацкий, сообщает пресс-служба
партии.

http://www.greenparty.ua/news/news_26236.html
http://www.versii.com/news/249697/)
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Коммунист подчеркнул, что очередное повышение цен на коммунальные услуги в
Киеве необоснованно и напрямую противоречит интересам киевлян.

«Мы считаем любое повышение тарифов ЖКХ антисоциальным и необоснованным.
Мало того, решения местных властей о подорожании комуслуг, которые принимаются
повсеместно по всей Украине, напрямую противоречат позиции правительства и премьера
в частности. Николая Янович четко сказал: Тарифы повышаться не должны», – заявил
секретарь Киевского горкома КПУ.

«Компартия выступает категорически против того, чтобы олигархи приватизировали
коммунальную сферу и превратили ее бизнес, в очередное средство выкачки денег из
нищего населения. Тарифы для населения повышаться не должны ни в коем случае.
Напротив, оплата коммунальных услуг не должна превышать 10 % семейного дохода. А
газ и электроэнергия должны подаваться населению по себестоимости, а не по
заоблачным ценам», – подчеркнул политик (Компартия требует от власти ввести
мораторий на повышение тарифов ЖКХ // Независимое Бюро Новостей
(http://nbnews.com.ua/news/29807/). – 2012. – 15.02).

***

Голова незалежної профспілки «Захист справедливості» Національного музею
архітектури та побуту України Т. Таранушенко, члени профспілкового комітету, а
також Комітет порятунку музею подякували голові Всеукраїнського об'єднання
«Свобода» Олегові Тягнибоку та київським свободівцям за підтримку у боротьбі за
порятунок Національного музею архітектури та побуту України у Пирогові.

У зверненні йдеться: «Хочемо щиро подякувати членам Київської організації ВО
«Свобода», зокрема, її очільникам – Андрію Іллєнку, Юрію Ноєвому та Олександру
Колесніченку, які у надзвичайно важкий для нас час підтримали наші зусилля з порятунку
Національного музею архітектури та побуту України та збереження його для нащадків.

... Своєю принциповістю та стійкістю вони надзвичайно посилили наші позиції в
боротьбі за порятунок музею.  Пікети,  проведені у музеї,  перед Академією наук та
Мінкультом, показали: розкрадання музейних скарбів «казачкамі» та «акадємікамі» не
пройдуть непоміченими та врешті-решт комусь доведеться відповісти за вкрадену у
наших нащадків історію.

Зрештою, наша спільна боротьба завершилася перемогою: недолугого директора
Федаку звільнено, «казачєство» починає свій «генеральний відступ», порушено кілька
карних справ… У музею з'явився шанс на порятунок» (Працівники Національного музею
архітектури та побуту України у Пирогові подякували «Свободі» за підтримку в
боротьбі проти його розкрадання // Сайт ВО «СВОБОДА»
(http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/027812/). – 2012. – 16.02).

Київська область

***

Решением конференции Киевской областной организации партии «Наша
Украина» Александр Ульянченко снят с должности председателя.

«Смещением Александра Ульянченко, брата Веры Ульянченко, низы партийной
организации «Нашей Украины» в Киевской области фактически свергли Веру Ивановну,
наиболее приближенную персону к Виктору Ющенко, которая всегда считала Киевщину
своей вотчиной», – прокомментировал решение делегатов конференции корреспонденту
НБН источник из центрального аппарата партии.

http://nbnews.com.ua/news/29807/
http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/027812/
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«Сейчас за ней остается только должность члена Политсовета «Нашей Украины». Но
сегодня конференция приняла решение с требованием к съезду о снятии ее с этого поста»,
– подчеркнул функционер (Ульянченко изгоняют с «Нашей Украины» // Независимое
Бюро Новостей (http://nbnews.com.ua/news/29349/). – 2012. – 12.02).

***

Прокуратура Киевской области провела проверку по депутатскому обращению
лидера Компартии Украины Петра Симоненко относительно нарушения КЗоТ и
невыплаты зарплат на предприятии «Укрхимклининг «Профи», обслуживающем
терминал F Бориспольского аэропорта.

После обращения Петра Симоненко прокуратура Киевской области провела
проверку фирмы «Укрхимклининг «Профи» и выявила: дирекция нарушала закон (в
частности, ч.1 ст.115 КЗоТ и ст.24 Закона Украины «Об оплате труда» в части нарушения
сроков выплаты заработной платы и неправильного ее начисления).

Кроме того,  на предприятии в нарушение ч.2  ст.30  Закона Украины «Об оплате
труда» и ст. 107, 108, 110 Трудового кодекса вели недостоверный учет использования
рабочего времени. Фирма не выплачивала сотрудникам надбавки за сверхурочную работу
и работу в праздничные и нерабочие дни, вечернее и ночное время.

По материалам прокурорской проверки был составлен протокол о нарушениях
закона, допускаемых руководством «Укрхимклининг «Профи». Материалы переданы в
суд (Коммунисты стали на защиту сотрудников Бориспольского аэропорта от
произвола работодателя // Компартія України (http://www.kpu.ua/kommunisty-stali-na-
zashhitu-sotrudnikov-borispolskogo-aeroporta-ot-proizvola-rabotodatelya/). – 2012. – 14.02).

Луганська область

***

В пятницу, 10 февраля, состоялась отчетно-выборная партийная конференция
Луганской городской организации «ВО «Батьківщина», в ходе которой был избран ее
новый руководитель. Делегаты единогласно проголосовали за кандидатуру Сергея
Топтуна. Об этом сообщает пресс-служба Луганской партийной организации.

В работе конференции приняли участие руководитель Луганской областной
организации партии «ВО «Батьківщина» Ирина Веригина, а также делегаты от районных
партийных организаций Луганска. Изменения в руководстве были продиктованы
необходимостью повышения эффективности работы «ВО «Батьківщина» в Луганске.

«Каждый из нас вносит частичку себя в общее дело –  нашу победу на ближайших
выборах. «Батьківщина» – живой политический организм. Она развивается, решает
насущные задачи и устраняет возникающие проблемы. Изменения в руководстве
Луганской городской организации – естественный процесс партийного строительства, ее
обновления. Тот, кто стоит на месте, не может добиться высоких результатов», – сказал,
обращаясь к однопартийцам, новоизбранный глава Луганской городской организации
партии «ВО «Батьківщина» Сергей Топтун.

Также Сергей Топтун отметил, что сегодня необходимо усилить роль городской
партийной организации во всех сферах жизни Луганска. «Это касается каждого члена
партии. Для решения основных задач большой упор будет сделан на первичные ячейки,
без которых не может быть сильной городской организации. В то же время мы будем
жестко и принципиально придерживаться вопросов партийной дисциплины и выполнения

http://nbnews.com.ua/news/29349/
http://www.kpu.ua/kommunisty-stali-na-zashhitu-sotrudnikov-borispolskogo-aeroporta-ot-proizvola-rabotodatelya/
http://www.kpu.ua/kommunisty-stali-na-zashhitu-sotrudnikov-borispolskogo-aeroporta-ot-proizvola-rabotodatelya/
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задач, которые стоят перед нами как на уровне города, так и государства в целом», –
резюмировал он.

В свою очередь руководитель Луганской областной организации партии «ВО
«Батьківщина» Ирина Веригина подчеркнула, что кандидатура Сергея Топтуна
обсуждалась на каждой отчетно-выборной конференции районных партийных
организаций города, а также в Киеве. «Это консолидированное решение. Сергей
Николаевич Топтун опытный управленец, с большим стажем партийной работы. Также
ранее он занимал высокие должности в институтах государственной власти. Вместе с ним
мы уже успели провести серьезную работу над существующими недочетами, составить
план развития городской партийной организации. Нужно двигаться вперед, а для этого
придется всем вместе потрудиться», – подчеркнула руководитель Луганской областной
организации партии «ВО «Батьківщина» Ирина Веригина (Сергей Топтун избран новым
руководителем луганской «Батьківщины» // City News
(http://www.citynews.net.ua/news/17736-sergey-toptun-izbran-novym-rukovoditelem-
luganskoy-batkivschiny.html). – 2012. – 13.02).

***

Луганский горком КПУ обратился к городскому голове Сергею Кравченко с
законным требованием разместить Красное Знамя Победы на административных зданиях
горсовета и его исполнительных органов в дни освобождения от немецко-фашистских
захватчиков. Об этом сообщил первый секретарь Луганского горкома КПУ Максим
Чаленко.По его мнению, Знамя Победы должно оповещать жителей и гостей Луганска о
памятной дате с 14 по 18 февраля.

«14 февраля началось освобождение Луганска. Ожесточенные бои шли в течение
четырех дней. Тогда погибло около 10 тыс. советских солдат. 18 февраля освобождение
отпраздновали торжественным митингом в областном центре», – рассказал М. Чаленко.

Он добавил, что по случаю 69-й годовщины коммунисты и комсомольцы Луганска
намерены провести торжественную акцию, которая  намечена на 18 февраля 2012 года
(Коммунисты требуют от мэра Луганска красный флаг над горсоветом // City News
(http://www.citynews.net.ua/news/17737-kommunisty-trebuyut-ot-mera-luganska-krasnyy-
flag-nad-gorsovetom.html). – 2012. – 13.02).

***

Луганская «Свобода» готовит обращение в суд с требованием признать незаконным
решение Ровеньковского городского совета относительно вывешивания красного флага.
Также свободовцы требуют принятия аналогичного решения по Северодонецкого
городского сонета.

«Ветеранов необходимо чтить реальной помощью и обеспечением им достойной
старости. Очевидно, что это своеобразный муляж, за которым скрывается невыносимое
желание возрождения новой Империи. Не о чествовании они заботятся, а о символической
оккупации украинской земли красным прошлым. Они не заботятся о памяти ветеранов,
ныне страдающих от их правления, а борются за символический захват украинской земли.
Власть выделяет миллионы на краснознаменную вакханалию, в то же время живым
ветеранам урезают льготы.

Они почитают ветеранов не памятью и реальной помощью, а символом советского
прошлого – флагом, под которым истребили миллионы украинцев. Все свидетельствует о
том, что компартийные функционеры просто не могут смириться с существованием
независимого Украинского государства», – отметила член Луганского областного

http://www.citynews.net.ua/news/17736-sergey-toptun-izbran-novym-rukovoditelem-luganskoy-batkivschiny.html
http://www.citynews.net.ua/news/17736-sergey-toptun-izbran-novym-rukovoditelem-luganskoy-batkivschiny.html
http://www.citynews.net.ua/news/17737-kommunisty-trebuyut-ot-mera-luganska-krasnyy-flag-nad-gorsovetom.html
http://www.citynews.net.ua/news/17737-kommunisty-trebuyut-ot-mera-luganska-krasnyy-flag-nad-gorsovetom.html
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оргкомитета Всеукраинского объединения «Свобода», кандидат филологических наук,
доцент кафедры украинского языка и литературы Восточноукраинского национального
университета имени В. Даля Ирина Магрицкая (Луганская «Свобода» готовит
обращение в суд по поводу красных флагов над Ровеньками и Северодонецком // City
News  (http://www.citynews.net.ua/news/17723-luganskaya-svoboda-gotovit-obraschenie-v-
sud-po-povodu-krasnyh-flagov-nad-rovenkami-i-severodoneckom.html). – 2012. – 10.02).

***

15 февраля в Луганске местными общественными организациями совместно с
гражданским движением «Честно» была сформирована региональная платформа.

Свою поддержку объединению выразил глава Луганской городской организации
политической партии «Удар» Виталия Кличко – Вячеслав Серпокрылов:
«Объединение гражданского сектора вокруг темы контроля избирательного процесса,
политиков и власти актуально как никогда,  и должно сопровождать не только день
выборов, а и всю избирательную кампанию.

Общественность должна помогать в разработке критериев к будущим кандидатам в
депутаты, а оппозиция должна учесть эти критерии при определении своих депутатов, как
по списку, так и по мажоритарным округам.

Партия «Удар» поддерживает все инициативы общественных организаций и
учитывает их в своей деятельности, сперва – критерии и принципы, по которым
выдвигают депутатов,  а уже после –  фамилии и списки.  Мы будем делать все
необходимое от нас для поддержки этого дела, и надеемся, что тем самым подадим
пример и остальным» (Партия «Удар» поддерживает инициативу общественных
организаций «Честно!» // Ирта-fax (http://irtafax.com.ua/news/2012/02/2012-02-17-
53.html). – 2012. – 17.02).

Львівська область

***

11 лютого у Львові відбулись перші спільні збори партійного активу «Батьківщини»,
«Свободи» та «Фронту Змін».

У них взяли участь близько 700 депутатів місцевих рад та активістів політичних
партій, передає кореспондент ЗІКу.

«Ми сподіваємося, що 11 лютого, як і 1 лютого (коли була підписана Угода про
спільні дії об’єднаної опозиції на Львівщині,  –  ЗІК),  стане історичною подією,  адже ми
зробили те, чого чекали тисячі людей. Ми об’єднали потужності трьох найбільш
рейтингових, найбільш впливових політичних партій на Львівщині», – заявив на брифінгу
після закінчення зборів голова Львівської «Батьківщини» Роман Ілик.

Голова ЛОО «Фронт Змін» Степан Кубів додав, що вони фактично продовжили
декларацію про об’єднання,  яку зробила опозиція 22  січня на майдані в Києві.  А
наступними кроками буде проведення спільних дій на рівні селищних, міських, районних
рад і на сесії обласної ради.

«Ми зібралися для того,  аби угода про спільні дії об’єднаної опозиції не була лише
декларативною. Ми вважаємо, що ради повинні стати тим місцем, де дії об’єднаної
опозиції набудуть конкретних форм», – заявила керівник обласного осередку ВО
«Свобода» Ірина Сех.

За підсумками засідання було прийнято спільну заяву трьох політичних сил.
Зокрема, вони зобов’язалися координувати дії з партнерами по Угоді та відмовитися від

http://www.citynews.net.ua/news/17723-luganskaya-svoboda-gotovit-obraschenie-v-sud-po-povodu-krasnyh-flagov-nad-rovenkami-i-severodoneckom.html
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взаємного поборювання; жодним чином не співпрацювати з режимом Януковича і його
ставлениками на місцях; активно протидіяти усім антиукраїнським ініціативам режиму;
добиватися виконання вимог міжнародної спільноти щодо відновлення демократії,
зокрема, Резолюції Парламентської асамблеї Ради Європи «Функціонування
демократичних інституцій в Україні» від 26 січня 2012 року.

Крім того, політичні сили домовилися «координувати дії для підготовки і
проведення чесних виборів народних депутатів України», а також «висунути погоджених
єдиних кандидатів від об’єднаної опозиції на мажоритарних округах» (Касько Ю. «Ми
повинні забути про власні амбіції і шукати компроміси…» // Високий Замок
(http://www.wz.lviv.ua/articles/103432). – 2012. – 13.02).

***

12 лютого, голова Львівської крайової організації Народного Руху України
Андрій Корнат відвідав села Скоморохи та Перетоки, що на Сокальщині.

Як представник Комітету опору диктатурі, Андрій Корнат доніс до місцевих громад
інформацію про діяльність об’єднаної опозиції в нинішній політичній ситуації.

«Сьогодні Янукович –  це монарх з абсолютною владою,  і він не віддасть її,  як це
зробив Ющенко, Кравчук чи, навіть, Кучма. Головним його завданням є перемога
провладної партії на виборах, що дозволить переписати Конституцію та обирати
президента-царя в парламенті. Сьогодні бачимо чітко вибудовану вертикаль Путін-
Янукович, коли перший править та знущається із російського народу, а другий – з
українського», – заявив Андрій Корнат.

Далі рухівець додав: «Тому опозиція сьогодні немає іншого шляху, як об’єднатись,
узгодити єдиних кандидатів на мажоритарних округах, узгодити єдиний виборчий список,
щоб перемогти нинішній авторитарний режим. Сьогодні немає різниці між ідеологіями
опозиційних партій, а є лише одини спільний виклик – банда, що засіла на Банковій.
Тільки після перемоги над цією бандою ми зможемо говорити про справжню незалежність
та соборність України» (Андрій Корнат: в опозиції спільна ідея - перемога над
авторитарним режимом // Oфіційний сайт Народного Руху України
(http://www.nru.org.ua/news/single/article/andrii-kornat-v-opoziciji-spilna-ideja-peremoga-
nad-a.html). – 2012. – 13.02).

***

Об’єднана опозиція у складі ВО «Свобода», ВО «Батьківщина» та «Фронт Змін» на
Львівщині обіцяє визначити єдиних кандидатів на мажоритарні округи на виборах до
парламенту 2012 року. Однак перемовин щодо поділу округів, запевняють опозиціонери,
ще не вели і потенційних кандидатів не обговорювали.

Голова Львівського обласного осередку ВО «Свобода» Ірина Сех, коментуючи це
питання сказала: «Сьогодні ми про це не думаємо і не хочемо, потрібний якісний опір…
Ради мають стати трибуною опозиції». Вона зазначила, що на мету опозиції зараз – якісне
формування виборчкомів.

На уточнення, чи опозиціонери готові назвати таких кандидатів, вона запевнила:
«Ми готові, але цього непотрібно… Буде на це час – будемо про це говорити».

Голова ЛОО «Фронт Змін» Степан Кубів запевнив журналістів, що «Фронт змін»
та «Батьківщина» у радах різних рівнів Львівської області мають по 350 депутатів,
«Свобода» – 700 депутатів, мовляв, є з кого обирати кандидатів у нардепи. «Політична
програма і її виконання стає базовою оцінкою кандидата», – додав він.

http://www.wz.lviv.ua/articles/103432
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Своєю чергою голова ЛОО ВО «Батьківщина» Роман Ілик запевнив, що питання
поділу мажоритарних округів обговорять «згодом»: «Звичайно, в цьому питанні і буде
проявлятися суть нашого союзу. Саме тут треба буде проявляти поступливість,
поступатися амбіціями, конкретними речами. Але заради того, щоб перемогти режим
Януковича, який править в країні, ми це готові робити. Ми готові поступитися окремими
округами заради спільної перемоги».

«Нам сьогодні найменше хотілося б говорити про вибори,  але якщо про них не
говорити, це означає, що треба лукавити… Важливо, щоб ми могли поступитися
амбіціями для загальної перемоги. Очевидно, треба буде відмовлятися, коли ми пройдемо
і партійні праймеріс, і матимемо кандидатів на округах, треба буде поступатися. Проте так
демонструється зрілість політиків кожної партії зокрема», – наголосив він.

На зауваження журналістів, що найбільша конкуренція в опозиції буде точитися саме
між цими трьома політичними силами, які входять до об’єднаної опозиції на Львівщині,
про що свідчать, наприклад, останні вибори до місцевих рад, коли «Батьківщина» була
усунена від виборів до Львівської міської та обласної рад, і «Свобода», фактично,
отримала її голоси, Ірина Сех наголосила, що зараз заздрість та конкуренція між ними
мають бути білими.

Водночас, виконавчий директор ЛОГО «Комітет виборців України» Оксана
Дащаківська скептично ставиться до реального втілення консолідованої позиції під час
виборів з боку опозиційних сил.

«Як тільки прийняли закон про вибори експерти почали говорити,  що вибори в
мажоритарних округах фактично будуть проводитись навколо двох кандидатів: від влади
та від опозиції. На жаль, цього не станеться з багатьох міркувань. По перше, особливо у
нас на Львівщині, кандидати, які будуть представляти партію влади вже попередньо не
зможуть набрати необхідну кількість голосів, оскільки провладна партія не користується в
даному регіоні достатньою прихильністю виборців», – відзначила вона (На Львівщині
опозиція домовилася про єдиних кандидатів у депутати // Поступ
(http://postup.brama.com/usual.php?what=73323). – 2012. – 13.02).

***

Жодних правопорушень та моральних порушень перед виборцями «свободівець»
та секретар Львівської міськради Василь Павлюк не має.  До такого висновку дійшов
керівник фракції «Свобода», провівши власне розслідування щодо звинувачень на адресу
свого однопартійця, секретаря Львівської міської ради Василя Павлюка щодо подання
неправдивої інформації про наявність вищої освіти. Про це сьогодні під час брифінгу
заявив Руслан Кошулинський, керівник фракції ВО «Свобода» у Львівській міській
раді.

«З огляду на те, що розпочалася кампанія з дискредитації секретаря Львівської
міської ради члена ВО «Свободи»  Василя Павлюка,  я як керівник фракції,  яка
пропонувала пана Павлюка на цю посаду, зробив власне розслідування щодо всіх
документів, які закидали Павлюку щодо вищої освіти», - зазначив Руслан Кошулинський.

Керівник фракції звернувся до ректора Луцького інституту розвитку людини пана
Р. Карпюка. «До мене надійшли документи, які засвідчують, що Павлюк навчався у виші з
2006 року по 2011 рік. Я отримав копії диплому та копії виписок з диплому», – розповів
Руслан Кошулинський.

Окрім того,  депутат звернувся до голови ТВК Львова з проханням надати копію
автобіографії, яку Павлюк надавав у ТВК балотуючись до Львівської міськради у
2010 році.

http://postup.brama.com/usual.php?what=73323)
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«Тут йдеться, що з 2006 року Павлюк здобував диплом спеціаліста за спеціальністю
«документознавство та інформаційна діяльність»,  –  каже Кошулинський та додав,  що
Павлюк зараз здобуває у Луцькому виші освітній рівень магістра.

«Жодних правопорушень, жодних моральних порушень з огляду на довіру виборців
Василь Павлюк не вчиняв», – заявив Руслан Кошулинський (Моральних порушень перед
виборцями Павлюк не має – Кошулинський: В автобіографії Павлюка – ані слова про
львівський виш // Експрес (http://lviv.expres.ua/news/2012/02/13/50793). – 2012. – 13.02).

***

Єдиною причиною, яка змусить фракцiю «Свобода» проголосувати за відставку
міського голови Андрія Садового – це перемовини iз Партiєю Регiонiв щодо розпуску
Львiвської мiськради.

«Якщо вiн домовиться про це,  то ми в двi  секунди проголосуємо,  бо це є зрада
львiв’ян. Не вiн обирав депутатiв, не йому домовлятися з ворогом львiв’ян. Лише в цьому
випадку ми його покараємо», – додав Руслан Кошулинський, керівник фракції ВО
«Свобода» у Львівській міській раді.

Як стало вiдомо з конфiденцiйних джерел, мiського голову Львова Андрiя Садового
можуть вiдправити у вiдставку вже у четвер 16 лютого. Того дня засiдатиме сесiя
Львiвської мiськради i  депутати готовi  проголосувати за вiдставку мера («Свобода»
готова проголосувати за вiдставку мера Львова // Експрес
(http://www.expres.ua/news/2012/02/14/60307). – 2012. – 14.02).

***

14  лютого в приміщенні сесійної зали Самбірської міської ради відбулося
підписання Угоди про спільні дії об’єднаної опозиції.

Документ підписали голова Самбірської міської та районної організацій ВО
«Свобода» Осип Магур, від «Фронту Змін» – голова Самбірської міської організації
Іван Тимців та голова Самбірської районної організації Іван Вишатицький, від ВО
«Батьківщина» – в.о. голови районної організації Юрій Василенко та керівник
міської організації Любов Андріїшин.

Угодою проголошено координацію дій трьох районних організацій політичних
партій для боротьби з антинародним режимом Януковича та його представниками на
місцях і відновлення справжнього народовладдя.

«Ми наголошуємо, що єдиним опонентом для об’єднаних сил опозиції є чинний
режим і ті політичні сили,  які його уособлюють,  –  йдеться в документі.  –  Тому ми
відмовляємося від публічної взаємної критики та декларуємо принцип взаємоповаги і
взаємного непоборювання між опозиційними політичними силами.

З метою консолідації національних і демократичних сил, закликаємо всіх, хто
здатний протистояти режиму Януковича, підтримати нашу ініціативу та діяти спільно» (У
Самборі «Свобода», «Фронт Змін» та «Батьківщина» об’єдналися для спільного опору
режиму // Західна інформаційна корпорація (http://zik.ua/ua/news/2012/02/15/334207).  –
2012. – 14.02).

http://lviv.expres.ua/news/2012/02/13/50793
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***

14 лютого керівники Мостиських районних організацій ВО «Свобода», ПП «Фронт
Змін» і ВО «Батьківщина» підписали Угоду про спільні дії об’єднаної опозиції на
Мостищині.

У церемонії підписання взяли участь голови районних організацій ВО «Свобода»
Ігор Стецина, ПП «Фронт Змін» Володимир Менчак, ВО «Батьківщина» Микола
Сороковий.

Були присутні депутати Мостиської районної ради, активісти цих партій.
Ігор Стецина наголосив, що за сучасних обставин в державі опозиційні партії

повинні підтримувати одна одну, не допускати політичних конфліктів. Після підписання
угоди буде створена координаційна рада для подальшої роботи і узгодження зусиль в
політичній діяльності.

Керівники районних організацій, які підписали угоду про спільні дії об’єднаної
опозиції, закликають й інші патріотичні сили в районі приєднатися до неї (На
Мостищині об’єдналася опозиція // Західна інформаційна корпорація
(http://zik.ua/ua/news/2012/02/15/3341540. – 2012. – 15.02).

***

15 лютого депутати Львівської міської ради від фракцій Народний Рух України,
«Свобода», «Фронт змін», «Україна Соборна» підписали Угоду про спільні дії опозиції.

В угоді зокрема сказано, що в цей час надзвичайно важливим є якісно скоординована
дія опозиційних сил. Яскравим прикладом результативності спільних дій опозиції була
перемога на виборах у 1991 та 1994 роках.

«Підтримуючи угоду про спільні дії опозиції, ми, депутати Львівської міськради від
фракцій «Свобода», «Фронт змін», «Україна Соборна», НРУ заявляємо про свою активну
участь у парламентських виборах 2012 року. Мета – забезпечення перемоги опозиційних
сил як за партійними списками, так і узгоджених кандидатів у мажоритарних округах і не
допущення на території Львова проходження до ВРУ представників правлячого режиму та
їх сателітів».

В угоді також йдеться, що представники зазначених 4 партій звертаються до усіх
фракцій міськради з пропозицією приєднатися до Угоди при умові безумовного
дотримання політичними силами, які вони представляють, узгоджених дій опозиції
(Чотири фракції Львівської міськради підписали Угоду про спільні дії // Oфіційний
сайт Народного Руху України (http://www.nru.org.ua/news/single/article/chotiri-frakciji-
lvivskoji-miskradi-pidpisali-ugodu-p.html). – 2012. – 16.02).

***

15 лютого 2012 року в приміщенні сесійної зали Буської районної ради відбулося
підписання Угоди про об’єднання опозиції проти антиукраїнського режиму Януковича.

Угоду підписали голови районних організацій політичних сил: ВО «Свобода» –
Богдан Гринишин, «Фронту Змін» – Роман Чіпак, ВО «Батьківщина» – Михайло
Гаєвський.

На урочисту зустріч запросили також депутатів районних і міських рад від цих
партій.

Голова Буської районної організацій ВО «Свобода» Богдан Гринишин заявив, що час
переходити від декларацій до практичних дій. Він запропонував об’єднати дії трьох партій

http://zik.ua/ua/news/2012/02/15/334154
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у підготовці до виборів,  зокрема,  спільно проводити навчання спостерігачів,  акції та
інформаційну роботу.

Свободівець впевнений, якщо опозиція зможе спільно протистояти чинній владі, то
може статися й так, що режим Януковича не доживе до 2015 року (У Буську опозиційні
сили підписали угоду про об’єднання // Західна інформаційна корпорація
(http://zik.ua/ua/news/2012/02/15/334234). – 2012. – 15.02).

***

15 лютого у місті Сколе Львівської області голови районних організацій ВО
«Свобода» Андрій Семен, ВО «Батьківщина» Степан Цмоканич та «Фронту Змін»
Ігор Свистун скріпили своїми підписами угоду про спільні дії об’єднаної опозиції на
Сколівщині.

Документ укладено на основі угоди, яку 22 січня в Києві підписали лідери
політичних сил та 1 лютого – керівники обласних організацій у Львові.

При підписанні документа опозиційні сили у Сколівському районі домовилися
координувати дії проти владної диктатури та заради відновлення в Україні народовладдя.
Цією угодою вони затвердили принципи взаємоповаги та спільних дій на території району
задля захисту суверенітету Української держави (На Сколівщині підписано угоду між
опозиційними силами // Західна інформаційна корпорація
(http://zik.ua/ua/news/2012/02/15/3342330. – 2012. – 15.02).

Миколаївська область

***

В субботу 11 февраля, в ТРЦ «Марк Плаза» состоялся форум молодежного крыла
партии «Фронт Змін», участниками которого стали молодые партийцы, депутаты
городского и областного советов и руководители партии в Николаевской области.

Мероприятие стало логическим продолжением II-го Всеукраинского форума
молодых лидеров, где 3 февраля николаевская делегация презентовала результаты своей
работы за минувший 2011 год.

В ходе работы форума молодые «фронтовики» рассмотрели приоритеты
деятельности организации в текущем году, наметили стратегические и тактические цели.
Кроме этого, двадцати пяти новым членам партии были торжественно вручены партийные
билеты, а остальные участники форума написали заявки на вступление в молодежное
крыло и николаевскую парторганизацию «Фронта Змін».

Во вступительной речи лидер николаевского молодежного крыла Александр
Максименко затронул тему пассивного отношения молодежи к политике.

«Мы,  молодежь,  уже совершили ошибку в 2010 году,  когда не пришли на выборы.
Это откинуло страну в развитии на 10 лет назад», – заявил Александр. В связи с этим он
сформулировал одну из главных задач для активистов молодежного крыла:  агитировать
молодых людей идти на выборы. «И пусть они даже голосуют не за «Фронт Змін», но
голосуют вообще!» – подытожил он (В рядах николаевских «фронтовиков» очередное
молодое пополнение // «Николаевские Вести» (http://nikvesti.com/news/politics/28634).  –
2012. – 13.02).

http://zik.ua/ua/news/2012/02/15/334234
http://zik.ua/ua/news/2012/02/15/334233
http://nikvesti.com/news/politics/28634
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***

Відбулася звітно-виборна конференція Миколаївської районної організації НРУ
Питання порядку денного конференції були узгодженні та прийняті за основу проводом
районної організації, який відбувся напередодні.

Присутність усіх делегатів на звітно-виборній конференції свідчить про те, що
Миколаївська районна організація розвивається у правильному напрямку.

У своїй доповіді переобраний голова Андрій Щебель звернув увагу на те,  що
вдалось зробити за два роки, а що доведеться доробляти. Зокрема він наголосив на
необхідності постійного функціонування управи районної організації та зосередив увагу
присутніх на створенні нових осередків у районі.

Конференція обрала також делегатів на звітно-виборну конференцію Львівської
крайової організації Народного Руху України.

На завершення Андрій Щебель подякував за організацію проведення конференції
заступнику В. Підлужному, керівнику управи В. Танчію та депутату Миколаївської
районної ради І. Андрійчику (Звітно-виборна конференція Миколаївської районної
організації НРУ // Oфіційний сайт Народного Руху України
(http://www.nru.org.ua/news/single/article/zvitno-viborna-konferencija-mikolajivskoji-
raionnoji-or.html). – 2012. – 15.02).

***

15 февраля, в Николаеве состоялась встреча координатора направления
«Общество знаний» в «Уряді Змін», члена Совета политической партии «Фронт
Змін» Лилии Гриневич с активом женского крыла Николаевского «Фронта Змiн».

«Все остальные партии в нашей стране, объявляя о создании внутри себя женских
движений, течений и т.д., на практике просто загоняют их в этакие политические
резервации, мол, занимайтесь тут благотворительностью, опекой детских домов и т.п., а
что до законов и министерских должностей, то вы уж оставьте эту тяжелую работу
мужчинам, зачем она вам нужна. В нашей же партии – и это отмечают многие сторонние
наблюдатели, и сами женщины, активно работающие в наших структурах, существует
принципиально иной подход: мы хотим создать условия, при которых женщина может
всесторонне реализовать себя в политике наравне с мужчинами», – заявила Гриневич.

«Опыт показывает, что женщины не только мудрее мужчин, они менее склонны к
продажности, к коррупции, к предательству, они значительно более преданы делу,
которое считают правым, поэтому наша задача – не только помочь им максимально полно
проявить себя, но и создать в обществе такие условия, когда эта реализация станет
возможной и востребованной», – подытожила Л. Гриневич («Фронт Змін» –
единственная партия в Украине, которая создает условия для всесторонней
самореализации женщин в политике» - Лилия Гриневич // «Николаевские Вести»
(http://nikvesti.com/news/politics/28695). – 2012. – 15.02).

***

Голова Миколаївської районної організації Народного Руху України Андрій
Щебель та голови Миколаївських районних організацій політичних партій 15 лютого
2012 року підписали Угоду про спільні дії.

З тексту угоди: «Ми, партії-учасники Комітету Опору Диктатури декларуємо свою
підтримку об’єднаній опозиції, угода якої була підписана 22 січня 2012 року у місті Києві.
Тому відмовляємося від публічної взаємної критики та декларуємо принципи

http://www.nru.org.ua/news/single/article/zvitno-viborna-konferencija-mikolajivskoji-raionnoji-or.html
http://www.nru.org.ua/news/single/article/zvitno-viborna-konferencija-mikolajivskoji-raionnoji-or.html
http://nikvesti.com/news/politics/28695
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взаємоповаги, координації дій спрямованих на забезпечення підготовки та проведення
чесних виборів народних депутатів України, встановлення їх правдивих результатів,
недопущення фальсифікацій голосування і спотворення волевиявлення громадян» (В
Миколаєві опозиційні сили підписали Угоду про спільні дії // Oфіційний сайт
Народного Руху України (http://www.nru.org.ua/news/single/article/v-mikolajevi-opoziciini-
sili-pidpisali-ugodu-pro-spil.html). – 2012. – 16.02).

Одеська область

***

Під час прес-конференції, котра відбулась 2 лютого в одеському ІА «Контекст-
Причорномор’я», представники місцевих опозиційних сил прийняли два відкритих
звернення до Президента України В. Януковича та депутатів обласної ради. Народний Рух
України представляла Голова Одеської міської організації НРУ Надія Яшан.

Звернення стосувались чергової спроби силового захоплення заводу «Стальканат»
правоохоронцями, що мала місце 30 січня.

Підписанти закликають голову держави «прискіпливо вивчити і дати особисту
оцінку ситуації, яка склалася навколо виробничого об’єднання «Стальканат-Сілур», діям
правоохоронців та представників влади;  створити відповідну комісію,  яка спільно з
народними депутатами України виявить як замовників, так і виконавців такого ганебного
явища, як рейдерство».

Опозиціонери закликають депутатів облради не допустити знищення багатопартійної
системи та вимагати припинення політичних репресій по відношенню до керівників
заводу.

Громадські діячі заявили про необхідність об’єднання опозиційних сил Одещини для
боротьби з нинішньою владою (Одеські опозиціонери засудили рейдерську атаку на
завод «Стальканат» // Oфіційний сайт Народного Руху України
(http://www.nru.org.ua/news/single/article/odeski-opozicioneri-zasudili-reidersku-ataku-na-
zav.html). – 2012. – 10.02).

***

После мэрских выборов рейтинг почти всех кандидатов в городские головы Одессы
упал. Об этом рассказал политолог Геннадий Чижов.

По мнению эксперта, если бы кризис власти в Одессе закончился отставкой мэра, то
у Гурвица были бы все шансы стать компромиссным мэром. Эксперт также добавил, что
сейчас он остается рейтинговым политиком.

Между тем,  по имеющимся оценкам,  два главных противника Э.  Гурвица –  Игорь
Марков и Алексей Гончаренко, – практически сравнялись в рейтинге. Если они оба
пойдут в нардепы-мажоритарщики по Киевскому району, то шансы у них будут
практически равные.

«У Гончаренко упал рейтинг, а у Маркова он наоборот несколько поднялся и они, по
сути поменялись местами.  Все это вызвано и влиянием СМИ.  Известно,  что у Маркова
есть рейтинговый канал АТВ и ряд интернет-изданий, а у Гончаренко, в отличие от
Маркова, нет подконтрольных медиа-ресурсов, кроме интернет-издания «Думская», –
подчеркнул эксперт (Эксперт рассказал, что у Маркова поднимается, а у Гончаренко –
падает // Репортер (http://www.reporter.com.ua/news/fam/). – 2012. – 14.02).

http://www.nru.org.ua/news/single/article/v-mikolajevi-opoziciini-sili-pidpisali-ugodu-pro-spil.html
http://www.nru.org.ua/news/single/article/v-mikolajevi-opoziciini-sili-pidpisali-ugodu-pro-spil.html
http://www.nru.org.ua/news/single/article/odeski-opozicioneri-zasudili-reidersku-ataku-na-zav.html
http://www.nru.org.ua/news/single/article/odeski-opozicioneri-zasudili-reidersku-ataku-na-zav.html
http://www.reporter.com.ua/news/fam/
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***

В ходе презентации одесского городского «Народного бюджета» учитывались
наказы по пути к выборам в Верховную Раду 2012 года. Об этом заявил председатель
депутатской фракции Партии регионов в Одесском горсовете Геннадий Труханов.

«Это не сегодняшняя инициатива. Начало было положено еще в выборах 2010 года,
когда мы собирали наказы. Фундаментом «Народного бюджета» стали те наказы, которые
мы получили, пойдя по пути к 2012 году, к выборам в Верховную Раду 2012 года», –
заявил Г. Труханов, передает корреспондент ИА «Репортер» (Труханов: Одесский
«Народный бюджет» – путь к выборам–2012 // Репортер
(http://www.reporter.com.ua/news/pwe/). – 2012. – 14.02).

***

Финансовую основу «Народного бюджета» Одессы составят государственные
субвенции в размере порядка 63  миллионов гривень.  Об этом в ходе презентации этого
проекта заявил председатель депутатской фракции Партии регионов в Одесском
горсовете Геннадий Труханов.

«63 миллиона гривен – объем субвенций из госбюджета, который планируется
перераспределить на нужды «народного бюджета» города. С 14 по 28 февраля мы соберем
мнения одесситов по волнующим их вопросам: по городу установлено 40 палаток,
работают депутатские приемные, центр социологических исследований «Социополис»,
планируем обзвонить порядка 150 тысяч одесситов», – заявил Г. Труханов.

Также он подчеркнул, что фаза активного сбора данных составит 14 дней – с 14 по
28 февраля. Именно тогда на сессии Одесского горсовета планируется утверждение
«Народного бюджета». Напомним, ранее сообщалось, что одесский «Народный бюджет» –
путь к выборам–2012 («Регионалы» оценили Одессу в 63 миллиона // Репортер
(http://www.reporter.com.ua/news/hv5/). – 2012. – 15.02).

***

Член фракции Партии регионов в Одесском облсовете Александр Пресман в
ходе круглого стола, посвященного грядущим выборам, рассказал, что он и его коллеги
уже сейчас, за 5 месяцев до официального старта избирательной кампании, ведут
активную работу с избирателями, а выдвижением кандидатов по мажоритарным округам
занимается лично губернатор (Главные новости Одессы: «кидок» аэропорта, позор
«регионалов» и возвращение бобров // Репортер (http://www.reporter.com.ua/news/s7g/). –
2012. – 17.02).

Полтавська область

***

Як повідомили в прес-службі ВО Свобода,  в неділю в Полтаві в приміщенні
академічного обласного театру ляльок повинна була відбутися зустріч з городянами,
проте напередодні директор цього закладу пані Чернікова відмовила в наданні
приміщення,  посилаючись на те,  що це ніби не було погоджено з обласною державною
адміністрацією. Хоча, за твердженням прес-служби, було укладено договір і оплачена
оренда залу.

http://www.reporter.com.ua/news/pwe/
http://www.reporter.com.ua/news/hv5/
http://www.reporter.com.ua/news/s7g/
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«Всеукраїнське об’єднання Свобода розцінює подібні дії як грубе порушення
Конституції України, права на мирні зібрання та свободу висловлювань. Свобода буде
звертатися в прокуратуру з вимогою притягнути до відповідальності чиновників, які
обмежують конституційні права громадян», – наголошується в повідомленні.

«У разі бездіяльності прокуратури Полтавська обласна організація ВО Свобода
залишає за собою право звернутися до суду на відшкодування морального і матеріальних
витрат директором обласного театру ляльок Чернікової за зрив зустрічі лідера ВО
Свобода Олега Тягнибока з полтавчанами», – підкреслили в партії.

За словами голови обласної організації ВО Свобода Валерія Чернякова, «обласна
влада в черговий раз своїми діями показала сутність нинішнього антиукраїнського
режиму, представники якого вважають, що можуть діяти всупереч законодавству і волі
суспільства».

У Свободі вважають, що «страх режиму перед його лідером найкраще демонструє,
що влада як вогню боїться українських націоналістів, рейтинг яких на Полтавщині
стрімко зростає» (ВО Свобода: У Полтаві Тягнибоку не дають зустрітися з жителями
міста // «Київська правда» (http://www.kiev-pravda.info/news/vo-svoboda-u-
poltav%D1%96-tyagniboku-ne-dayut-zustr%D1%96tisya-z-zhitelyami-m%D1%96sta). – 2012.
– 12.02).

***

Несмотря на то, что только 8 февраля в Полтаве представители трех оппозиционных
сил «Батьківщини», «Свободи» и «Фронта змін» помпезно подписали соглашение о
выдвижении единого кандидата на выборах в райсовет, оно уже нарушено.

Единой кандидатурой от оппозиции стал представитель ВО «Батьківщина»
Максим Медловець. Однако, из достоверных источников в полтавской «Свободе» стало
известно, что председатель молодежного крыла этой политической силы Юлиан
Матвийчук, студент истфака ПДПУ, свою кандидатуру не снимал: «Да, он не собирается
снимать свою кандидатуру, потому что так решила партия. Дело в том, что этого вопроса
с нами наши партнеры не согласовали. Конечно, это досадный случай, но мы надеемся,
что в дальнейшем наше сотрудничество с «Фронтом Змін» и «Батьківщиной» будет
происходить в рамках подписанного Соглашения об общих действиях объединенной
оппозиции на Полтавщине» (В Полтаве оппозиция уже нарушила соглашение об
объединении // Левый берег
(http://lb.ua/news/2012/02/13/136610_v_poltave_frontoviki_yatsenyuka_uzhe.html). – 2012. –
13.02).

Рівненська область

***

У «Батьківщині», найбільшій фракції в міській раді Рівного, змінилося
керівництво. Замість Любомира Гладуна фракцію очолив Юрій Запорожець.
Любомир Гладун так пояснив це рішення: «Я сам склав повноваження голови, оскільки не
знайшов порозуміння з керівництвом міської та обласної організацій «Батьківщини».
Адже мене звинуватили в тому, що фракція не виконує партійні рішення. Втім, я готовий
виконувати рішення бюро чи політради організації, а не просто чиїсь вказівки згори. Якби
не склав повноважень,  фракція могла б розвалитися,  а я цього не хотів» (Шершень М.
«Батьківщина» замінила голову // Рівне вечірнє
(http://www.rivnepost.rv.ua/showarticle.php?art=030641). – 2012. – 16.02).

http://www.kiev-pravda.info/news/vo-svoboda-u-poltav%D1%96-tyagniboku-ne-dayut-zustr%D1%96tisya-z-zhitelyami-m%D1%96sta
http://www.kiev-pravda.info/news/vo-svoboda-u-poltav%D1%96-tyagniboku-ne-dayut-zustr%D1%96tisya-z-zhitelyami-m%D1%96sta
http://lb.com.ua/
http://lb.ua/news/2012/02/13/136610_v_poltave_frontoviki_yatsenyuka_uzhe.html
http://www.rivnepost.rv.ua/showarticle.php?art=030641
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· Сумська область

***

Куратор ВО «Батьківщина» в Сумской области Александр Волков призывает
«Фронт Змін»  выйти из неформальной коалиции с мэром Сум Г.  Минаевым и ПР и
заключить соглашение с фракцией ВО «Батьківщина» о совместной оппозиционной
деятельности.

Только после этого ВО «Батьківщина» готова перейти к объединению усилий во
время избирательной кампании 2012 года и согласования единых кандидатов по
мажоритарным округам в Сумской области. Об этом Александр Волков заявил 9 февраля
во время встречи с трудовым коллективом Сумского городского центра эколого-
натуралистического творчества учащейся молодежи, отвечая на вопрос относительно
совместных действий оппозиционных сил на выборах в ВР.

«ВО «Батьківщина» готова объединить свои усилия со всеми оппозиционными и
патриотическими силами, – заявил Александр Волков. – Но при всем уважении к нашим
потенциальным союзникам – к ним очень много вопросов. Например, в Сумах логика
подсказывает нам объединяться прежде всего с «Фронтом Змін», согласовывать с ними
кандидата по мажоритарному округу. Но при этом фракция «Фронта Змін» в Сумском
горсовете во многих случаях голосует в унисон с Партией Регионов и «Рідним містом»,
образуя таким образом ситуативное большинство».

«Поэтому мы говорим «фронтовикам»: отойдите от коалиции ПР и «Рідне місто»,
подпишите соглашение о совместных действиях с фракцией ВО «Батьківщина» в
горсовете и давайте вместе, в том числе со всеми участниками КОДа, координировать
совместные действия на парламентских выборах 2012 года» (С кем вы, сумские
«фронтовики»? // «Данкор онлайн» (http://dancor.sumy.ua/news/newsline/75383). – 2012.
– 10.02).

***

Посетивший 13 февраля Сумщину нардеп Геннадий Москаль заявил, что
оппозиция должна сосредоточиться на том, чтобы выиграть ближайшие парламентские
выборы и оставить Президента без большинства в Верховной Раде

«Мы просто обязаны взять 226 голосов», – сказал г-н Москаль на пресс-конференции
в Сумах, организованной местной организацией «Фронту Змін».

По его словам, нынешний Закон о выборах позволяет достичь этого, а потом
оппозиционеры должны взять в сумме не меньше 226  голосов.  При этом г-н Москаль
обратил внимание на ситуацию с местными бюджетами.

«Кому-то их хватит на полгода, кому-то на 9 месяцев, а потом бюджета не будет. До
выборов хватит – и все. Власть сейчас собирает, аккумулирует деньги на подкуп членов
комиссии, депутатов. Но большинства они не наберут, а без него Президент работать не
сможет», – утверждал нардеп.

По его словам, чтобы победить, оппозиция будет выставлять согласованных
кандидатов по мажоритарным округам. Но пока фамилии не называются.

«Если мы сегодня откроем карты и скажем, кто будет кандидатом, то он не доживет
до выборов политически», – посетовал г-н Москаль.

Относительно ситуации на Сумщине нардеп заявил, что не видит перспектив
договариваться о поддержке кандидатуры куратора области от ВО «Батьківщина»
Александра Волкова.

«С такими,  как Волков,  не собираемся договариваться,  –  заявил г-н Москаль,
добавив, что нужно не только выиграть выборы, но и решить проблему предательства,

http://dancor.sumy.ua/news/newsline/75383
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чтобы новые депутаты от оппозиции снова не пошли в провластное большинство»
(Ильченко В. Оставить Януковича без парламента // Данкор
(http://www.dancor.sumy.ua/articles/politics/75524). – 2012. – 15.02).

***

16 лютого 2012 року відбулося засідання Крайового Проводу Сумської ОО НРУ.
Основним питанням, яке обговорили члени Крайового Проводу була підготовка НРУ до
виборів до Верховної Ради України.

Зокрема, голова Сумської ОО НРУ Сергій Бутенко проаналізував політичну
ситуацію в області напередодні виборів.

Голова рухівців Сумщини звернув увагу на те,  що виборча кампанія де-факто вже
почалася.

«Поки опозиційні сили узгоджують своїх кандидатів і цей процес іде незлагоджено і
кулуарно,  кандидати від влади вже давно визначені і працюють на округах»,  –
констатував Сергій Бутенко.

За інформацією керівників районних організацій, на місцях, під прикриттям
благодійності активно триває прихований підкуп виборців. Особливого розмаху цей
процес набув в Роменському, Недригайлівському та Липоводолинському районах.
Прикрим є той факт, що подібні дії відбуваються в тій частині області, населення якої
традиційно віддає перевагу демократичним і патріотичним силам.

Сумська ОО НРУ буде рішуче протистояти нахабному підкупу виборців,  всіляко
роз’яснюватиме людям, що депутат, який вкладає мільйони, аби отримати мандат –
розраховує повернути ці гроші з відсотками і навряд чи згадає про своїх виборців після
виборів (Сергій Бутенко: під прикриттям благодійності триває підкуп виборців //
Oфіційний сайт Народного Руху України (http://www.nru.org.ua/news/single/article/sergii-
butenko-pid-prikrittjam-blagodiinosti-trivaje-p.html). – 2012. – 17.02).

Тернопільська область

***

Управління юстиції Тернополя зареєструвало обласну організацію Ленінської
комуністичної спілки молоді України. Налічує вона наразі, щоправда, заледве три
десятки осіб, але її лідерка, 24-річна тернополянка Ірина Решетникова, переконана:
неокомсомольські лави швидко поповнюватимуться.

За словами Ірини Решетникової, тернопільський комсомол проводив певну
діяльність і до офіційної реєстрації, документи на яку було подано ще минулої весни.
Впродовж року члени організації провели кілька внутрішніх заходів, взяли участь у злеті
комсомольців Західної України та з’їздили на екскурсію у Шепетівку, де в музеї відомого
радянського письменника Миколи Островського відбулося урочисте вручення
комсомольських квитків новим членам організації (Мичко С. Невмирущий комсомол //
Україна молода (http://www.umoloda.kiev.ua/number/2030/116/72297/). – 2012. – 16.02).

***

Хоча очільники тернопільських обласних осередків партій «Батьківщина»,
«Свобода»  та «Фронт Змін»  на обласному рівні домовилися про співпрацю,  схоже,  у
районах домовленості вже починають ігнорувати.

http://www.dancor.sumy.ua/articles/politics/75524
http://www.dancor.sumy.ua/
http://www.nru.org.ua/news/single/article/sergii-butenko-pid-prikrittjam-blagodiinosti-trivaje-p.html
http://www.nru.org.ua/news/single/article/sergii-butenko-pid-prikrittjam-blagodiinosti-trivaje-p.html
http://www.umoloda.kiev.ua/number/2030/116/72297/
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Кандидат від опозиції, представниця «Батьківщини» Марія Горбаль під час
виборів голови райради, що відбулися 10 лютого, з тріском програла представнику
«Нашої України»  Володимиру Заліщуку.  За останнього проголосувало 56  депутатів,
натомість його суперниця набрала 28 голосів. Тут варто зазначити, що загальна кількість
депутатів від політичних сил-підписантів у Чортківській райраді становить 36, а разом із
представниками «співчуваючих» політсил – 42. От вам і «координація дій» (У Чорткові
«коаліція трьох» не працює // Місто (http://gazeta-misto.te.ua/?p=5720). – 2012. – 16.02).

Харківська область

***

15 февраля 2012 года состоялся пленум Харьковского горкома КПУ. В повестке дня
были рассмотрены итоги работы городской парторганизации за 2011 год и очередные
задачи местных партийных организаций в ходе выполнения общепартийных программ
«Стратегии-2012» на период подготовки и проведения парламентских выборов. В работе
пленума также принимали участие секретари районных комитетов КПУ г. Харькова.

С докладом выступил первый секретарь Харьковского городского комитета
КПУ И. Луценко. Он подытожил работу городской организации за 2011 год,
проанализировал результаты участия парторганизации в протестных акциях за
прошедший год, и рассказал о главных задачах, поставленных перед городской
организацией в период уже де-факто стартовавшей избирательной кампании.

«В 2012 году городская партийная организация должна активизировать работу по
всем направлениям общепартийных программ «Стратегии-2012». Очередное наступление
буржуазного государства на права трудящихся будет вызывать дальнейший рост
социальной напряженности в обществе и активизацию протестного движения в Харькове.
Партийной организации города необходимо достойно ответить на новые вызовы
времени!» – заявил он (Состоялся пленум Харьковского горкома КПУ // Компартія
України (http://www.kpu.ua/sostoyalsya-plenum-xarkovskogo-gorkoma-kpu/). – 2012. –
17.02).

Херсонська область

***

В Херсонскую областную организацию ВО «Батьківщина» обратилась группа
жителей области, которые рассказали о ситуации, которая сложилась вокруг выплат
«детям войны».

Юристы ВО «Батьківщина» уже помогали людям получить от Пенсионного фонда
принадлежащие им выплаты. Часть этих выплат уже сделаны, часть все еще ждет
завершения принудительного исполнения.

После последнего решения Конституционного Суда Украины, которым, фактически,
разрешено Кабмину отменять и ограничивать выплаты социально незащищенным слоям
населения, появилась возможности для Пенсионного фонда требовать пересмотра ранее
принятые решения.

Херсонский окружной административный суд уже принял к рассмотрению
многочисленные заявления Пенсионного фонда о пересмотре дела по вновь открывшимся
обстоятельствам, согласно которым все предыдущие судебные решения должны быть
отменены (Государство подает в суд на «Детей войны»: власти нужны деньги на

http://gazeta-misto.te.ua/?p=5720
http://www.kpu.ua/sostoyalsya-plenum-xarkovskogo-gorkoma-kpu/
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выборы // Херсонская правда (http://pravda.ks.ua/kherson_ks/important/14752-gosudarstvo-
podaet-v-sud-na-detej-vojny-vlasti.html). – 2012. – 14.02).

***

В центре Орехова Запорожской области три раза в неделю –  в пятницу,  субботу и
воскресенье – работает агитпост Компартии Украины.

В палатках Компартии Украины работают активисты: Т.Н. Агуреева,
Л.Н. Якушева, Е.Г. Монец, С.А. Каштанов, М.А. Шумилина. Люди делятся своими
проблемами, ветераны вспоминают о том, как они жили в советское время и не боялись
завтрашнего дня.

Многие жители Орехова высказываются за Союз братских народов Украины с
Россией,  Беларусью и Казахстаном.  Они поддерживают КПУ и в том,  чтобы вторым
государственным языком стал русский. Одобряют позицию Компартии – торговать надо
продуктами, выращенными на земле, а не землёй. Ореховцы за возвращение в
собственность государства предприятий стратегических отраслей промышленности,
энергетики. Участники Народного референдума поддерживают Антикризисную
программу, предложенную Компартией Украины. И в 2012 году на выборах в Верховную
Раду Украины будут голосовать за коммунистов.

На сегодняшний день в Орехове во Всеукраинском Народном референдуме приняли
участие 1270 человек (Народный референдум в Орехове Запорожской области //
Компартія України – http://www.kpu.ua (http://www.kpu.ua/narodnyj-referendum-v-
orexove-zaporozhskoj-oblasti/). – 2012. – 16.02).

Хмельницька область

***

У Кам’янці розгорівся конфлікт між ветеранською організацією міста та
представниками ВО «Свобода».

Причиною цього став виступ депутата міської ради Віктора Притуляка щодо
нагородження відзнакою «Честь і шана» представників міської організації ветеранів. Тоді
Віктор Григорович сказав, що влада утримує цих людей біля себе як «цепних псів».

Таке порівняння дуже обурило людей похилого віку. Свою відповідь на цю репліку
вони розмістили у місцевих ЗМІ.

10 лютого перед початком пленарного засідання позачергової сесії міської ради
представники ветеранської організації звернулися до народних обранців з гнівним
виступом, який зачитала Надія Підскоцька. У виступі йшлося: «Ми не маємо права
забувати про тих, хто піднімав прапор Перемоги, відбудовував країну після фашистської
розрухи, забезпечував мирне небо. Ветерани не заслуговують на приниження та зневагу».

Також йшлося про те, що громадськість має засудити такий виступ депутата і
подумати над тим, кому вона довіряє представляти свої інтереси. Представники
ветеранської організації вимагають відкликати народного обранця.

Міський голова Михайло Сімашкевич сказав, що вже дав доручення депутатській
комісії з питань етики розглянути це питання (Ветерани вимагають відкликання
депутата від ВО «Свобода» // Є (http://ye.ua/news/news_8181.html). – 2012. – 13.02).

http://pravda.ks.ua/kherson_ks/important/14752-gosudarstvo-podaet-v-sud-na-detej-vojny-vlasti.html
http://pravda.ks.ua/kherson_ks/important/14752-gosudarstvo-podaet-v-sud-na-detej-vojny-vlasti.html
http://www.kpu.ua/narodnyj-referendum-v-orexove-zaporozhskoj-oblasti/
http://www.kpu.ua/narodnyj-referendum-v-orexove-zaporozhskoj-oblasti/
http://ye.ua/news/news_8181.html
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***

14 лютого в Кам’янець-Подільському Національному університеті ім. І. Огієнка
відбулася зустріч народного депутата Лесі Оробець із викладачами та студентами вузу.

Однією з головних тем обговорення стало питання студентського самоврядування,
яке сьогодні має в Україні фактично формальний характер.  Тому студенти підтримали
ідею автономії вишів,  яку пропонує втілити законопроект № 9655-1  «Про вищу освіту»,
внесений до Верховної Ради лідером «Фронту Змін» Арсенієм Яценюком і членом
«Фронту Змін» Лесею Оробець.

«Обговорення законопроекту в таких аудиторіях є надзвичайно цінним досвідом для
мене. Це дає можливість краще зрозуміти вимоги викладачів, студентів до сучасної освіти.
Звичайно, що всі цікаві ідеї та пропозиції будуть враховані в моїй подальшій депутатській
діяльності», – зазначила народний депутат (Леся Оробець обговорила зі студентами
Кам’янець-Подільського законопроект про вищу освіту // Фронт Змін. Ініціатива
Арсенія Яценюка (http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/8522-lesja-orobets-obgovorila-
zi-studentami-kamjanets-podilskogo-zakonoproekt-pro-vischu-osvitu.html). – 2012. – 15.02).

***

Василь Кравчук народний депутат, відповідаючи на запитання делегатів 15-ї
звітно-виборної конференції Хмельницької міської партійної організації ВО
«Батьківщина», прокоментував дії своєї колеги Наталії Королевської.

За словами парламентаря, уже відбулося засідання фракції «БЮТ» в ВРУ, на якій
Н.  Королевській оголошено догану за зраду Юлії Тимошенко.  «Я вважаю,  що ні
моральної, ні політичної підтримки вона не має отримувати, особливо серед хмельничан».
На думку політика, Наталія Королевська стала частою гостею у Західних регіонах задля
отримання додаткового електорату.  А місто Хмельницький –  чи не ідеальне поле для
діяльності депутатки, оскільки саме тут на ринках працює багато підприємців.

«Усюди розвішані плакати, на яких написано: «Підтримаємо і захистимо кожного».
Це можна було робити і будучи членом партії «Батьківщина», а не очолити партію УСДП,
яка вже на місцевих виборах працювала виключно за вказівкою Партії Регіонів», –
переконаний Василь Кравчук (Лисиця О. Королевська очолила проект Банківської? //
Моя газета (http://moyagazeta.com/news/a-7344.html). – 2012. – 14.02).

***

14 лютого відбулася 15-та звітно-виборна конференція Хмельницької міської
партійної організації ВО «Батьківщина». Участь у заході взяли 160 делегатів від
первинних партійних організацій міста Хмельницького, а також депутати ВРУ, обласної
та міської рад. Відвідали збори і соратники біло-сердешних по КОДУ – представники
деяких політичних партій та громадських організацій обласного центру.

Заслухавши звіти голови Хмельницької міської партійної організації ВО
«Батьківщина» Валерія Лескова, керівника фракції ВО «Батьківщина» Костянтина
Чернилевського, секретаря контрольно-ревізійної комісії Олега Черненка, учасники
конференцій визнали роботу міської партійної організації ВО «Батьківщина» задовільною.
Серед досягнень – результати місцевих виборів, коли одразу 41 кандидат від міської
партійної організації ВО «Батьківщина» став депутатом Хмельницької міськради, та
переобрання міським головою Сергія Мельника з результатом більше 70 % голосів.

http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/8522-lesja-orobets-obgovorila-zi-studentami-kamjanets-podilskogo-zakonoproekt-pro-vischu-osvitu.html
http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/8522-lesja-orobets-obgovorila-zi-studentami-kamjanets-podilskogo-zakonoproekt-pro-vischu-osvitu.html
http://moyagazeta.com/news/a-7344.html
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Недоліки – незадовільна робота по заслуховуванню голів первинних партійних
організацій, роботу по організації та проведенню зустрічі з громадськістю міста, круглих
столів, прес-конференцій.

Делегати одноголосно засудили призупинення свого членства у фракції ВО
«Батьківщина» п’ятьох депутатів Хмельницької міської ради та виключили зі своїх лав
трьох – Олександра Кізляра, Олександра Кудінова та Валерія Буяновського.

На своєму вічі партійці також обрали новий склад бюро та голову міської партійної
організації. Її керівником вже вчетверте поспіль став секретар Хмельницької міської ради
Валерій Лесков (Лисиця О. Головою міської партійної організації ВО «Батьківщина»
вчетверте обрано Валерія Лескова // Моя газета (http://moyagazeta.com/news/a-
7343.html). – 2012. – 14.02).

Черкаська область

***

У Черкаській області представники опозиційних партій «Батьківщина», «Фронт
Змін» і «Свобода» підписали угоду про співпрацю на час парламентських виборів.

За інформацією представників опозиції, в угоді зазначено, що партії формують
єдиний список кандидатів у народні депутати, які будуть балотуватися у мажоритарних
округах за принципом «один округ – один кандидат від об’єднаної опозиції».

«Для повалення антинародного режиму і відновлення справжнього народовладдя –
ми, уповноважені представники політичних партій, що входять до Комітету опору
диктатурі, пріоритетним завданням на 2012 рік визначаємо формування більшості у
Верховній Раді України, яка буде здатна зупинити узурпацію влади, забезпечити захист
прав і свобод громадян, відновити європейську інтеграцію, наблизити життя українців до
європейських політичних і соціальних стандартів», – йдеться в угоді.

Угоду підписали голова Черкаської обласної організації ВО «Батьківщина»
Анатолій Бондаренко, голова обласного осередку «Фронту змін» Наталя Старикова
та голова обласної організації ВО «Свобода» Тетяна Чорномаз (У Черкасах
опозиціонери об’єдналися на виборчий період // Інформаційне агентство «Регіональні
Новини» (http://regionews.com.ua/node/32166). – 2012. – 13.02).

***

Вице-спикер парламента, один из лидеров БЮТ Николай Томенко будет
баллотироваться на выборах 2012 года в одномандатном избирательном округе
Черкасской области.

Об этом сообщил председатель Черкасской областной организации ВО
«Батьківщина» Анатолий Бондаренко.

Он отметил, что Черкасская облорганизация ВО «Батьківщина» определила круг лиц,
которые будут баллотироваться в Верховную Раду в одномандатных округах области.

В частности, по словам Бондаренко, если в области будет семь одномандатных
избирательных округов, то «Батьківщина» готова предложить на округа таких кандидатов:
депутатов Черкасского облсовета Александра Сингаевского, Светлану Трофимову,
Анатолия Бондаренко, Владимира Греся, Наталью Кравцову, депутата Черкасского
горсовета Николая Булатецкого и народного депутата Украины Николая Томенко.

Однако, заверил он, для достижения общей цели объединенной оппозиции на
выборах партия готова уступить некоторые округа (Томенко пойдет на выборы по

http://moyagazeta.com/news/a-7343.html
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мажоритарному округу на Черкасчине // Левый берег
(http://lb.ua/news/2012/02/15/136877_tomenko_poydet_na_vibori_po.html). – 2012. – 15.02).

***

Черкаська обласна влада намагається зірвати відвідини міста лідером УСДП
Наталією Королевською та її заступником Євгеном Сусловим. Про це заявив голова
Черкаської обласної організації партії Андрій Дзюба.

Як повідомили у прес-службі Української соціал-демократичної партії (УСДП), на
16 лютого у черкаському готелі «Дніпро» було заплановано проведення за участю лідера
УСДП Форуму людей справи,  на який були запрошені підприємці міста та області.  Але
напередодні адміністрація готелю повідомила про неможливість проведення заходу.

«Останні кілька днів – після отримання інформації про приїзд Н. Королевської до
Черкас – обласна влада нагадує розорений вулик. Усі ми пам’ятаємо, як наприкінці 90-х –
на початку 2000-х років діяв адмінресурс:  зникало світло перед зустріччю з людьми,
раптом не могли віднайти ключі від приміщення тощо. Навіть нинішній сильний страх не
робить владу винахідливою: адміністративні методи стали ще менш вигадливими, ніж
раніше, та нагадують дитячий садок. Сьогодні ми очікуємо й на інші сюрпризи від влади»,
– зауважив А.Дзюба.

Як повідомили в прес-службі, 16 лютого лідер УСДП, народний депутат (фракція
«БЮТ-Батьківщина») Н. Королевська та перший заступник голови УСДП, народний
депутат (фракція «БЮТ-Батьківщина») Є.Суслов відвідають Черкаси. У програмі візиту –
зустріч з мешканцями міста та місцевим керівництвом Служби утримання будинків, прес-
конференція, участь у Форумі людей справи та зустріч зі студентами
Східноєвропейського університету економіки і менеджменту (Обласна влада хоче
зірвати візит Королевської до Черкас? // Прес-Центр (http://www.pres-
centr.ck.ua/politics/24068/). – 2012. – 16.02).

***

14 лютого Об’єднана опозиція Черкащини – ПП «Фронт Змін», ВО «Батьківщина» та
ВО «Свобода» – підписали проект рішення «Щодо звернення до Верховної Ради України з
вимогою про невідкладний розгляд та прийняття проекту Закону України «Про порядок
імпічменту Президента України».

Голова Черкаської обласної організації Політичної Партії «Фронт Змін»
Наталія Старікова пояснила таке рішення тим, що імпічмент – це найдієвіший засіб
недопущення авторитаризму в країні. Процедура його застосування чітко прописана в
законодавстві всіх демократичних країн світу. Проте в Україні, незважаючи на те, що
застосування імпічменту закріплено статтею 108 Конституції, його практична реалізація
неможлива через відсутність чіткого вітчизняного механізму використання. Саме тому
прийняття цього закону – першочергове завдання опозиції.

Як наголошують опозиційні сили, за два роки перебування при владі Президент
України Віктор Янукович та його «команда» відібрали в українців законні пільги, в
підприємців –  можливість заробляти на життя,  в пенсіонерів –  можливість вижити,  в
народу –  жити в нормальній країні.  Вони розікрали все майно,  що належить громаді –
народу України. Президент зосередив усю владу в своїх руках. У нього була унікальна
можливість почути кожного і покращити життя всіх але життя покращилося тільки в його
прибічників, а вухо влади залишилося глухим (Черкаський «Фронт Змін» ініціював
розгляд закону про порядок імпічменту Президента // ПРОЧЕРК

http://lb.com.ua/
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(http://procherk.info/news/7-cherkassy/6412-cherkaskij-front-zmin-initsijuvav-rozgljad-
zakonu-pro-porjadok-impichmentu-prezidenta). – 2012. – 16.02).

Чернігівська область

***

9 лютого в Чернігові три політичні сили урочисто і пафосно підписали угоду про
спільні дії в боротьбі проти «режиму Януковича» і координації своїх дій на майбутніх
виборах до парламенту.

Як і на всеукраїнському рівні,  в Чернігові угоду підписали партії «Батьківщна»,
«Свобода»  і «Фронт Змін»,  які є основою так званого Комітету опору диктатурі (КОД).
Проте за бортом опозиційного лайнера залишилось чимало представників опозиції: УДАР,
Громадянська позиція, УНП та інші, які теж претендують на звання активних
опозиціонерів.

Чернігівські лідери КОДу Олександр Кодола («Батьківщина»), Андрій Міщенко
(«Свобода») та Олександр Нерета («Фронт Змін») заявляють,  що вони будуть
узгоджувати кандидатів по всім мажоритарним округам. Але водночас, Кодола заявив, що
в Батьківщини вже є шість кандидатів на кожен з мажоритарних округів. Він навіть назвав
кількох: Валерій Дубіль, Віталій Корж та сам Кодола. В. Дубіля «Батьківщина» бачить
кандидатом по м. Чернігову.

Під час візиту до Чернігова головний «свободівець»  Олег Тягнибок заявив,  що на
Чернігівщині «Свобода» претендує мінімум на один виборчий мажоритарний округ, і
натякнув, що їх цікавить південь області.

«Фронт Змін»  поки про свої виборчі амбіції на округах не заявляв,  але можна
припустити, з огляду на активність, принаймні двох «фронтзмінівців» самого Нерети і
Ярослава Демченкова, такий варіант цілком можливий.

В опозиційному таборі вже сьогодні про намір виставляти своїх кандидатів заявляє
партія УДАР. Місцевий лідер Сергій Аверченко каже, що кандидатів мають вибирати
через «праймеріз». Це по баченню «ударівців» може бути соціологічне дослідження.
«Будь-яка соціологія краща, ніж рішення партійних вождів», – заяви вив Аверченко.

«Будуть свої кандидати на кожен мажоритарний округ і у партії «Громадянська
позиція», – заявив чернігівський голова цієї партії Олександр Мельник. «Якщо ми будемо
бачити, що від інших опозиційних є кращі кандидатури, ми знімемо своїх», – запевняє
Мельник.

Вже сьогодні очевидно, що на кожному мажоритарному окрузі від опозиційних сил
буде кілька кандидатів, а чи зможуть опозиційні лідери узгодити єдиного кандидата –
залишається великим питанням (Пущенко П. Чернігівська опозиція: в муках консолідації
перед виборами // Події і коментарі (http://pik.cn.ua/vybory-2010/6793-chernigivska-
opozycija-v-mukah-konsolidaciji-pered-vyboramy). – 2012. – 13.02).

***

Серед лідерів партійних осередків, які підписали 9 лютого угоду про об’єднану
опозицію Чернігівщини виникла суперечка через питання, як саме визначати спільного
кандидата на округах.

Позиція партій, що входять до «Комітету опору диктатурі» («Батьківщина», «Фронт
Змін»  і «Свобода»)  така:  виборчі округи ділять по квоті між цими трьома партіями,
«єдиних опозиційних» кандидатів визначають всередині кожної партії, а потім
пропонують їх виборцям.

http://procherk.info/news/7-cherkassy/6412-cherkaskij-front-zmin-initsijuvav-rozgljad-zakonu-pro-porjadok-impichmentu-prezidenta
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Натомість зовсім інший підхід озвучив голова Чернігівського обласного осередку
партії «УДАР Віталія Кличка» Сергій Аверченко: не партійна верхівка має визначати
достойних балотуватися, а самі виборці, тобто потрібно провести соціологічне
дослідження – і таким чином визначити, кого люди вважають найбільш достойним в
окрузі. «22 січня лідер нашої партії Віталій Кличко підписав угоду про спільні дії
об’єднаної опозиції на майбутніх парламентських виборах,. – зазначив Сергій Аверченко.
– Однак він підписав із застереженнями щодо цього питання: критерії, які визначаються
при виборі кандидатів – це моральність, порядність, професійність; ми застерігаємо від
того, щоб не було квотного принципу у висуненні єдиних кандидатів від опозиції. Ми
вважаємо, що тільки громада має визначати, хто буде захищати її інтереси у вищому
законодавчому органі нашої держави».

Позицію «Свободи» про те,  як відбуватиметься домовленість за кандидатів на
округах, озвучив голова обласного осередку партії Андрій Міщенко: «Учасиками
КОДУ є «Фронт Змін», «Батьківщина» і «Свобода». Саме в рамках КОДу, якщо говорити
про мажоритарні округи, буде домовленість. Дальше це робота партійних структур,
дальше це дійти до серця кожного українця і сказати, чому ми так зробили, відповідно ми
несемо відповідальність за кожного кандидата».

Новопризначений керівник обласного «Фронту Змін» Олександр Нерета,
захищаючи таку ж позицію зазначив, що для партій, які хочуть підписати цю угоду,
найголовнішим буде не пропустити кандидата, який буде позором у Верховній Раді».

Натомість Сергій Аверченко ще раз спробував показати інший механізм: «Наша
партія запропонувала універсальну формулу. Кожна партія може попередньо висувати
навіть декілька кандидатів для соціологічного опитування на предмет народної довіри. А
потім проводиться праймеріз, результати якого оприлюднюються за 1,5 місяці. За місяць
до дня виборів кандидати, які набрали менше голосів, знімають свої кандидатури, і
залишається один єдиний кандидат. Той, який отримав перше місце. Все відкрито і чесно.
Така людина стовідсотково переможе, тому що це буде дійсно народний кандидат».

Зрештою, текст угоди, в якій домінує позиція трьох партій, підписали три партії –
«Батьківщина», «Фронт Змін» і «Свобода».

Що ж до інших опозиційних партій, то на жаль, під час укладання та підписання
угоди їх позиція не була врахована.

Сергій Аверченко, голова Чернігівського обласного осередку партії «УДАР Віталія
Кличка» впевнений, що процес об’єднання буде тривати і далі. «Головне – щоб на день
виборів на кожному мажоритарному окрузі був дійсно один народний кандидат, якого
будуть підтримувати всі опозиційні партії і тільки це призведе до перемоги.
Організований правлячий режим зможе побороти тільки об’єднаний народ на чолі з
об’єднаною опозицією» (Гаврик В. Опозиція: в потугах об’єднання // Сіверщина
(http://siver.com.ua/news/opozicija_v_potugakh_ob_ednannja/2012-02-14-9544). – 2012. –
14.02).

***

«Останньою тенденцією оточуючого Чернігів округу є те, що один із найбільш
ймовірних кандидатів нардеп Михайло Чечетов поступово зменшує власну активність і
навіть на запитання журналістів «Піде він за списком чи мажоритарником?» депутат, який
три роки активно працював в окрузі відповів: «Я солдат партії. Як партія скаже».
Фактично ця фраза означає, що якщо будуть зміни до виборчого законодавства пан
Чечетов з мажоритарки піде в список», – пише сайт «Чернігівський монітор».

Оскільки сайтом займається радник голови Чернігівської обласної адміністрації,
активно «засвічений» у керівних колах обласної організації Партії регіонів Юрій
Паперний, то можна сказати, що сайт знає, що пише.

http://siver.com.ua/news/opozicija_v_potugakh_ob_ednannja/2012-02-14-9544
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За даними ж «Сіверщини» народний депутат Михайло Чечетов донедавна збирався
балотуватися по Чернігівському округу і навіть почав проводити зустрічі у Ріпкинському
районі, чого раніше не помічалося.

Тепер же відомо,  що було проведено закрите дослідження в окрузі,  де збирався
балотуватися М.  Чечетов.  Підсумки виявились невтішними –  тільки 6  % виборців готові
голосувати за нього. Довелося «шлагбауму партії» проситися в партійний список
(Чепурний В. Чечетов по мажоритарці не піде // Сіверщина (http://www.siver.com.ua/
news/chechetov_po_mazhoritarci_ne_pide/2012-02-15-9554). – 2012. – 15.02).

Чернівецька область

***

У прес-служби Чернівецької обласної організації партії ВО «Батьківщина»
опублікувала заяву, в якій йдеться про ставлення буковинської влади до візиту до
Чернівців олігарха Дмитра Фірташа. І йдеться не лише про моральні аспекти, а й про
дотримання законів.

«Візит олігарха Дмитра Фірташа в Чернівецьку область уже вдруге
продемонстрував, що для нинішньої буковинської влади авторитетом, кумиром і об’єктом
поклоніння є тільки гроші – незважаючи на їх походження, репутацію їх власників і на те,
чим за них доведеться розплатитися громаді краю. Але буковинцям чужа рабська
психологія, яку нав’язує їм влада. Ми – не раби. Ми – господарі. І влада – у нас на службі.
А олігархи –  під прицілом громадського контролю,  а не в коконі державного захисту».
(Буковинці – не раби олігархів. Буковинці – господарі!: Заява прес-служби Чернівецької
обласної організації партії ВО «Батьківщина» // Час
(http://www.chas.cv.ua/index.php?newsid=3688). – 2012. – 12.02).

Партійні акції, заходи

***

У пік лютих морозів активісти Партії регіонів по всій території України взяли під
опіку громадян, котрі опинилися в складних життєвих обставинах. Про це, коментуючи
проміжні підсумки всеукраїнської соціальної акції «Зігрій людину теплом», ініційованої
наприкінці січня Партією регіонів, розповів народний депутат, заступник Голови Партії
регіонів Дмитро Шенцев.

«Люті морози виявилися надскладним випробуванням для малозабезпечених родин,
які мешкають у домівках із пічним опаленням, для тих, хто не розрахував із запасами дров
та вугілля на зиму», – повідомив Д. Шенцев. За словами парламентарія, до його
громадських приймалень у Великобурлуцькому, Вовчанському, Дворічанському,
Печенізькому районах Харківської області надійшло майже 300 звернень від громадян, які
найбільше потерпали в результаті морозів.

Керівники громадських приймалень за підтримки сільських, селищних голів
терміново здійснили обстеження житлових умов родин, які чи не найбільше потребували
допомоги, розповів народний депутат. «У результаті 297 родин отримали допомогу у
вигляді дров, спеціальних брикетів для опалення в кількості, достатній, щоб обігрітися до
завершення опалювального сезону та настання тепла», – зазначив політик.

http://www.chas.cv.ua/index.php?newsid=3688)
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Окрім того, за його словами, активісти Партії регіонів по всій країні взяли під опіку
одиноких людей похилого віку, ветеранів, інвалідів, багатодітні родини та співпрацюють з
місцевими організаціями соціального захисту з питання мінімізації наслідків від значного
зниження температури. «Наша місія – допомогти та зігріти теплом усіх, кому це
необхідно», – резюмував Дмитро Шенцев (Дмитро Шенцев: У пік лютих морозів
активісти ПР надали максимальну допомогу громадянам, котрі з різних причин
опинилися в складних життєвих обставинах // Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/8712). – 2012. – 15.02).

***

У п’ятницю, 10 лютого, біля будівлі Одеської обласної адміністрації відбулася акція
протесту проти тиску на підприємство «Стальканат-Сілур» та політичних переслідувань
представників опозиції.

У мітингу взяли участь працівники заводу «Стальканат», члени «Фронту Змін»,
народні депутати Верховної Ради Геннадій Москаль і Руслан Князевич, представники
інших опозиційних сил Одещини – загалом близько тисячі людей, повідомляє офіційний
сайт «Фронту Змін».

«Одеса потерпає через злочинні дії влади. Треба перестати мовчати і стояти
осторонь. Ми, одесити, здатні сказати «досить!» усім, хто намагається зробити з нас
мовчазних рабів, – заявив на мітингу голова фракції «Фронт Змiн» в Одеській міській раді
Олександр Остапенко.

Учасники мітингу прийняли резолюцію, в якій вимагають від Президента захистити
конституційні права і свободи громадян, які порушуються одеськими правоохоронними
органами та представниками державної влади.

У «Фронті Змін» підкреслюють, що вранці 10 лютого представники правоохоронних
органів провели близько 10 обшуків у квартирах співробітників «Стальканат-Сілур». Це є
продовженням справи із захоплення ПрАТ «Виробниче об’єднання «Стальканат-Сілур»,
головним акціонером якого є голова Одеського обласного «Фронту Змін» Володимир
Немировський (Одесити здатні сказати: «Досить!» // Чорноморські новини
(http://chornomorka.com/archive/a-385.html). – 2012. – 11.02).

***

В одесской облорганизации «Фронта Змін» удивлены митингом в поддержку экс-
директора, который розвернулся в 10 февраля под стенами мэрии.

Как рассказал пресс-секретарь «фронтовиков» Виталий Мирошников, ни один
рабочий не покинул завод и не был на митинге. «Это режимный объект и никто бы не
оставил место, чтобы пойти на митинг, не предупредив профсоюзную организацию», –
заверил он.

«Эти люди не имеют отношения к предприятию и можно смело утверждать, что
митинг возле горсовета организован в интересах прокуратуры и проводимых ею
действий», – отметил В. Мирошников («Фронт Змін»: митинг «Стальканата» на
Думской – «липовый» // Репортер(http://www.reporter.com.ua/news/1na/). – 2012. – 13.02).

http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/8712
http://chornomorka.com/archive/a-385.html)
http://www.reporter.com.ua/news/1na/)
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***

«Фронт Змін» прибирав у Чернівцях від снігу місця, до яких у комунальників руки
не доходили. Активісти організації у вихідні очистили дитячі майданчики, алеї та залили
ковзанку.

Ще на початку минулого тижня лідер Чернівецької обласної громадської
організації «Фронт Змін» Олексій Каспрук на своїй сторінці у Фейсбук висунув ідею –
влаштувати суботник, для того, щоб прибрати місця, які, традиційно залишаються у
снігових заметах аж до настання тепла. Пропозицію підтримали члени громадської та
партійної організації, депутати місцевих рад.

У вихідні «фронтовики» розбилися на кілька груп та вибрали собі локації для
роботи: дитячий майданчик у парку Федьковича, Алея Слави в мікрорайоні Стара Жучка
та дитячий майданчик у Садгорі.

Протягом дня активісти відкидали сніг, прогортали стежки, звільняли від кучугур
пам’ятники та гойдалки. А в парку Федьковича навіть залили ковзанку, яка тут раніше
функціонувала багато десятиліть («Фронт Змін» прибирав у Чернівцях від снігу місця,
до яких у комунальників руки не доходили // Час
(http://www.chas.cv.ua/index.php?newsid=3723). – 2012. – 14.02).

***

Керівники Житомирської обласної організації партії «УДАР Віталія Кличка»
надали допомогу Житомирській міській асоціації інвалідів. Люди з особливими потребами
отримали від членів партії предмети першої необхідності, побутові засоби та інші потрібні
в повсякденному вжитку речі.

Керівники осередку «УДАРу» вислухали представників асоціації, обговорили їхні
нагальні проблеми. Найбільше інвалідів обурює байдужість, нерозуміння оточуючих і
черствість чиновників. За словами представників міської асоціації інвалідів, подібні
зустрічі їм вкрай необхідні. Керівники обласної організації партії «УДАР Віталія Кличка»
спільно з активістами міської асоціації інвалідів склали спільний план для подолання
проблем знедолених земляків (Керівники житомирського обласного осередку вивчали
проблеми інвалідів // Партія «Удар» Віталія Кличка
(http://klichko.org/ua/news/news/kerivniki-zhitomirskogo-oblasnogo-oseredku-vivchali-
problemi-invalidiv). – 2012. – 15.02).

***

У 23-у річницю виводу військ колишнього СРСР із Республіки Афганістан та День
вшанування учасників бойових дій на території інших держав народний депутат України,
голова Рівненської обласної організації Народної партії Микола Шершун зустрівся з
воїнами-інтернаціоналістами Костопільського району.

Народний депутат України Микола Шершуна відгукнувся на прохання районної
організації української спілки ветеранів Афганістану матеріально допомогти зі
спорудження пам’ятника воїнам-інтернаціоналістам в м.Костопіль на території Меморіалу
Слави. Він також надав допомогу трьом матерям та батькові, які не дочекалися своїх синів
живими з Афганістану (Горошко С. Народний депутат України Микола Шершун взяв
участь у заходах із вшанування учасників бойових дій на території інших держав //
Офіційний сайт народної партії
(http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=2&ADay=16&ArticleID=15288&). –
2012. – 16.02).

http://www.chas.cv.ua/index.php?newsid=3723
http://klichko.org/ua/news/news/kerivniki-zhitomirskogo-oblasnogo-oseredku-vivchali-problemi-invalidiv
http://klichko.org/ua/news/news/kerivniki-zhitomirskogo-oblasnogo-oseredku-vivchali-problemi-invalidiv
http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=2&ADay=16&ArticleID=15288&


72

***

Активісти Рівненської обласної організації партії «УДАР Віталія Кличка»
запропонували своїм краянам зігрітися в лютневі морози.  В центрі міста на Майдані
Незалежності організатори акції встановили величезний самовар, щоб пригощати чаєм
перехожих та вітати усіх зі святом Стрітення Христового.

«Ми вийшли сьогодні на Майдан Незалежності,  щоб єдиною родиною із тисячами
мешканців та гостей обласного центру відсвяткувати зустріч весни та пригостити усіх
охочих запашним чаєм. Ми хочемо привітати один одного зі Стрітенням Христовим -
святом, коли зима зустрічається з весною, коли люди чекають на оновлення природи,
розквіт після довгої зими», – розповіли в «УДАРі Кличка».

Разом з цим, в обласній організації партії сподіваються не лише на відродження
природи, а й на оновлення влади, повернення демократії та європейських цінностей в
життя кожного українця, яке принесуть вибори 2012 року.

«Сьогодні наша політсила є однією із найбільш рейтингових в Україні, а тому ми
можемо сміливо констатувати,  що після виборів 2012 року ми створимо свою фракцію в
парламенті та зможемо гідно представляти інтереси громадян нашої країни», –
стверджують активісти партії (Рівненців привітали зі Стрітенням Христовим та
пригостили чаєм // Партія «Удар Віталія Кличка»
(http://klichko.org/ua/news/news/rivnentsiv-privitali-zi-stritennyam-hristovim-ta-prigostili-
chayem). – 2012. – 16.02).

***

Коммунисты поздравили ветеранов с днями освобождения Луганска от немецко-
фашистских захватчиков, которые отмечают с 14 по 18 февраля.

Об этом сообщил первый секретарь Луганского горкома Компартии Украины
Максим Чаленко.

По словам Чаленко, в областном центре осталось лишь 10 ветеранов, участвовавших
в освобождении Луганска в 1943 году.

Коммунисты поздравили ветеранов-освободителей областного центра, вручили
благодарности от Луганского обкома Коммунистической партии Украины и
электрообогреватели.

«Мы понимаем, что этим людям не так важны подарки, как наше внимание, поэтому
и коммунисты, и комсомольцы поддерживают с ними связь», – прокомментировал
секретарь Луганского горкома Компартии Украины (Луганские коммунисты согрели
ветеранов // Луганск. Комментарии
(http://lugansk.comments.ua/news/2012/02/17/173842.html). – 2012. – 17.02).

Громадські організації у підтримці діяльності партій

***

Комітет опору диктатурі, що об’єднує українські опозиційні партії, закликає
Організацію з безпеки і співробітництва в Європі (ОБСЄ) невідкладно втрутитись у
ситуацію, яка загрожує громадянам України втратою права на чесне та прозоре обрання
депутатів парламенту на виборах, що мають відбутися 28 жовтня 2012 року.

http://klichko.org/ua/news/news/rivnentsiv-privitali-zi-stritennyam-hristovim-ta-prigostili-chayem
http://klichko.org/ua/news/news/rivnentsiv-privitali-zi-stritennyam-hristovim-ta-prigostili-chayem
http://lugansk.comments.ua/news/2012/02/17/173842.html
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«Ми вимушені констатувати, що діюча влада на чолі з Президентом Януковичем
поступово перетворюється на кримінальний синдикат, який фактично тримається на
представниках однієї політичної сили, що обіймають ключові посади в державі та
переслідують єдину мету –  в будь-який спосіб та будь-якими методами утриматися при
владі в Україні.

Ми звертаємо увагу ОБСЄ на те, що режимом Януковича, який вже фактично
знищив незалежне судочинство та суттєво обмежив конституційні права і свободи
громадян в Україні, – цинічно втілюється план, що передбачає недопущення до виборчого
процесу опозиційних та незалежних від цієї влади кандидатів у депутати Верховної Ради
України. Головним інструментом реалізації цього плану є використання правоохоронної
системи у боротьбі з політичними опонентами, порушення «кримінальних справ» проти
осіб, які мають довіру громадян та становлять потенційну загрозу кандидатам від партії
влади, або можуть підтримати опозиційних кандидатів.

Комітет опору диктатурі закликає ОБСЄ вжити усіх необхідних дипломатичних
заходів, щоб захистити право громадян України на чесні демократичні вибори, задіяти
міжнародні структури до моніторингу ситуації в Україні вже зараз – на етапі активних
передвиборчих маніпуляцій з боку діючої влади.

Комітет опору диктатурі вважає, що без невідкладного втручання міжнародних
моніторингових структур, режим Януковича зможе цинічно реалізувати свій сценарій і не
допустити до виборів абсолютну більшість опозиційних кандидатів, без яких проведення
виборів до вищого законодавчого органу України перетвориться на відвертий фарс,
закінчиться дискредитацією принципів демократії та парламентаризму, і остаточним
оформленням авторитаризму» (Звернення КОД до ОБСЄ щодо суспільно-політичної
ситуації в Україні // «Рупор Житомира» (http://ruporzt.com.ua/actualno/36762-
zvernennya-kod-do-obsye-schodo-susplno-poltichnoyi-situacyi-v-ukrayin.html)

***

Комітет виборців України розпочинає серію публікацій щодо можливих
кандидатів у народні депутати по мажоритарним округам. Над дослідженням
працюють регіональні осередки КВУ та аналітична група в Києві. Інформація береться з
відкритих джерел, але використовуються також власні джерела.

Наголошуємо,  що ця та інші статті є не офіційними документами КВУ,  а
авторськими матеріалами, тому допускають оціночні судження.

На президентських та «пропорційних» парламентських виборах Івано-Франківська
область голосує більш-менш монолітно. Однак, як показали місцеві вибори –
мажоритарна складова вносить свою інтригу, оскільки на відносно невелику область є
достатня кількість відомих на загальнонаціональному та місцевому рівнях
важковаговиків.

Франківщина традиційно голосує за національно-демократичні сили. Однак в області
присутні кілька потужних політиків,  які або напряму асоціюється з нинішньою владою,
або так чи інакше будуть лояльні до неї в разі обрання в парламент.

Додаткову інтригу в протистояння по лінії «влада-опозиція» вносять декілька нових
факторів:

– Фактор Коломойського – олігарх має в області улюблену іграшку – гірськолижний
курорт «Буковель»;

– Фактор Яценюка – с. Княжий двір Коломийського району мала батьківщина
Арсенія Петровича, багато регіональних потужних бізнесменів зараз у «Фронті Змін»;

– Фактор Кличка – УДАР показав непогані результати на останніх місцевих виборах,
практично «з нуля» провівши в міську та обласну ради свої фракції;

http://ruporzt.com.ua/actualno/36762-zvernennya-kod-do-obsye-schodo-susplno-poltichnoyi-situacyi-v-ukrayin.html
http://ruporzt.com.ua/actualno/36762-zvernennya-kod-do-obsye-schodo-susplno-poltichnoyi-situacyi-v-ukrayin.html
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– Фактор Бахматюка – один з найбагатших людей України до цього часу не мав
політичних амбіцій. Але наступні вибори його, схоже, серйозно зацікавили.

Автори цього дослідження взяли за основу розподіл виборчих округів зразка виборів
2002 року.

Івано-Франківський виборчий округ. Включає: м. Івано-Франківськ з низкою
приміських сіл.

Квота на міській округ за опозиційним розподілом відійшла «Свободі», з розрахунку,
що по ньому піде голова обласної рад Олександр Сич. Але своє бажання обратися у
парламент по місту виявляє і міський голова Франківська Віктор Анушкевичус
(формально перебуває в Українській народній партії). Для нього похід у парламент
необхідний у першу чергу для надбання імунітету, оскільки проти багатолітнього мера
вже відкрито кілька кримінальних справ.

В області навіть ходили чутки, що існує негласна домовленість між Сичем і
Анушкевичусом щодо відмови першого від парламентських амбіцій на користь
останнього. Логіка проста: «Свобода» має в міськраді більшість і свого секретаря –
Руслана Марцинківа. П’ятирічне «відрядження» Франківського міського голови до Києва
робить секретаря міськради формальним керівником міста, а відтак партія повністю
контролює столицю краю. Але, за деякою інформацією, партнери «Свободи» по КОДу не
сприйняли цю схему. Мовляв, або по округу іде представник «Свободи», або округ
відходить іншому опозиціонеру.

Тому зараз обговорюють іншу «рокіровку»: Сич іде в депутати по іншому обласному
округу, закріплено за партією, а в місті від «Свободи» балотується менш рейтинговий, але
від того не менш амбітний кандидат. Ним може стати той же секретар міськради Руслан
Марцінків або керівник фракції «Свободи» в Франківській міськраді Роман Онуфріїв.

Таким чином у Анушкевичуса залишаються шанси на перемогу, навіть за умови, що
конкуренцію йому складами «свободівець».

Однак ці шанси значно може понизити участь у виборах молодого підприємця Юрія
Солов’я. Соловей брав участь в останніх виборах міського голови Івано-Франківська і
програв діючому меру 3,5 % голосів. Нещодавно Юрій Соловей вступив до партії
«УДАР», що, очевидно, також додасть йому додаткових голосів, особливо якщо відомий
боксер приїде особисто його підтримати.  Тому Соловей також вважається фаворитом
перегонів, поруч з Анушкевичусом та Сичем (чи іншим «свободівцем»). Хоча, варто
зазначити, місто Івано-Франківськ – це єдиний округ де «УДАР» має більш-меш
рейтингового кандидата, у всіх інших округах партія висуватиме свої представників за
олімпійським принципом «головне – участь, а не перемога».

Коломийський виборчий округ. Включає: м. Коломия; Коломийський та
Снятинський райони.

Коломийський виборчий округ за обласним опозиційним розподілом відійшов до
«Батьківщини». Однак кількість потенційних кандидатів на цьому окрузі і від влади і від
опозиції зашкалює, тому Коломия може стати маленькою прикарпатською «курською
дугою».

Номінально від «Батькіщини» за цим округом закріплений Олександр Левицький,
заступник голови обласної облорганізації «Батьківщина» Дмитра Шлемка. Але є підстави
вважати, що округ бережуть для складнішої гри.

По-перше, у центральному штабі партії «Батьківщина» зараз йдуть розмови щодо
того, щоб голови обласних організацій йшли на мажоритарку, доводячи «в полі» свою
оргспроможність. Якщо ця позиція візьме гору, то пану Шлемку (вихідцю зі Снятина)
особисто доведеться балотуватися в цьому окрузі.

Також, як одного з можливих висуванців по Коломиї від «Батьківщини» фігурує ім’я
народного депутата Андрія Шевченка, який у фракції закріплений за Коломиєю і має там
постійно діючу приймальню. Однак, в центральному штабі розуміють його цінність як
одного зі спікерів партії, тому «заслання» Шевченка на округ виглядало б нелогічним.



75

Серйозну конкуренцію висуванцям від опозиції в Коломиї може скласти Богдан
Гдичинський. Після виборів президента у 2010 році він був заступником міністра юстиції
Олександра Лавриновича, але внаслідок нещодавньої спроби адмінреформи став
керівником служби міністра юстиції.

Після місцевих виборів Гдичинський не згортав роботу штабу, тому до майбутніх
виборів він підготовлений найбільше. Малоймовірно, що він буде балотуватися від партії
влади, але те що саме цей кандидат узгоджений «на горі» мало хто сумнівається.

Не прямим підтвердженням цього є той факт, що губернатор області Михайло
Вишиванюк (також уродженець Коломийського району) публічно відмовився від участі у
наступних виборах хоч нещодавно і розжився на партійний квиток «регіоналів».

Не виключене балотування по цьому округу від Партії регіонів голови Коломийської
РДА Михайла Негрича, але він швидше за все буде відігравати роль «громовідводу» для
локалізації невдоволення виборців діючою владою, розчищаючи електоральне поле для
Гдичинського.

Не виключається, хоч малоймовірна, поява на окрузі екс-міністра охорони здоров’я
Зіновія Митника, який на сьогодні є депутатом облради і нвіть змагався за посаду її
голови.

Надвірнянський виборчий округ. Включає: м. Яремча; Верховинський, Косівський,
Надвірнянський райони.

Цей гірський (гуцульський) округ також входить до інтересів Коломойського, саме в
ньому знаходиться курорт «Буковель». Однак ця частина області дуже складна для
ведення перевиборчої кампанії в силу географічної специфіки, відсутності нормальних
комунікацій (наприклад, Надвірнянський район по площі найбільший в Україні, хоч
густота населення одна з найменших).

У Коломойського тут є свій кандидат,  навіть два.  Це колишній губернатор
Франківщини і колишній мер Яремчі Микола Палійчук або директор «Буковелю»
Олександр Шевченко. Однак, за останніми даними, є велика вірогідність появи
Олександра Шевченка в одному з виборчих списків. Ресурс «Буковеля» та різноманітні
можливості Коломойського дають велику кількість варіантів – від ПР до «Фронту Змін».

Тому швидше за все інтереси олігарха від округу в разі перемоги представлятиме
Палійчук, який вже замовив дослідження електоральних симпатій та проблем округу.

Але якщо екс-губернатор таки вирішить балотуватися на Верховині,  то серйозну
конкуренцію йому може скласти уродженець Надвірної Юрій Дерев’янко – депутат
обласної ради від «Фронту Змін». Ім’я цього бізнесмена та його підприємства «Арт-
Майстер» пов’язують з концерном ЄДАПС Василя Грицака.

Безпосередньо від партії влади у цьому окрузі може балотуватися голова обласної
організації Партії регіонів Василь Чуднов,  хоч його не покидає надія потрапити в
прохідну частину в партійного списку.

Оцінюючи шанси Чуднова, місцеві жителі жартують: «у гуцулів заведено голосувати
за своїх». А Чуднов у цьому випадку якраз «свій», хоч і не по партійній лінії.

З’являлися також чутки про можливість появи на окрузі Віктора Ющенко, котрий
має резиденцію у Микуличині під Яремчею і провів тут значну частину минулого літа,
однак екс-президент швидше за все шукатиме прихильність електорату на Тернопільщині.

Галицький виборчий округ. Входять Галицький, Городенківський, частина
Тисменицького та Тлумацький райони.

На сьогодні не зрозуміло,  як між округами розподілять Тисменицький район,  тому
всіх кандидатів, які мають в цьому районі підтримку умовно віднесемо до цього округу.

Тут поки-що вимальовуються наступні потенційні кандидати. Василь Матійчик,
депутат облради від УРП-СОБОР. Матійчик в окрузі зараз активно допомагає церквам,
сподіваючись через це завоювати симпатії прихожан. Але партійна приналежність
Матійчика менш цікава, ніж посада – віце-президент Асоціації платників податків
України.
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Нагадаємо лише, що президентом цієї асоціації трудиться Валентина Арбузова, рідна
матір голови НБУ, а раніше цю асоціацію очолював теперішній міністр внутрішніх справ
Віталій Захарченко.  Прослідкувавши цей нескладний ланцюжок,  є всі підстави вважати,
що Матійчик у разі обрання до Верховної Ради представлятиме інтереси «сім’ї».

Цей округ має цілу когорту потенційних кандидатів від «Фронту Змін», найбільш
вірогідний – Ігор Прокопів, котрий сьогодні очолює Івано-Франківський облгаз.
Прокопіва пов’язують з бізнесменом Олегом Бахматюком.

Якщо до цього округу увійде і Тисменицький район,  то не виключена на ньому ми
побачимо Володомира Іванишина – депутата облради від «Фронту змін», котрий є
директором СП «Тикаферлюкс» і хутряної фабрики, більше відомої під брендом
«Тисмениця». Але «Фронт Змін» також може виставити в окрузі екс-губернатора Романа
Ткача (уродженець Ямниці Тисменицького району).

У Тисмениці традиційно сильні позиції діючого депутата від НУНС Миколи Круця
(«Король українського шиферу»,  Почесний голова Правління ВАТ «Івано-
Франківськцемент»). Однак до цього часу він ніяк не виявляв своїх амбіцій щодо
можливої участі у виборах.

Також у Тисмениці може балотуватися Микола Зелінський, до недавнього часу
керівник «Батьківщини молодої» в області (уродженець Ямниці Тисменецького району).
Молодий активіст «Батьківщини» зумів забрати Тисменицький округ на виборах до
облради у 2010 (обійшовши – поміж іншим – екс-губернатора Ткача). Але на заваді йому
стає той факт що округ не входить до квоти «Батьківщини», тому Зелінський не отримав
згоди від партії на балотування,  але після місцевих виборів продовжує кампанію (біл-
борди в районі і благодійність по селах).

Калуський виборчий округ. Входять: м. Калуш; Калуський, Рогатинський, частина
Тисменицького райони.

Мінімальна інтрига залишається в місті Калуш. Найбільше шансів на перемогу має
міський голова Калуша і екс-депутат, однин з найбагатших людей області, Ігор Насалик.

Але серйозно попсувати йому нерви під час кампанії може керівник районної
«Батьківщини» Оксана Сікора, яка має глибокі конфлікти з Насаликом. Сікора
спиратиметься на підтримку власного медіа-ресурсу – газету «Західний Вісник», яка
критикує діяльність мера,  через що і отримує зустрічні судові позови.  В той же час
«Батьківщина» не дуже хоче, що в опозиційному розподілі цей округ відійшов саме до її
квоти, розуміючи, що за Насаликом змагатись буде важко.

В Калуші також може спробувати по балотуватися екс-депутат Євген Гірник,  який
вже вигравав тут мажоритарку.

В цьому окрузі в опозиційної «трійки»  на сьогодні немає потужних кандидатів,  на
яких опозиція могла б опертися. Є політики, які мають підтримку в одному з районів
округу, але не сприймаються в іншому районі і навпаки. Саме тому «Батьківщина»,
«Фронт Змін» та «Свобода» не поспішають визначитися зі своїми висуванцем з місцевих.

Долинський виборчий округ. Входять: м. Болехів; Богородчанський, Долинський,
Рожнятівський райони

З умовно опозиційних кандидатів тут може з’явитися Петро Шкутяк, син народного
депутата від НУНС Зіновія Шкутяка.  Однак Петро більше року відпрацював главою
райадміністрації при Президентові Януковичу, що безперечно матиме для нього негативні
наслідки.

Від влади тут може висуватися «прихований» кандидат Олексій Голубчак, який
ймовірно формально піде від партії «Відродження». До недавнього переходу у Партію
регіонів, «Відродження» в області очолював губернатор Михайло Вишиванюк. За деякою
інформацією Голубчак навіть є бізнес-партнером пана Вишиванюка.

Активно втрутився в «окружні» розклади і стрімко набирає обороти В’ячеслав
Кредісов, молодий підприємець і громадський діяч, котрий свого часу працював
заступником міністра оборони.
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На сьогодні будь-які прогнози щодо результатів кампанії робити рано,  але за
відсутності в окрузі місцевих харизматичних осіб, інтрига щодо переможця тут
зберігатиметься до останнього дня.

Отже вибори на Франківщині можуть принести багато несподіванок (Черненко О.,
Лисюк Ю. Хто є хто на мажоритарці: Івано-Франківська область // Галицький
корреспондент(http://www.gk-press.if.ua/node/6019). – 2012. – 14.02).

***

У Севастополі представники низки громадських організацій міста та осередків
політичних партій, що займають проукраїнську, державницьку позицію, підписали угоду
про співпрацю. Головна мета цього чину – вироблення плану спільних дій задля захисту
прав та потреб українства в місті-герої. Однак, виявилось, не всі українці Севастополя
готові до єднання. Із 24 запрошених кінцевий варіант документа завізували лише вісім
структур.

Цьому передував «круглий стіл», зібраний наприкінці січня за ініціативою
«Конгресу українців Севастополя». Тоді було прийнято рішення – задля об’єднання
української спільноти міста та відстоювання своїх вимог у політичній та культурній
сферах розробити єдину програму дій. Її проект і було представлено широкій
громадськості на прес-конференції 13 лютого. Політична платформа передбачає
координування зусиль громадських організацій та міських осередків політичних партій,
аби спільно діяти під час виборчих кампаній та працювати для розвитку громадянського
суспільства в окремо взятому місті.  Також серед головних задач – зобов’язання «спільно
відзначати державні свята та пам’ятні дати, проводити урочисті заходи із вшановування
пам’яті Лесі Українки, Тараса Шевченка, разом святкувати національні та народні свята».

У ході «підписної» конференції на перший план вийшли вибори до Верховної Ради –
незважаючи на наміри організаторів не акцентувати на них увагу. Спільною позицією
восьми українських організацій стало рішення, що «всі мають підтримати
найрейтинговішу кандидатуру, яка має шанси здобути перемогу в мажоритарному окрузі
міста» (Савченко О. Їх мало, але й вони не разом // Україна молода
(http://www.umoloda.kiev.ua/number/2030/180/72306/). – 2012. – 16.02).

***

11 лютого 2012 року в місті Коломия зібрався організаційний комітет, який утворив
Громадський Рух Просвіти (ГРП). Ініціаторами створення такого руху є свідомі громадяни
Коломийщини.

У прийнятому Зверненні Громадського Руху Просвіти до краян, зокрема, йдеться про
майбутні вибори: «Особливу ставку роблять «верхи» на наступні вибори до Верховної
ради, щоб остаточно усунути народ від впливу на прийняття доленосних рішень.
Маніпуляції із виборчим законодавством, межами виборчих округів, розстановка на всі
округи провладних кандидатів,  купівля електорату і шантаж інакомислячих –  стали
основними засобами досягнення цілі. … Ми закликаємо кожного свідомого громадянина
всі політичні партії і громадські організації національно-патріотичного спрямування,
Комітет захисту України та Комітет опору диктатурі, молодіжні організації і рухи,
відкинути особисті, вузькопартійні амбіції і постати єдиною потужною силою, здатною
подолати антиукраїнський режим, і вручити мандат народного обранця щирому
патріотові, вихідцеві з народу, який буде безкомпромісним у відстоюванні української
національної ідеї, не заплямованому жодним прислужництвом провладному режимові»

http://www.gk-press.if.ua/node/6019
http://www.umoloda.kiev.ua/number/2030/180/72306/
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(Звернення Громадського Руху Просвіти до краян // Коломия ВЕБ Портал
(http://kolomyya.org/se/sites/ko/43210/). – 2012. – 18.02).

***

15 февраля инициаторы гражданского движения ЧЕСТНО вместе с местными
общественными организациями и активистами сформировали региональную платформу в
Луганске. К платформе присоединились 17 общественных организаций Луганщины.
Региональным координатором платформы выбрали Всеволода Филимоненко.

«В числе организаций, которые положили начало движению ЧЕСТНО в Луганске,
есть две газеты. Это очень показательно для Луганска, где вопрос свободы слова,
независимости изданий и ангажированности журналистов стоит особенно остро. В то же
время, платформа остается открытой для других организаций и общественных активистов,
которые хотят поучаствовать в народной люстрации парламента», – комментирует
создание луганской платформы участник ЧЕСТНО Алексей Кляшторный.

Луганск стал 10 городом всеукраинского тура инициаторов ЧЕСТНО, где активисты
продолжили формирование региональной сети.  Цель тура –  объединить всех граждан
Украины для очищения будущего парламента от недостойных депутатов. Всего
инициаторы ЧЕСТНО планируют создать 25 региональных платформ – в каждой области
Украины, включая АР Крым.

«Луганчане сильно обеспокоены тем, кто представляет их интересы в нынешнем
созыве Верховной Рады. Мы понимаем, что избиратель интересен народному депутату
только перед выборами, на результаты которых мы практически не влияем. Движение
ЧЕСТНО дает возможность изменить этот подход и положить начало качественно новым
отношениям – когда работа депутата, да и любого политика, находится под пристальным
взглядом общественности, когда люди осуществляют постоянный контроль за тем, что
обещает и делает политик», – рассказывает новый координатор ЧЕСТНО в Луганске
Всеволод Филимоненко (Общественность Луганска займется «чисткой» парламента
вместе с движением ЧЕСТНО // ЧЕСТНО Ирта-fax
(http://irtafax.com.ua/news/2012/02/2012-02-16-30.html). – 2012. – 16.02).

***

10 лютого опозиційний депутат Наталія Королевська разом з громадськими
активістами провела в Харкові низку заходів, об’єднаних спільною метою – поєднати
зусилля громадських рухів та опозиції у боротьбі за права та інтереси українських
громадян

У цей день під стінами Качанівської колонії,  де перебуває Юлія Тимошенко,
відбувся великий мітинг,  у ході якого представники громадських рухів разом з
опозиціонерами підписали спільне Звернення українських громадян до ПАРЄ. Основна
мета цього звернення – заклик до Парламентської Асамблеї надати Юлії Тимошенко та
Юрію Луценку статус політичних в’язнів.

Масовість заходу чітко продемонструвала, що громадянське суспільство та
опозиційні політики здатні знаходити спільну мову і об’єднувати свої зусилля.  Участь
громадських лідерів в політичному мітингу в Харкові говорить про те, що сьогодні
активні громадяни по всій Україні починають усвідомлювати, що для захисту свої прав
треба тиснути на владу на всіх рівнях. Адже без політичної свободи не варто й мріяти про
свободу економічну.

http://kolomyya.org/se/sites/ko/43210/
http://irtafax.com.ua/news/2012/02/2012-02-16-30.html
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Крім мітингу, в цей день в Харкові було заплановано ще декілька заходів за участю
громадських активістів та опозиційних політиків. Серед них – круглий стіл, присвячений
проблемам захисту громадських прав в Україні.

Учасники круглого столу швидко знайшли спільну мову,  зазначивши,  що
першочергове завдання опозиційних політичних партій – допомогти суспільству
максимально об’єднатися та ефективно використовувати його енергію в боротьбі за свої
права та свободи.

«Для досягнення головних цілей опозиції – звільнити Юлію Тимошенко, реалізувати
програму народних реформ, перемогти на виборах-2012 – необхідно максимально
об’єднати суспільство та громадянських лідерів, – зазначила Наталія Королевська у
своєму виступі. – Наше завдання – показати, що у суспільства єдине бачення проблем та
методів їхнього вирішення». За підсумками роботи круглого столу Королевська та Суслов
спільно разом з лідерами громадських організацій, правозахисниками і адвокатами
підписали «Меморандум громадянського суспільства про права і свободи людини в
Україні».

Крім того, опозиційних політиків запросили взяти участь в засіданні Громадської
ради Харківщини. Під час дискусії з учасниками Громадської ради Королевська закликала
майбутніх кандидатів у депутати за мажоритарними округами скооперуватися між собою
та допомагати один одному. «В такому випадку у влади не залишиться жодних шансів на
перемогу. Жоден адмінресурс їй не допоможе, якщо громадянські лідери допоможуть
один одному, будуть активно працювати на округах, і люди будуть їм довіряти», –
наголосила вона та підкреслила,  що тільки громадянське суспільство,  об’єднавшись з
опозицією, зможе реально змінити ситуацію в країні. Тому ми повинні протистояти будь-
яким провокаціям влади, спрямованим на те, щоб пересварити між собою як опозиційні
партії, так і суспільство з опозицією.

У ході спілкування з громадськими активістами опозиціонери показали, що чудово
розуміють, які першочергові завдання сьогодні стоять перед опозицією. По-перше,
необхідно запропонувати суспільству програму дій у вигляді плану економічного
розвитку країни. По-друге, ще до виборів показати людям склад майбутнього уряду і
команди. І, по-третє, разом з громадськими організаціями сформувати єдиний народний
список на вибори.  Вони переконані,  що саме громадянські лідери –  люди,  які
користуються народною довірою, – мають прийти до парламенту в 2012 році (Вірна О.
Наталія Королевська: «До Верховної Ради мають пройти громадські активісти» //
Волинь (www.volyn.com.ua/?rub=4&article=2&arch=). – 2012. – 16.02).

***

У Хмельницькому презентували всеукраїнський рух «ЧЕСНО». У Хмельницькому
утворили регіональну платформу руху, до якої увійшли 18 активістів з 14 громадських
організацій Хмельниччини.

Регіональним координатором платформи обрано Олеся Вітряного. «Я впевнений
у тому, що рух ЧЕСНО спрацює, бо люди втомилися від бездіяльності влади та порожніх
обіцянок,  особливо в регіоні.  Рух ЧЕСНО надає можливість кожному безпосередньо
вплинути на політиків ще до виборів.  Це те,  що приваблює громадських діячів
Хмельницького, які сьогодні увійшли до регіональної платформи», – коментує результати
презентації Олесь Вітряний, новообраний координатор.

Хмельницький став шостим містом всеукраїнського туру ініціаторів ЧЕСНО, де
активісти продовжили розбудову національної мережі. Мета туру – об’єднати мешканців
усіх регіонів України задля очищення майбутнього парламенту від недостойних
кандидатів.  Всього учасники руху планують утворити 25  регіональних осередки –  у всіх
областях України, включно з АР Крим.
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Регіональні платформи руху вже створено в Полтаві, Сумах, Чернігові, Житомирі та
Вінниці.

Новостворена регіональна рада долучиться до національної народної люстрації
депутатів чинного парламенту та перевірить чинних депутатів з Хмельниччини на
відповідність «критеріям доброчесності».

Особливу увагу новостворена платформа ЧЕСНО приділить оцінці тих кандидатів,
які балотуватимуться до Верховної Ради в округах Хмельницької області.

«Українці обирають депутатів емоціями – за принципом «нравиться-не нравиться».
Ми хочемо змінити цей підхід і пропонуємо навзаєм дуже прагматичні критерії, які є
важливими для людей з різними політичними уподобаннями. З іншого боку ці критерії
висуваються адресно до кожного кандидата чи депутата і політики починають відчувати
свою персональну відповідальність перед виборцями», – розповідає Сергій Неділько, один
з ініціаторів руху ЧЕСНО.

Основна вимога Руху ЧЕСНО до політичних сил –  не включати у списки та не
допустити до виборів кандидатів, які не відповідають «критеріям доброчесності».

Місцеві представники руху планують провести серію публічних презентацій, де
розповідатимуть про те, як самотужки дослідити депутата або кандидата на відповідність
критеріям. З методикою такого «громадського аудиту» можна ознайомитися на сайті
www.chesno.org.

Рух не підтримує жодного політика чи політичну силу, його представники не будуть
брати участі у виборах.

«Ми жодним чином не втручаємося у політичний процес. Ми є спостерігачами і
незалежними громадськими аудиторами цього процесу, ми не виносимо ніяких вироків а
лише кажемо людям, хто відповідає громадським критеріям, і закликаємо їх робити
виважений та свідомий вибір», – пояснює Андрій Семидідько, ініціатор руху ЧЕСНО.

В Україні громадський рух ЧЕСНО започаткували активісти спільно з
представниками партнерства «Новий Громадянин» рівно за рік до чергових
парламентських виборів (Хмельничан запрошують «профільтрувати Раду» // Всім
(http://vsim.ua/Новини-Хмельницького/news/Хмельничан-запрошують-
профільтрувати-Раду-10218448.html). – 2012. – 13.02).

***

Громадський рух ЧЕСНО започатковано групою зацікавлених активістів спільно з
представниками партнерства «Новий Громадянин». Рух утворився 29 жовтня 2011 року
під час акції «Фільтруємо парламент за 24 години» – рівно за рік до чергових
парламентських виборів в Україні.

До початку виборчої кампанії учасники Руху планують дослідити на
відповідність критеріям 450 нинішніх народних депутата. За результатами
дослідження активісти вимагатимуть від партій не включати у нові виборчі списки
тих, хто не відповідатиме визначеним критеріям.

З офіційним початком кампанії в липні 2012 року експерти та аналітики Руху
проведуть дослідження кандидатів-мажоритарників. Загалом очікується 3500-
4000 кандидатів. Результатом дослідження стане «барометр доброчесності» кандидатів, з
яким зможе ознайомитися кожен виборець. Барометр доброчесності сприятиме
усвідомленому та виваженому голосуванню громадян на майбутніх парламентських
виборах.

Ініціатива відкрита для приєднання громадських організацій та індивідуальних
учасників. Рух не підтримує жодного політика чи політичну силу, його представники не
будуть брати участі у виборах.

http://vsim.ua/������-�������������/news/����������-����������-��������������-����-10218448.html)
http://vsim.ua/������-�������������/news/����������-����������-��������������-����-10218448.html)
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Перші збори громадської ініціативи ЧЕСНО відбулися в Чернігові 10  лютого в
приміщенні прес-клубу «Чиста політика». Зустріч проходила у форматі презентації
громадського Руху для всіх зацікавлених.

На збори прийшло більше тридцяти громадських діячів, журналістів, представників
політичних партій.

Координатор Руху в Чернігові Павло Пущенко розказав про мету, завдання та
перспективи ініціативи ЧЕСНО.

Мета Руху – активізувати суспільство, щоб очистити майбутній парламент від
недостойних депутатів. Символ кампанії – часник – засіб дезінфекції та боротьби з
нечистою силою. Учасники Руху розробили для кандидатів громадські критерії
доброчесності, серед яких, зокрема, такі:

-незмінність політичної позиції відповідно до волевиявлення виборців
-непричетність до корупційних дій
-відповідність задекларованих доходів та майна стилю життя
-відсутність фактів порушень прав і свобод людини
-особисте голосування в парламенті
-відвідання не менше 75 % засідань Верховної Ради України
Спільно з журналістами та громадськими активістами учасники Руху перевірять

нинішніх і майбутніх депутатів на відповідність цим критеріям.
Учасники Руху будуть публічно вимагати у політичних сил визнати громадські

критерії та не допустити до участі у виборах тих кандидатів, які їм не відповідатимуть.
В Чернігові наразі виказали бажання долучитися до ініціативи ЧЕСНО так

громадські організації: чернігівський осередок Центру політичних студій та аналітики,
Освітній Центр «Ініціатива», Поліський фонд міжнародних та регіональних досліджень,
Чернігівське міське громадське об’єднання «Сіверяни», «Молодь XХI століття», центр
«Доброчин», Чернігівський центр прав людини, Українська студентська спілка, «Молода
Просвіта», Молодіжний інформаційний центр, Клуб молодого політолога, М’АРТ,
Демократичний альянс, «Студентська свобода».

Також під час презентації бажання приєднатися до Руху виказало близько десятка, як
вони себе назвали, «активних громадян».

Незабаром буде в Чернігові буде утворено координаційну раду громадського руху
ЧЕСНО, що виконуватимуть тактичні та стратегічні завдання Руху, реалізовуватимуть
окремі напрямки діяльності. Індивідуальні активісти, які готові долучитися та підтримати
Рух ЧЕСНО, стануть «учасниками» або «прихильниками» (Чернігівці також будуть
«фільтрувати» парламент // Чернігівський монітор
(http://monitor.cn.ua/ua/politics/3077). – 2012. – 11.02).

Оперативні прогнози

***

Опозиційні партії в місцевих радах Львівщини до 24 лютого ініціюють
проведення позачергових сесій, на яких будуть прийняті заяви щодо політичної
ситуації в Україні і згодом буде дана оцінка діяльності виконавчої влади на місцях.

Про це йшлося на нараді голів обласних організацій опозиційних партій, які
представлені в органах місцевого самоврядування Львівщини.

Як зазначив голова обласного осередку «Фронту змін» Степан Кубів,  це була
робоча нарада, мета якої – скоординувати роботу опозиції у місцевих радах області.

http://monitor.cn.ua/ua/politics/3077)
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Крім керівників «Батьківщини», «Свободи» і «Фронту Змін», які 1 лютого підписали
Угоду про спільні дії об’єднаної опозиції, участь у засіданні взяли також представники
НРУ, «Нашої України», УНП, «За Україну», УРП «Собор», Конгресу українських
націоналістів, партії «УДАР».

Зокрема, вони домовилися напрацювати варіанти відповідних заяв і звернень, які
будуть винесені на позачергові сесії. А враховуючи те, що в березні якраз є період
звітності голів районних державних адміністрацій про діяльність за минулий рік, то їхнім
другим кроком стане оцінка діяльності голів РДА не тільки в політичному, а й в
соціально-економічному плані.

За словами лідера Львівської «Батьківщини» Романа Ілика, поіменне
голосування депутатів місцевих рад за відповідні рішення буде своєрідною люстрацією
опозиційних партій і покаже,  хто є хто.  «Нам треба не боятись,  позбутися баласту.  Без
такого очищення ми не досягнемо жодного результату», – підкреслив Ілик.

Заступник голови Львівської обласної ради, представник ВО «Свобода» Петро
Колодій додав, що неприсутність депутата на позачерговій сесії буде розглядатися як
непідтримка даного рішення.

Другим кроком, про який йшлося на нараді, стане проведення 25 лютого
спільних акцій з нагоди других «роковин» президентства Януковича. За словами
Романа Ілика, це мають бути масові акції і треба забезпечити максимальну мобілізацію
опозиційних сил (Опозиційні партії Львівщини до 24 лютого скличуть позачергові сесії
місцевих рад // MIGnews.com.ua (http://zik.ua/ua/news/2012/02/13/333744). – 2012. –
13.02).

***

Эксперты исключают перенос выборов Верховной Рады с октября 2012 года на
2015 год. «Любая попытка увеличить срок полномочий Верховной Рады до 2015 года
будет абсолютно нелегитимной. Это не будет воспринято ни внутри страны, ни за
границей», – считает директор Центра политических исследований «Пента»
Владимир Фесенко.

По его мнению, попытка перенести выборы спровоцирует политический кризис в
Украине. В то же время он уточнил, что соответствующие изменения могут быть внесены
в Конституцию в течении двух сессий и при поддержке 300 депутатов Рады.

Эксперт по конституционному праву Виктор Мусияка также убежден, что для
переноса выборов нет оснований. «Единственным основанием, когда нельзя проводить
выборы, является чрезвычайное положение», – сказал он.

Председатель правления Комитета избирателей Украины Александр Черненко
согласился с коллегами в том, что выборы должны пройти в 2012 году. По его мнению,
попытки перенести соответствующие сроки могут привести к социальным протестам и
даже международной изоляции.

Эксперты сошлись во мнении, что массовые конфликты украинцев могут привести к
нелегитимным результатам выборов Рады (Выборы в Раду не будут переносить на
2015 год // TopMedia (http://topmedia.com.ua/news/show/2012-02-13/23065_vybory-v-radu-
ne-budut-perenosit-na-2015-god). – 2012. – 13.02).

***

В Основному законі України потрібно прописати норму про те, що за рік до
виборів виборчий закон не можна змінювати. Про це сказав на прес-конференції
нардеп попередніх скликань ВР Віктор Мусіяка.

http://zik.ua/ua/news/2012/02/13/333744
http://topmedia.com.ua/news/show/2012-02-13/23065_vybory-v-radu-ne-budut-perenosit-na-2015-god
http://topmedia.com.ua/news/show/2012-02-13/23065_vybory-v-radu-ne-budut-perenosit-na-2015-god
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«Думаю, подання від депутатів (щодо можливості балотуватися за списком і по
мажоритарці – ред.) буде. І ця норма повинна бути скасована та визнана
неконституційною. Адже це антиконституційна норма», – підкреслив В. Мусіяка.

За словами експерта, подання від депутатського корпусу з цього приводу варто
очікувати в березні-квітні цього року.

«Але Конституційний Суд може розглядати це подання, коли йому захочеться. Тому
вибори можуть піти шкереберть», – сказав юрист.

У той же час В. Мусіяка додав, що для того, щоб уникнути всяких неприємностей, в
Конституції країни потрібно прописати, що за рік до волевиявлення даний закон
змінювати не можна.

У свою чергу політолог В. Фесенко не виключає, що крім норми про подвійне
балотування, влада спробує прибрати із закону й інші норми, які дають можливість,
зокрема, опозиції отримати більше голосів на виборах (Черненко О. Потрібно
затвердити норму про заборону внесення поправок до виборчого закону за рік до
виборів – нардеп // GolosUA.com
(http://www.golosua.com/ua/main/article/politika/20120213_nujno-utverdit-normu-o-zaprete-
vneseniya-popravok-v-izbiratelnyiy-zakon-za-god-do-vyiborov-nardep). – 2012. – 13.02).

***

Ті, хто ухвалять рішення про перенесення парламентських виборів, програють
більше, ніж виграють. Таку думку висловив голова Комітету виборців Олександр
Черненко.

Експерт наголосив, що парламентські вибори повинні відбутися в жовтні 2012 року.
«Але якщо «гарячі голови»  думають про перенесення виборів,  то наслідки можуть бути
непередбачуваними: від соціальних потрясінь, вулиці ... до міжнародної ізоляції. Тому ті,
хто приймуть таке рішення програють більше, ніж виграють», – зазначив голова КВУ.

У свою чергу голова правління Центру прикладних політичних досліджень «Пента»
Володимир Фесенко зазначив, що головним результатом волевиявлення повинна стати їх
легітимність «в очах громадськості».

До того ж, вважає політолог, в будь-якому випадку українці критично сприймуть
спробу перенести парламентські вибори на 2015 рік.

«Можна, звичайно, задіяти варіант з надзвичайним станом. Але це не вирішить
проблему, а тільки загострить її. Вибори зараз повинні виконати дуже важливу функцію.
Вони (вибори – Ред.) повинні не тільки оновити склад парламенту, влади. Ні! Вони
повинні випустити громадський пар. Якщо цього не буде, тоді це рано чи пізно вибухне»,
– підкреслив політолог (Черненко О. Той, хто вирішить перенести парламентські
вибори, програє, – Комітет виборців // GolosUA.com
(http://www.golosua.com/ua/main/article/politika/20120213_te-kto-reshit-perenesti-
parlamentskie-vyiboryi-proigraet-komitet-izbirateley). – 2012. – 13.02).

***

Норма о двойном баллотировании может быть обжалована в Конституционном
Суде. Об этом заявил директор Центра прикладных политических исследований «Пента»
Владимир Фесенко.

По словам политолога, насколько большие в масштабах будут внесены изменения в
избирательный закон, настолько будет больше конфликтных и противоречивых ситуаций
в период избирательной кампании, что может поставить под угрозу результаты выборов.

http://www.golosua.com/ua/main/article/politika/20120213_nujno-utverdit-normu-o-zaprete-vneseniya-popravok-v-izbiratelnyiy-zakon-za-god-do-vyiborov-nardep
http://www.golosua.com/ua/main/article/politika/20120213_nujno-utverdit-normu-o-zaprete-vneseniya-popravok-v-izbiratelnyiy-zakon-za-god-do-vyiborov-nardep
http://www.golosua.com/ua/main/article/politika/20120213_te-kto-reshit-perenesti-parlamentskie-vyiboryi-proigraet-komitet-izbirateley
http://www.golosua.com/ua/main/article/politika/20120213_te-kto-reshit-perenesti-parlamentskie-vyiboryi-proigraet-komitet-izbirateley
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«Наиболее противоречивой нормой, которая вероятнее всего будет изменяться, это
норма, которая разрешает одновременно баллотироваться кандидатам по мажоритарке и
по спискам. Многие говорили, что это мина замедленного действия еще перед
голосованием за этот закон», – сказал г-н Фесенко.

Он отметил, что от двойного баллотирования выиграет оппозиция, партия
Владимира Литвина и коммунисты, поэтому Партии регионов это невыгодно. «Поскольку
ПР хочет получить козырь на выборах,  для нее логичнее было бы эту норму убрать»,  –
добавил Фесенко (Партии регионов невыгодна норма о двойном баллотировании –
Фесенко // Независимое Бюро Новостей (http://nbnews.com.ua/news/29407/). – 2012. –
13.02).

***

Директор Центру досліджень регіональної політики, координатор Мережі підтримки
реформ в Сумській області та депутат Сумської міської ради Олександр Хоруженко
розповів про заплановану схему передвиборного мережевого маркетингу в Сумській
області. Мова йде про створення громадської організації «Асоціація громад області»,
яка буде брати бюджетні кошти та виконувати функцію «тіньового штабу»
провладних кандидатів в мажоритарних округах на виборах. Відомо, що бюджет
«Асоціації громад області» складатиме близько 500 тисяч гривень, для чого муситимуть
скинутися бюджетними грошима всі місцеві ради-члени.

Кандидати в мажоритарних округах від влади йтимуть у якості самовисуванців.
Імовірно, що ця мережа «Асоціація громад області» буде займатися передвиборчою
підтримкою незалежних кандидатів. Фактично, на Сумщині створюється новий вид
виборчого мереженого маркетингу. Завдяки цій структурі, по-перше, можна буде без
зайвого галасу пустити державні кошти на виборчу кампанію, по-друге, ця асоціація буде
замінником адмінресурсу, що також дасть можливість уникнути звинувачень влади у його
використанні. Формально, це буде легалізація адміністративного ресурсу через рішення
всіх місцевих рад.  Відповідальність та удар на себе візьме не Партія регіонів,  а
«представник громадянського суспільства» – Асоціація.

Від результату засідання сесії міськради 29 лютого буде залежати процес створення
Асоціації на початку березня (Червоненко В.  Регіони вже фальсифікують вибори //
Главком: Новости политики и экономики (http://glavcom.ua/articles/6216.html). – 2012.
– 14.02).

***

 «Свобода» в Донецкой области имеет шанс набрать гораздо больше голосов по
сравнению с прошлыми выборами. А с учетом количества избирателей, здесь даже
небольшой процент может равняться большому проценту на Западной Украине», – сказал
глава ВО «Свобода» Олег Тягнибок.

Он заявил, что в Донбассе его поддерживают как минимум 5 % избирателей. «5-8 %,
на такую цифру мы можем рассчитывать даже с учетом воровства голосов.  Через
социальные сети и партийную канцелярию сегодня мы получаем чуть ли не наибольшее
количество писем из Донбасса, здесь число наших сторонников растет как нигде», –
похвастался «свободовец».

В то же время, лидер партии боится, что действующая власть может начать его
политическое преследование перед парламентскими выборами.

Об этом он сказал журналистам уже во время визита в Полтавскую область. «Боюсь!
Они могут придумать множество возможностей и поводов меня арестовать», – сказал

http://nbnews.com.ua/news/29407/
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85

лидер «Свободы» (Крепатура ума // Politican.com.ua
(http://politikan.com.ua/2/0/0/46274.htm). – 2012. – 14.02).

***

25 лютого у Львові відбудуться масові акції протесту проти режиму Януковича.
Про це розповів Роман Ілик, голова ВО «Батьківщина» у Львівській області.

Пан Ілик зазначив, що 25 лютого опозиційні сили оголосять результати голосування
по всій вертикалі рад у Львівській області про діяльність виконавчої гілки влади.

«Думаю, що після такого голосування ми зможемо сміливо сказати, що 20 райрад
виступають проти режиму Януковича», – пояснив пан Ілик.

До 25 лютого місцеві й обласна рада Львівщини мають зібратися на позачергові
засідання і прийняти рішення щодо оцінки політичної діяльності режиму Януковича
(Другу річницю президентства Януковича КОД у Львові «відсвяткує» протестами //
Експрес (http://lviv.expres.ua/news/2012/02/13/50792). – 2012. – 13.02).

***

Фальсифікації на парламентських виборах можуть стати причиною
виникнення революції в Україні. Таку думку висловив політтехнолог Сергій Гайдай.

За його словами,  не варто вірити міфу про те,  що «український менталітет не є
революційним».

Експерт пояснив,  що Україна,  якщо вивчити історію здійснених в ній революцій,  є
рідкісним прикладом постійних протестних акцій.

С.  Гайдай додав,  що акції в нашій країні йдуть по висхідній,  і приходить момент,
коли «доведений до певної точки кипіння народ» об’єднується в революційний рух.

«Населення може бути революційним, незалежно від того, в якій країні це
відбувається», – зазначив він.

При цьому політтехнолог уточнив, що для акцій протесту потрібні певні умови –
скасування пільг, зарплати. «Це слабкі кнопки, а справжньою «кнопкою» є неможливість
зміни існуючої ситуації через раніше заявлені правила. Наприклад, масові фальсифікації
на виборах», – підсумував експерт (Каретнікова О. Фальсифікації на виборах можуть
викликати революцію в Україні – експерт // GolosUA.com
(http://www.golosua.com/ua/main/article/politika/20120215_falsifikatsii-na-vyiborah-mogut-
vyizvat-revolyutsiyu-v-ukraine-ekspert). – 2012. – 15.02).

***

Политологи ожидают усиления революционных настроений украинцев во
время парламентских выборов осенью 2012 года. Такое предположение они высказали
на пресс-конференции в Киеве.

Так, директор Международного института демократий, председатель правления
Центра социологических и политологических исследований «Соціовимір» Сергей Таран
убежден, что сейчас в Украине существуют все предпосылки для радикальных
политических преобразований. В частности, это множество бедных людей в стране и
потеря Президентом Украины Виктором Януковичем поддержки на международной
арене. «И в случае каких-либо политических беспорядков внутри страны, он не будет
иметь поддержки извне, тогда как те, кто будет выступать против него, такую поддержку
будут иметь», – отметил Таран.

http://politikan.com.ua/2/0/0/46274.htm
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Еще одной предпосылкой для политических преобразований в Украине он считает
то, что «авторизация узурпации власти не имела за собой никакой цели».

Главными причинами, почему в Украине все еще не произошла очередная
революция, Таран считает отсутствие определенной технической схемы для ее проведения
и отсутствие морального лидера, который бы мог аккумулировать в себе положительные
надежды украинцев на позитивные изменения в стране.

«Украинская ситуация аварийна», – отметил Таран и добавил, что такие «аварийные»
ситуации обычно складываются во время выборов, поэтому революционных изменений
следует ожидать во время избирательных кампаний.

В то же время, заметил политолог, толчком для революционных изменений в стране
может стать глубокое моральное потрясение общества, подобное делу об исчезновении
журналиста Георгия Гонгадзе (Ситуация в Украине аварийная – эксперт // Главком:
Новости политики и экономики (http://glavcom.ua/news/70686.html). – 2012. – 16.02).

***

Оптимістичні заяви опозиції про перемогу на майбутніх виборах можуть
виявитися передчасними. Партія влади розуміє,  що вироблені нею ж виборчі правила
згуртували лави конкурентів, і, налякана цим, вирішила вбити у них клин. Спосіб
перевірений – внести сум’яття, додаткову напругу, зіткнути лобами націонал-демократів,
розпалити їхні одноосібні амбіції. Таку можливість давав би перегляд ключових положень
Закону про вибори. У найближчі тижні, кажуть експерти, цей сценарій буде запущено у
роботу.

Приводом для «рихтування» чинного закону про вибори може стати рішення
Конституційного Суду про незаконність встановленої (на прохання малопрохідних
комуністів і литвинівців) норми щодо можливості паралельного балотування однієї і тієї ж
особи – у мажоритарному окрузі і у партійному списку.

… Партії регіонів, яка найбільше зацікавлена у виборчих трансформаціях, звертатися
у КС не випадає, – щоб не кидати на себе тінь підозри у корисливих мотивах. Тож є плани
розпочати цей процес з допомогою сателітів із депутатської групи Ігоря Рибакова, які
маскуються привабливою вивіскою «Реформи заради майбутнього» (що розрахунок
робився саме на це, почасти вказують «плівки Забзалюка», на яких йдеться про купівлю
нових «тушок»). Після «реформаторів» до ідеї перегляду закону про вибори підключилися
б так звані позафракційні депутати. У сумі набирається 45 штиків. Саме стільки підписів
потрібно під поданням до Конституційного Суду. У випадку, якби хтось із «незалежних»
упирався, «регіонали» можуть підкинути в автори кількох своїх бійців. Але для народу і
для міжнародних інстанцій було б подано, що виборчий закон «удосконалювали» саме на
прохання незаангажованих парламентаріїв.

… Наперед прогнозоване «добро» Конституційного Суду змусить законодавців
скасувати паралельне балотування. Чи не найбільшого удару це завдає по опозиційних
силах, зокрема по «Батьківщині», «Фронту Змін», «Свободі», дрібних правих партіях, які
домовилися про висунення у мажоритарних округах єдиного узгодженого кандидата.
Якщо раніше цей кандидат мав підстраховку у вигляді прохідного місця у партійному
списку, то тепер «запасний аеродром» втратить. Тож змушений буде для надійності
вибирати пропорційну систему. Відхід з «мажоритарки» рейтингового опозиціонера
полегшує життя маловиразним самовисуванцям від влади, на яких працюватиме
адмінресурс.

…Через нові реалії полетять шкереберть усі попередні домовленості Комітету опору
диктатурі, антивладним партіям доведеться вибудовувати нову стратегію. Тут уже буде не
до партнерів. Забудеться мораторій на взаємну критику, угода про припинення
міжусобиць і взаємну координацію. Різко загостриться і внутріпартійна конкуренція. У
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розбухлій списковій «рукавичці» почнуться інтриги, робота ліктями, хто не потрапить
«під сонце» – затаїть образу.

З іншого боку, скасування паралельного балотування дає змогу партії влади
поставити у стійло деяких надто примхливих своїх конячок-союзників – людей Литвина,
Симоненка, які балансують на межі потрапляння у парламент.

… Посилаючись на резолюцію Парламентської Асамблеї Ради Європи, влада
спробує зменшити виборчий бар’єр. Це може спровокувати розкол в опозиції. У декого із
«самодостатніх» лідерів розіграється кров і він кинеться у фатальне самостійне плавання...
Зменшення бар’єра дасть шанс на потрапляння у парламент дрібних політичних сил,
депутати від яких можуть стати потенційними «тушками».

Водночас під шумок цих змін «регіонали»  спробують продавити інші правки,  які
можуть кардинально змінити ситуацію на виборах. Насамперед ідеться про зміну способу
формування дільничних комісій – на противагу нинішньому порядку буде запропоновано
такий механізм, який даватиме преференції провладним силам. Зокрема йтиметься про
квоти від політичних сил і консенсус у прийнятті рішень ДВК.

Коментуючи можливі зміни до закону про вибори,  голова ради Лабораторії
законодавчих ініціатив, член робочої групи при президентові з підготовки закону про
вибори Ігор Когут зазначає: «Якщо зміни у закон про вибори щодо усунення
конституційних недоречностей буде внесено за парламентською процедурою через
відповідні законопроекти,  і зроблено це буде ще до початку виборчої кампанії,  а не в її
розпал, то особливих проблем для опозиції бути не повинно. Важливіше для опозиції інше
– простежити, як формуватимуть округи, наскільки вони відповідатимуть кількісному
складу виборців, чи не створюватимуть спеціальних преференцій для влади. Може
трапитися так, що на заході країни і в центрі, де опозиція має більшу підтримку виборців,
виявиться менше округів, ніж на сході і півдні, де більшою прихильністю користується
партія влади. У такий технічний маніпулятивний спосіб можна буде створити кількісну
перевагу у здобутих мандатах» (Фаріон І. Виборчі правила підправлять на користь
влади? // Високий Замок (http://www.wz.lviv.ua/articles/103490). – 2012. – 14.02).

***

Алексей Светиков, председатель Луганского областного отделения КИУ,
анализирует основные результаты последних выборов народных депутатов по
мажоритарным округам, пытаясь лучше понять выборы будущие.

… Не приходится сомневаться, что на выборах-2012 «луганские» понесут
серьезные потери в сравнении с 2002 годом.

Дело не в том, что количество одномандатных округов в области сократится с 12 до
11. Основная причина будущих потерь – необходимость уступать мажоритарные
округа нынешним союзникам из Партии регионов.

Выборы 2012 года грозят команде Александра Ефремова более серьезными
разочарованиями, связанными, в первую очередь, с политической ориентацией
«луганских».

Сегодня абсолютное большинство «луганских» являются членами Партии регионов.
Через год ситуация с их партийной принадлежностью может легко измениться. Вот
только за право позиционировать себя в ПР «луганским» на будущих выборах придется
заплатить большую цену – в виде значительной части избирательных округов, которые
«получат» другие внутрипартийные группировки партии власти.

Прежде всего, речь идет об одномандатных избирательных округах с городами
Лисичанск и Северодонецк.

http://www.wz.lviv.ua/articles/103490
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По имеющейся информации, эти округа уже «приписаны» к группе Фирташа-
Левочкина. А по Лисичанску с большой вероятностью уже можно назвать фамилию
будущего кандидата от ПР: это местный городской голова Сергей Дунаев.

Кто будет выдвинут съездом Партии регионов кандидатом в нардепы от
Северодонецко-Рубежского округа, сегодня предсказать невозможно. Явные амбиции на
него снова проявляет явно не «луганский»  Юлий Иоффе,  которого связывают
многолетние дружеские отношения с Юрием Бойко. В «запасе» у группы Фирташа-
Левочкина и бывший мэр Северодонецка Владимир Грицишин, которого также никак
нельзя отнести к друзьям Александра Ефремова.

Наконец, еще одним региональным «бойцом» на мажоритарном фронте Луганщины
могут стать так называемые «стародонецкие». Опальный Владимир Ландик уже осваивает
относительно новый для себя Красный Луч. Выдвижение его съездом Партии регионов в
этом одномандатном округе вполне возможно. Вряд ли кто-то сегодня может причислить
Владимира Ивановича к группе «луганских».

Итак, очень велика вероятность, что уже на стадии выдвижения кандидатов на съезде
Партии регионов «луганские» потеряют от 4 одномандатных избирательных округа из 11,
которые в области будут образованы. Сомнительно, что столь значительные потери будут
компенсированы включением «луганских» в проходную часть списка Партии регионов.

.. Гиперактивность некоторых политиков, продемонстрированная за год до выборов,
вовсе не означает, что их фамилии появятся в списке кандидатов на соответствующем
округе. И особенно это касается тех людей, которые планируют выдвигаться от Партии
регионов.

На самом деле, список мажоритарщиков от ПР будет сформирован на основании
договоренностей о разделе округов между внутрипартийными группами и по результатам
закрытого социологического исследования, которым будут определены текущие рейтинги
возможных кандидатов. А скамейка «запасных» у ПР на Луганщине достаточно длинная.

Нет причин сомневаться, что КПУ выдвинет своих кандидатов в нардепы во всех
мажоритарных округах региона,  как это было и в 2002  году.  При этом реальные шансы
победить в одном из луганских округов имеет Спиридон Килинкаров, который доказал
это в 2010 году во время выборов городского головы Луганска. Впрочем, Спиридон
Павлович, скорее всего, будет и в проходной части списка КПУ. В луганских округах
ожидаемо появление союзника КПУ бизнесмена Владислава Кривобокова.

Вполне возможно выдвижение как кандидатов в одномандатных округах секретаря
луганского горсовета Александра Филипского и председателя бюджетной комиссии
горсовета Владимира Медяника.

Авторами сенсаций коммунисты могут быть и в районах. Определенные шансы на
избрание в сватовском округе имеет депутат облсовета от КПУ Владимир Куницкий, в
сведловском – его коллега Александр Тимошенко. Неприятные сюрпризы могут ожидать
кандидатов от группы Фирташа-Левочкина, если одновременно с ними будут
баллотироваться городской голова Рубежного Константин Козюберда и бывший
городской голова Попасной Борис Сафонов. Другие коммунисты, которые смогут
побороться за голоса избирателей как кандидаты-мажоритарщики: городской голова
Первомайска Борис Бабий, депутат облсовета из Красного Луча Александр Андриянов,
бывший нардеп из Алчевска Сергей Гмыря.

Возможно, что в большинстве округов будут кандидаты от «Единого центра», а кое-
где они смогут претендовать на победу. Так, в Стаханове может попытаться повторить
успех 2002 года Виктор Тополов. Способен дать бой регионалам в свердловском округе
Константин Ильченко.

От «Фронта Змін» можно прогнозировать выдвижение Игоря Лиски в одном из
луганских или в краснолучском округе, а также адвоката Игоря Радченко в
Северодонецке.



89

Народная партия имеет возможность выдвинуть кандидатами двух бывших нардепов
2002 года: Василия Надрагу по округу, в который будет входить Каменобродский район, и
Екатерину Фоменко в Сватово.

Как и в 2002 году, рассчитывать на победу смогут некоторые из самовыдвиженцев.
Кто это будет конкретно –  предсказать невозможно,  но новый закон такую возможность
дает. Например, вполне предсказуемо появление среди кандидатов Игоря Беркута,
который (правда, под именем Игорь Гекко) во время голосования в 2002 году набрал в
Северодонецке наибольшее количество голосов. В этом же округе могут
«самовыдвинуться» Юлий Иоффе и Владимир Грицишин. В Алчевске высока вероятность
самовыдвижения бывшего городского головы Николая Кириленко,  в Красном Луче –
Юрия Терникова.

Однако точно мы узнаем фамилии кандидатов, включенных в списки по каждому из
одномандатных округов области не раньше, чем в августе (Светиков А. Луганщина
мажоритарная-2012. Версии и прогнозы // Остров (http://www.ostro.org/articles/article-
350310/). – 2012. –13.02)

***

На майбутніх виборах експерти прогнозують небачене «гречкосійство», ходіння
кандидатів по квартирах та інтернетах, появу партій «анархістів-пофігістів» і
«регіоналів-невидимок».

Однією з найбільших інтриг майбутніх «великих перегонів» стануть сутички в
мажоритарних округах. І очікувати на цих локальних «полях бою» можна чого завгодно.
Політтехнолог Віталій Бала, директор Агентства моделювання ситуацій, зазначає: поки
що чіткого бачення, як проводити мажоритарні вибори, в учасників «забігу» немає.
«Останні вибори за мажоритарною системою відбувалися аж десять років тому. Це
означає, що сьогодні фактично ніхто не знає, як проводити кампанію в округах. Досить
мало є людей із досвідом, які працювали безпосередньо в штабах на виборах-2002.
Більшість колег-політтехнологів у ті часи в кращому разі вчилися в інститутах чи
школах».

Політтехнолог Сергій Гайдай переконаний, що головна технологія мажоритарних
виборів-2012 – «ідіть до людей і говоріть із ними». Причому варіанти – зігнали в зал для
агітації робітників із заводу – вже не пройдуть. Це приносить лише негатив. Іти
доведеться у квартири, в села, у двори. Доведеться пити чай з виборцями і розмовляти на
сходових клітках. Саме це й буде найбільш ефективною технологією».

Артем Біденко, відомий рекламіст, президент групи SA Political Communications,
прогнозує активне «засівання»: «Бо це найпростіший спосіб, по-перше, «роздерибанити»
гроші в штабі, і, по-друге, достукатися до кожного виборця. Але наші політики ще не
зрозуміли, що цей спосіб хоч і найдешевший, але дає найменшу гарантію перемоги.
Думаю, що ажіотаж зменшився: люди починають розуміти, що можна взяти хабар і при
цьому проголосувати, як заманеться. Тому «гречку» будуть використовувати, та на
результат виборів навряд чи вона сильно вплине». Спрогнозувати, кому і де «гречка» все
ж допоможе «вистрілити», експерти не беруться.

Однією з тенденцій майбутніх виборів експерти називають активне залучення
інтернету та соціальних мереж. «На сьогодні це унікальний ресурс для агітації, який
намагаються освоїти кандидати, – каже політтехнолог Сергій Гайдай. – Ми вже зараз
бачимо: хтось із політиків особисто вийшов в інтернет, від власного імені веде сторінки в
соціальних мережах. За когось цю роботу імітує прес-служба. І таке явище набуватиме
дедалі більших масштабів».

Віталій Бала наголошує: поінформованість українців за останні кілька років завдяки
інтернету стрімко зросла: «Але проблема в тому, що ті, хто ходять голосувати, інтернетом
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[здебільшого]  не користуються.  Тому завданням політиків та їхніх команд в інтернеті є
вирішення питання явки. Її якраз можна підвищити за рахунок людей, які користуються
інтернетом, і це може суттєво вплинути на кінцевий результат».

Інтернет, кажуть експерти, – найдешевший спосіб поширення агітаційної інформації.
І соціальні мережі дійсно можуть стати інструментом політичного впливу – особливо на
мажоритарних округах, де очікуються проблеми доступу до ЗМІ.

Але й тут є нюанси. «Інтернет–аудиторія, особливо молода, відчуває фальш, її дуже
важко обдурити, – зауважує голова КВУ Олександр Черненко. – Електорат того ж
«Фейсбука» національно–демократичний, і по своїй суті – опозиційний».

Водночас Денис Богуш упевнений, що політики створюють блоги в основному для
«тусовки», і дуже часто це на вибори не впливає.

«На цих виборах більший вплив матиме телебачення, «сарафанне» радіо. Інтернет
тут має невелику нішу, – каже політолог Богуш. – Україна – не Естонія, де вибори взагалі
відбулися в інтернеті.  І тим більше –  не США,  де люди платять за кандидатів,  а не
навпаки. «Феномен Обами» нашим політикам поки що не загрожує».

Ще не до кінця прогнозованим на майбутніх виборах фахівці вважають традиційне
«російське» питання – від нього багато в чому залежить доля виборів. «Якщо росіяни не
домовляться з нашими політиками по газу, Митному союзу, вони захочуть, не виключаю,
вплинути на перебіг виборчих подій через «скидання» теми Євразійського союзу, – каже
політолог Володимир Фесенко. – І тому проблема геополітичного вибору – ЄС чи
ЄврАзЕС – може стати актуальною на цих виборах. Опозиція критикуватиме владу за
провал європейської інтеграції і одночасно буде себе представляти як носія стратегії
євроінтеграції. Інтрига полягає в тому, як позиціонуватимете себе Партія регіонів, із чим
вони підуть на вибори.  Мені здається,  що,  скоріше за все,  Партія регіонів буде
використовувати всі можливості мобілізації виборців: знову піде в хід російська мова;
якщо вдасться поліпшити стосунки з Росією, може відбутись орієнтація на Євразійський
союз».

Як прогнозують фахівці,  ці вибори будуть багатими на компромати та брудні
технології. «Перед попередніми виборами, коли мене питали про можливі викиди
компромату, я сказала, що вже було все, не було лише педофілів і зоофілів, – каже Ірина
Бекешкіна, відомий соціолог, директор Фонду «Демократичні ініціативи». – Але після
того й педофіли з’явилися. Тож цього разу варто сказати, що лише зоофілів не було».

«На полі партійної конкуренції ми бачитимемо суцільний антагонізм, – каже Ірина
Бекешкіна. – Із боку опозиції: «яка мерзотна влада – голосуйте за нас». А з боку влади:
«хочете стабільності – голосуйте за нас». Це буде поляризація, голосування «проти», а не
«за».

«Нас чекають страшні вибори, за жорстоким сценарієм, – пророкує політтехнолог
Денис Богуш. – Це будуть найбільш масштабні фальсифікації та судові розборки.
«Регіонали» не хочуть програвати, але інших механізмів для перемоги не знають. Усі
опозиційні кандидати будуть перевірятися прокуратурою, податковою, СБУ – будь-якими
способами їх будуть знімати з виборів, судити. Тепер Януковичу вже не потрібно
доводити Європі, що він демократичний Президент – у нас зупинилися всі
євроінтеграційні процеси. Тому владі не має сенсу показувати, яка вона чесна.

Богуш також прогнозує,  що влада виставлятиме по десять технічних кандидатів на
кожному окрузі, щоб «забити» комісії своїми людьми і не дати ходу опозиційним
політикам.

Артем Біденко прогнозує, що спеціально «під «противсіхів» ближче до виборів
розведеться сила-силенна технічних кандидатів різноманітної масті. «Не виключаю, –
каже рекламіст, – що навіть з’явиться якась анархічна партія, будуть фігурувати й
різноманітні агресивні, «пофігістично-хіпістичні» партії та кандидати. Цього досі не було,
але, гадаю, настав час для появи таких учасників виборів. Усе це робитиметься, аби хоч
якось вивести невизначених із поля підтримки опозиції».
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Ірина Бекешкіна вважає, що питання явки стоятиме гостро. «Більшість «противсіхів»
не піде на вибори,  а це значить,  що за них можна буде накидати бюлетенів,  –  зауважує
пані Ірина. – І чим менша буде явка, тим більше буде можливостей «намалювати» голосів
від імені тих, хто не прийшов голосувати».

Політичні умови, розчарованість українців у політиці, сучасний рівень
поінформованості змушуватимуть політиків,  кажуть експерти,  шукати креативні підходи
до виборців. Особливо цього потребуватимуть нові кандидати та опозиціонери.
«Провладні політсили будуть підтримуватися потужним адмінресурсом, тому перед
опозиційними кандидатами стоїть завдання –  достукатися до виборців,  –  каже рекламіст
Артем Біденко. – Отож, вони мусять діяти нестандартно. Для когось таким шляхом стане
активна агітація в інтернеті й орієнтація на молодь – флеш-ігри, соціальні мережі. Хтось
створить «піраміди» за принципом Черновецького: шукатимуть активних людей, які
готуватимуть агітаторів. Хтось вдаватиметься до провокативно-креативних рішень у стилі
Олега Ляшка».

Очікують експерти й появу нових політичних кольорів як символіки партій. «Бо
учасників перегонів буде багато, і кольорова диверсифікація – важливий момент для
ідентифікації», – каже Біденко.

Прогнозують експерти й посилення фактору гумору на виборах. «Він буде зростати,
–  каже Артем Біденко.  –  Ми своїм клієнтам,  зокрема,  рекомендуємо поглиблювати
гумористичний підхід –  це й креативні наклейки на автомобілі,  особисті речі.  Те,  що
робить кандидатів індивідуальними».

Матимуть традиційний вплив та значення на майбутніх виборах і звичні речі – такі
як реклама на телебаченні, у пресі та радіо. Будуть і масові «бігморди» – від яких, за
словами Віталія Бали, «більше ефектності, ніж ефективності».

А ось засилля артистів-гастролерів фахівці не передбачають: співоча агітація як
масове явище вже своє віджила.

На виборах–2012, кажуть політтехнологи, нас чекає справжня гра-ребус, яку
вестимуть кандидати з виборцями, – мовляв, відгадайте, хто я і від якої політичної сили?

«Усе пояснюється просто:  у партії влади падає рейтинг.  І багато кандидатів від
Партії регіонів балотуватимуться не від неї – вони будуть соромитися, – прогнозує
політтехнолог Денис Богуш.  –  Це ми вже бачимо по Києву:  скажімо,  Максим Луцький,
Віктор Корж ніде не пишуть,  що вони йдуть від ПР,  членами якої є.  І це буде
«найчорніший» піар – говорити на опозиційного депутата, ніби він від Партії регіонів».
Чим західніше, тим більше буде таких «регіоналів–невидимок», вважають експерти. Адже
саме на заході країни рейтинг партії Януковича-Азарова найнижчий (Ткачук М. «Фішки»
і страхи виборів–2012 // Україна молода
(http://www.umoloda.kiev.ua/number/2030/180/72288/). – 2012. – 16.02).

***

Украинский парламент в новом созыве рискует не досчитаться состоятельных
членов. Вслед а Ахметовым не горят желанием вновь получить карточку депутата
регионал Георгий Скударь, президент «Новокраматорского машиностроительного
завода», экс-бютовец, а ныне регионал Евгений Сигал, регионал с бютовскими корнями,
Богдан Губский.

«Крупный бизнес не хочет рисковать. В оппозиции быть опасно. И во власти быть
опасно – вдруг оппозиция сформирует в парламенте большинство. Многие вообще сейчас
предпочитают откреститься от власти», – уверен один из оппозиционных депутатов.

Напротив, политолог Владимир Фесенко уверен, что место в Раде – товар, который
всегда будет пользоваться спросом. Но для очень крупных «рыб» он не обязателен. «С
середины 2000-х часть крупных бизнесменов поняли, что нет смысла тратить время и
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силы на получение депутатского мандата. Прекрасно чувствуют себя вне Верховной Рады
Пинчук, Ярославский, Коломойский. Тем более, формально у нас депутат не должен
заниматься бизнесом. Поэтому такие люди, как Ахметов и Жеваго, могут отказаться от
похода в парламент», – говорит Фесенко. Но при этом считает, что большинство
бизнесменов в ВР все же пойдут: «События последних лет показали все возрастающее
значение депутатской неприкосновенности».

По словам Фесенко, партии начнут официально формировать списки в августе.
«Неофициально они могут верстаться и раньше, но не за год до выборов. Хотя бы потому
что за год рейтинг партии может очень сильно измениться. То есть ты деньги заплатил – и
оказался у разбитого корыта». Сами расценки традиционно колеблются в пределах 3–
5 миллионов долларов. «Это зависит от многих факторов: и того, сколько готовы
заплатить кандидаты, и того, сколько мест партия выставляет на продажу и сколько денег
хочет собрать. Если надо собрать 50 миллионов долларов, то продают 10 мест по
5 миллионов долларов», – продолжает Фесенко. Что же касается рейтингов БЮТ и ПР, то
они,  по словам политолога,  почти сравнялись:  «И те,  и те смогут взять по спискам 60–
65 мест» (Рафал А. В новом созыве Рады может не оказаться миллиардеров // Cегодня
(http://www.segodnya.ua/news/14338784.html). – 2012. – 15.02).

***

Розмови про те, що влада готується коригувати нещодавно ухвалений закон про
вибори народних депутатів стають дедалі нав’язливішими. Пакет зі змінами (який
передбачає зниження виборчого бар’єра, дозвіл формувати виборчі блоки, заборону на
одночасне балотування в одномандатних і багатомандатних округах, коригування
принципів формування комісій тощо) то виймають зі столу на Банковій, то ховають назад.

З одного боку, падіння рейтингу влади, що триває, стимулює її готовність
підправити профільний закон, полегшити передвиборне життя собі й підпсувати її
опозиції. З іншого, брутальне втручання у правила проведення кампанії може
ускладнити й без того непрості відносини вітчизняного режиму із Заходом.

…  Чинний закон був компромісом,  який усіх почасти влаштував.  Якщо сьогодні
влада захоче втрутитися у зміст документа, вона ризикує викликати черговий напад
роздратування на Заході, передусім у Вашингтоні. До цього Віктор Федорович поки що
морально не готовий.

Утім, Банкова може частково підправити закон і не повертаючи його в парламент. Як
відомо, 14 років тому Конституційний Суд пояснив, що одночасне висування тих самих
кандидатів і за партійними списками, і в мажоритарних округах, є порушенням Основного
Закону. Однак те рішення не зупинило розробників чинного закону, які давню заборону
попросту ігнорували. Як можна усунути подібну нестиковку? Звернутися до КС іще раз. У
разі винесення прогнозованого позитивного рішення, визнане неконституційним
положення автоматично вилучать із закону. Без допомоги залу.

У скасуванні норми про подвійне балотування зацікавлені не тільки прихильники
правової чистоти. У ній зацікавлена й влада. Скасування так званого «дубляжу» змусить
багатьох сильних кандидатів від опозиції втікати з «мажоритарки»  від гріха подалі,  й
чіплятися за прохідні місця у списках. Владі подібне метання конкурентів, зрозуміла річ,
тільки на руку.  Хоча питання про те,  де знайти достатню кількість персонажів,  здатних
пройти сито округів, актуальне і для влади, і для опозиції. Кадровий голод – очевидний.
Харизматів мало. А грошей треба багато. За останніми чутками, вартість місця у прохідній
частині списку, як і погоджений доступ на мажоритарний округ, нині доходить до десяти
мільйонів. Природно, не гривень.

http://www.segodnya.ua/news/14338784.html
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Необхідну кількість голосів під відповідним зверненням до Конституційного Суду
вже начебто зібрано. Але чи буде подано і коли, поки що невідомо. Влада вичікує. Зі
страхом очікує свіжих соціологічних вимірювань.

А ще влада готується. Останні, досить симптоматичні, кадрові призначення свідчать
про те, що влада має намір оборонятися. Будь-якими засобами.

Питання, як далеко влада готова зайти у прагненні будь-що домогтися свого на цих
виборах, залишається відкритим. Настільки ж неясна потенційна здатність опозиції до
опору.  І готовність суспільства.  Скандал навколо Забзалюка і Рибакова країну збурив
мляво.

… Парламентська кампанія, яка, по суті, вже стартувала, є тестом як для опозиції,
так і для влади. Основна технологія перемоги для опозиції – об’єднання сил. При цьому
залишається відкритим питання, на якій основі і навколо чого. А від цього прямо
залежить, чи зможе вона в разі успіху стати якісною альтернативою владі. Поки що в
пошані розмови не про ідеї,  а про персон.  «Батьківщина»  і «Фронт Змін»  мляво
обговорюють питання об’єднання. Яценюк запропонував себе як перший номер
об’єднаного списку. Турчинов подумав – і висунув зустрічну умову – у цьому разі
Арсеній Петрович зобов’язується підтримати Юлію Володимирівну на наступних
президентських виборах. Якщо її, звісно, на той час звільнять. Тепер думає вже Яценюк.

Для влади ж перемога – це привід інтенсивно попрацювати на країну (Пунтус О.,
Ведерникова І. Технологія перемоги // Дзеркало тижня. Україна
(http://dt.ua/POLITICS/tehnologiya_peremogi_-97142.html). – 2012. – 10-17.02).

***

Виборчий штаб Всеукраїнського об’єднання «Батьківщина» в Черкаській
області може очолити нардеп Павло Костенко, заявив депутат Черкаської обласної
ради, «бютівець» Максим Колісник.

«Сьогодні Павло Костенко має дуже великі шанси знову очолити виборчий штаб
«Батьківщини» в Черкаській області. Можливо, він уже попередньо і пройшов
узгодження», – сказав М.Колесник на прес-конференції 10 лютого.

П.  Костенко вже очолював штаб «БЮТ»  в Черкаській області в 2009  році.  Його
ймовірне призначення пов’язують з його дружніми відносинами з нинішнім керівником
фракції «БЮТ-Батьківщина» у Верховній Раді Андрієм Кожем’якіним.

«У разі подібного призначення будуть дуже серйозні зміни в обласній «Батьківщині»
і фактично новий переділ одномандатних виборчих округів. Таким чином, всі
домовленості і переговори опозиціонерів про розподіл мажоритарних округів можуть в
один момент втратити сенс», – сказав М. Колісник (Виборчий штаб «Батьківщини» в
Черкаській області може очолити нардеп Павло Костенко // Пресс-центр
(http://www.pres-centr.ck.ua/politics/23990/). – 2012. – 13.02).

***

Ближе к парламентским выборам, которые состоятся осенью 2012 года, Украину
может ожидать настоящая партийная кибер-война.  Хакеры уже собирают «заказ»  на
эту войну (Накануне выборов Украине грозит партийная кибер-война // Ракурс плюс
(http://rakurs.pl.ua/novosti-luganska-i-luganskojj-oblasti/106231-nakanune-vyborov-ukraine-
grozit.html). – 2012. – 14.02).

http://dt.ua/POLITICS/tehnologiya_peremogi_-97142.html
http://www.pres-centr.ck.ua/politics/23990/
http://www.pres-centr.ck.ua/
http://rakurs.pl.ua/novosti-luganska-i-luganskojj-oblasti/106231-nakanune-vyborov-ukraine-grozit.html
http://rakurs.pl.ua/novosti-luganska-i-luganskojj-oblasti/106231-nakanune-vyborov-ukraine-grozit.html
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***

10 февраля в Киеве состоялось очередное заседание медиаклуба «На власний
погляд», организованного Украинским журналистским фондом (руководитель Людмила
Ольховская). На нем политический технолог Дмитрий Богуш предположил, что, из-за
усиливающегося разочарования действиями нынешней власти часть, ее недавних
сторонников на будущих выборах в Верховную Раду может переметнуться в лагерь
коммунистов, и это принесет Компартии до десяти процентов голосов избирателей.

На просьбу журналистов региональных СМИ прокомментировать столь
оптимистическое предположение лидер украинских коммунистов Петр Симоненко,
который также участвовал в заседании медиаклуба, долго не раздумывал. «Дмитрий
ошибается. Мы получим... больше!» – сказал он (Лидер украинских коммунистов Петр
Симоненко: На выборах мы получим больше десяти процентов голосов! //
Николаевские новости (http://www.niknews.mk.ua/2012/02/15/lider-ukrainskix-
kommunistov-petr-simonenko-na-vyborax-my-poluchim-bolshe-desjati-protsentov-golosov/).  –
2012. – 15.02).

***

Первый заместитель главы Администрации Президента Украины Ирина
Акимова и новый министр здравоохранения Раиса Богатырева могут стать новыми
лицами Партии регионов на выборах в парламент. Об этом заявил глава Института
глобальных стратегий Вадим Карасев.

По его словам, «назначение Богатыревой, помимо желания освободить место для
Клюева в СНБО, связано с выборами, потому что до этого назначения Кабмин по своему
составу напоминал таких себе суровых челябинских мужиков».

Также Карасев отметил, что, «кроме того, необходимо было внести ясность в
Минздрав, который лихорадит уже полтора-два года». «Возможно, Богатыреву
возвращают в большую политику с прицелом на первую пятерку Партии регионов на
выборах», – добавил эксперт.

Он отметил, что Богатырева на новой должности может заняться проведением
«публичной предвыборной социальной кампании Партии регионов».

«Кроме того, если на место Клюева будет назначена Ирина Акимова из
Администрации Президента, то это будет означать, что Кабмин приобретает достаточно
влиятельное женское лицо. Не исключено, что Акимова тоже будет в первой пятерке или
во главе списка Партии регионов», – сказал Карасев.

По его мнению, женщины-политики могут привнести свежесть в Партию регионов –
«интеллектуальную и стилистическую» (Богатырева и Акимова могут стать новыми
лицами ПР // Донбасс (http://donbass.ua/news/politics/2012/02/15/bogatyreva-i-akimova-
mogut-stat-novymi-licami-pr.html). – 2012. – 15.02).

***

Назначение руководителя избирательного штаба Партии регионов Андрея
Клюева секретарем СНБО может быть оправданным в том случае, если власть
делает ставку на силовой сценарий. Об этом заявил политолог Вадим Карасев.

«Останется ли Клюев руководителем избирательной кампании? Если так, то ставка
будет делаться на СНБО в предвыборной политике Партии регионов, а не на
правительство.  И это уже не бюджет и популистские выплаты,  а ставка на
административно-полицейский ресурс, потому что именно секретарь СНБО координирует

http://www.niknews.mk.ua/2012/02/15/lider-ukrainskix-kommunistov-petr-simonenko-na-vyborax-my-poluchim-bolshe-desjati-protsentov-golosov/
http://www.niknews.mk.ua/2012/02/15/lider-ukrainskix-kommunistov-petr-simonenko-na-vyborax-my-poluchim-bolshe-desjati-protsentov-golosov/
http://donbass.ua/news/politics/2012/02/15/bogatyreva-i-akimova-mogut-stat-novymi-licami-pr.html
http://donbass.ua/news/politics/2012/02/15/bogatyreva-i-akimova-mogut-stat-novymi-licami-pr.html
http://donbass.ua/
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работу силовиков. Так что преждевременно говорить о послаблении Клюева. Это может
быть и его усиление», – отметил Карасев.

Глава Киевского института конфликтологии и политических исследований Михаил
Погребинский заявил, что назначение Андрея Клюева на пост секретаря СНБО
перемещает его в ближайший круг Президента. «Мы не можем со стопроцентной
уверенностью говорить о том, что это значит. Я ознакомился с разными версиями, но мне
кажется, что распространенное мнение о том, что это ссылка, не отвечает
действительности», – подчеркнул политолог.

«Фактически Клюев получил контроль над всеми силовыми структурами, что делает
его очень весомым человеком. Не исключено, что теперь его влияние только возрастет», –
отметил эксперт (Эксперт: Власть готовится к силовому сценарию на выборах //
MIGnews.com.ua (http://www.mignews.com.ua/ru/articles/102153.html). – 2012. – 15.02).

***

Несмотря на потерю Партией регионов поддержки населения, после выборов
большинство в Верховной Раде будет пропрезидентское. Такое мнение в интервью
журналу «Forbes» высказала директор фонда «Демократические инициативы» Ирина
Бекешкина.

«Накапливаются денежные ресурсы, чтобы подкинуть что-нибудь перед выборами
бюджетникам, пенсионерам. Даже если «синие» проиграют по партийным спискам, они
наберут большинство по мажоритарным округам», – пояснила она.

При этом, отметила она, шансы Блока Юлии Тимошенко на востоке Украины по
прежнему невелики, в то время как на западе страны у БЮТ есть множество конкурентов.

«Рейтинг растет и впервые с весны 2010-го превысил рейтинг Партии регионов,
правда, пока всего на один процентный пункт. Но Тимошенко вряд ли поддержат на
Востоке.  А на Западе Украины ее позиции подрываются «Фронтом Змін»,  Тягнибоком,
Гриценко», – сказала Бекешкина.

В то же время на востоке в связи с падением рейтинга ПР (с 60 % весной 2010-го до
36 % на сегодня) увеличивается количество «неопределившихся». На востоке, по словам
эксперта, таких лишь 12 %.

«Для политических сил складывается очень хорошая ситуация: проще повлиять на
неопределившийся электорат, чем отбивать его у конкурентов», – добавила социолог.

Вместе с тем Бекешкина прогнозирует, что на президентских выборах-2015
«противостояние будет жестче, чем в 2004 году».

«После Оранжевой революции было меньше причин для мести. Поводов для расправ
над командой Януковича достаточно. И у Януковича много стимулов, чтобы любой ценой
держаться за власть», – подчеркнула эксперт.

Бекешкина отметила, что выборы в парламент будут показательными в
отношении исхода второго тура президентских выборов.

«Если Партия регионов проиграет по партийным спискам, это значит, что во втором
туре Янукович тоже может проиграть.  В этом случае мажоритарщики из
пропрезидентского большинства будут постоянно оглядываться на оппозицию, стараться
не портить с ней отношения», – считает социолог.

Что касается политического будущего нынешнего вице-премьера Сергея Тигипко,
Бекешкина отметила, что сейчас он стабильно набирает около 4 % голосов против 11 %
весной 2010-го.

«Если бы он пошел в политику, а не в чиновники, сегодня был бы реальной
альтернативой Януковичу», – считает Бекешкина («Регионы» и без поддержки
населения получат большинство в новом парламенте – социолог // Остров
(http://www.ostro.org/news/article-350993/). – 2012. – 15.02).

http://www.mignews.com.ua/ru/articles/102153.html
http://www.ostro.org/news/article-350993/
http://www.ostro.org/
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***

У майбутньому парламенті можуть виявитися відразу 4 (чотири) представника
славного закарпатського сімейства.

Парламентська кампанія на Закарпатті вже зараз обіцяє бути цікавою. Протягом
останнього півріччя в обласних ЗМІ час від часу фігурували численні «інсайди» про те,
що, мовляв, ПР і ЄЦ домовилися про розподіл шести закарпатських мажоритарних округів
порівну між двома партіями. При цьому називалися конкретні прізвища кандидатів, і
навіть вказувалося на те, що ці самі прізвища «узгоджені в Адміністрації Президента».
Губернатор області та за сумісництвом головний закарпатський «регіонал» Олександр
Ледида перед Новим роком публічно підтвердив існування подібних домовленостей.
Проте через кілька тижнів Віктор Балога здійснив черговий «кидок»,  заявивши,  що він
«ще ні з ким не домовлявся».  Цим він виставив губернатора,  якому,  з одного боку,
потрібно демонструвати перед закарпатцями свій авторитет, а з іншого – показувати
Києву, що в області все під його контролем, в абсолютно ідіотському світі. Після цього
закарпатським «регіоналам» не залишилося нічого іншого, як самим заявити, що вони ні з
ким не збираються домовлятися і висунуть кандидатів на всіх шести округах. Одним
словом, передвиборна кампанія в області стартувала.

Майбутні парламентські вибори не можна вважати звичайними: на них, як би
пафосно це не звучало,  буде вирішуватися багатостраждальна «доля країни».  При цьому
соціологія показує, що при формуванні більшості важливий буде чи не кожен голос, і
шість депутатів від Закарпаття стануть воістину «золотою акцією» для будь-якого
політичного табору. При цьому варто відзначити, що особисто для Балоги майбутні
вибори стануть останньою можливістю залишитися у владі і, як наслідок, зберегти і
примножити свій бізнес.

Саме тому Віктор Балога, незважаючи на пряму заборону Президента балотуватися
представникам виконавчої влади, недавно заявив, що збирається стати кандидатом по
мукачівському округу. Справедливості ради варто сказати, що цей округ він «годує» так
давно і рясно, що особливих зусиль для перемоги на ньому Віктору Івановичу докладати
не варто.  Але кого висувати на інших мажоритарних округах? Хто,  в разі потрапляння в
парламент, не зрадить високу партійну ідеологію «Єдиного центру», не спокуситься
500 тисячами доларів від нових Рибакових, хто не «прогнеться» під можливим пресингом
правоохоронних органів?  Відповідь на це питання придумали в XIX  столітті мудрі
сіцилійці, організувавши за принципом кровного споріднення злочинну організацію під
назвою «Коза Ностра». Очевидно, приймаючи до уваги цей історичний досвід і
наслідуючи свіжий приклад Віктора Януковича, який останнім часом розставляє кадри за
принципом особистої відданості «сім’ї», Віктор Балога вирішив висунути по
мажоритарних округах Закарпаття рідних і двоюрідних братів!  За інформацією з
достовірних джерел, по Рахівському району буде балотуватися кузен Віктора Івановича,
нинішній нардеп Василь Петьовка, по Берегівському – молодший брат глави МНС, голова
облради Іван Балога, а по Хустському – їх молодший брат Павлик.

Незалежні спостерігачі з Закарпаття не втомлюються телеграфувати і подавати інші
сигнали про те, що вже зараз по селах і містах багатостраждальної області ходять «гінці»
від «Барви»  (фірма –  основа бізнес-імперії родини Балог)  і складають списки охочих
отримати вже не 200, а 500 (!) гривень за «правильне» голосування».

Таким чином на чотирьох закарпатських округах будуть балотуватися троє братів
Балог – Віктор, Іван і Павло – а також примкнув до них двоюрідний брат Вася Петьовка.
Оскільки запас братів в родині закінчився, діти ще не підросли, а дружин керівників
бізнес- і кримінальних кланів на Закарпатті висувати в депутати якось не прийнято,
«сім’я»  задумалася про заповнення двох,  що залишилися округів –  Ужгородського та
Свалявського (кожен з яких включає декілька районів). Очевидним фаворитом на
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ужгородському окрузі є екс-мер та колишній нардеп Сергій Ратушняк, з яким у Віктора
Балоги давня ворожнеча, яка триває ще з часів «кривавих 90-х».

Інша ситуація в останньому, що залишився закарпатському мажоритарному окрузі –
Свалявському. На противагу нардепу-регіоналу Сергію Мошаку, що давно підгортає
округ, представники «сім’ї» через брак відповідного близького родича вирішили висунути
депутата однієї з райрад від ЄЦ, місцевого «авторитета» на прізвисько «Блюк». Якщо пан
«Блюк» (прізвище його «Обком» не називає, щоб не злякати Федерацію футболу Україна),
надзвичайно широко відомий в області в специфічних колах, таки вирішить балотуватися,
то певну допомогу йому зможе надати не менш відомий в окрузі його рідний брат на
прізвисько «Осел».

Як би там не було, а конфлікт ЄЦ і ПР на Закарпатті може зіграти (і зіграє) на руку
окремим опозиційним або незалежним кандидатам. У тому ж Свалявському окрузі, де
схльоснуться «Блюк» і «Осел» з одного боку і регіонал Сергій Мошак з іншого, свої сили
будуть пробувати нинішні опозиційні нардепи – бютівець Олександр Кеменяш та
нашоукраїнець Станіслав Аржевітін. Питання, хто все-таки виловить рибу у вигляді
депутатського мандата в каламутній воді цього округу – це питання технологій, з якими,
як показує практика, закарпатські політики не дружать.

Трохи інша ситуація в Рахівському окрузі,  «закріпленому»  Балогами за Василем
Петьовкою – нещодавно можливість балотування там позначив нардеп Геннадій Москаль,
однак остаточного рішення ще не прийняв. Незважаючи на те, що пан Москаль є вихідцем
з Чернівецької області, на Закарпатті він залишив серйозний слід. Спочатку в тих же 90-х,
коли під час перебування начальником обласної міліції «притиснув до нігтя» місцеву
мукачівську братву. Потім в 2000-х, коли на посади губернатора серйозно перерозподілив
фінансові та політичні ресурси тієї ж «Барви» на користь держави. Серед основних же
негативів Петьовки – люта ненависть жителів Рахівського і Тячівського районів до всього,
що пов’язано з фірмою «Барва».

Певні сюрпризи як представникам Балоги, так і «регіоналам» в області можуть
піднести етнічні угорці,  що компактно проживають на території округу,  де зібралися
балотуватися перший заступник голови обладміністрації Іван Бушко та Іван Балога.
Угорці можуть підтримати будь-якого з них, але, скоріш за все, висунуть свого кандидата.
Ним може стати або Міклош Ковач або Іштван Гайдош. Варто підкреслити, що обидва ці
політики вже були нардепами і мають непоганий досвід проведення передвиборної
боротьби.

Все вищесказане доводить, що передвиборна кампанія на Закарпатті не буде
спокійною, і, враховуючи місцеві традиції, до області буде прикута увага всієї країни, як
це вже було під час сумно знаменитих «мукачівських виборів». Ставки надто великі, і
переможець отримає все.  У тому числі і бізнес конкурента.  Втім,  «Обком»  має
інформацію про те, що в оточенні Віктора Балоги вже розроблений «план Б» на випадок
невдачі. У разі програшу на виборах Віктор Іванович збирається шантажувати Януковича
так званої «русинською проблемою», яку він останнім часом активно відроджує, а також
випливаючими звідси загрозами сепаратизму області, яким нібито тільки він зможе
запобігти. Проте це тема для іншого матеріалу і, як каже Віктор Федорович, іншої
кримінальної справи (Сало О. Баблога // Трибуна
(http://www.tribuna.org.ua/articles.php?id=603). – 2012. – 14.02).

***

Передвиборна кампанія у Верховну Раду офіційно ще не стартувала, але багато хто з
тих, хто хоче одержати депутатський мандат, вже зайнявся підгортанням передвиборних
округів. Частина майбутніх кандидатів, що отримали дозвіл представляти партію на тій
або іншій передвиборній ділянці, побачили свій округ вперше. Але, вкладаючи в

http://www.tribuna.org.ua/articles.php?id=603
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розкручування свого імені гроші і час,  кандидати,  що навіть не живуть у своєму окрузі,
вирішили, що візитів в дитячі будинки і лікарні буде досить, щоб запам’ятатися виборцю.

Одним з винятків, можливо, буде кампанія нардепа від ПР дончанина Олександра
Заца, якого пророкуватимуть в кандидати на кримському окрузі з центром у Євпаторії. На
півострові «регіонали» можуть прославитися завдяки масштабному прожекту: тут вони
планують побудувати не мало не багато нове місто.  Як розповів віце-прем’єр Борис
Колесніков, знаходитися воно буде на західному узбережжі Криму і зможе приймати до
20 тисяч туристів одночасно. А його права рука Зац, який вже декілька місяців займається
проектом розвитку Західного Криму, цілком зможе формувати навколо цієї обіцянки
передвиборну стратегію.

Іншим його товаришам по щастю висуватися від ПР в майже безпрограшних
кримських округах залишається лише позаздрити таким масштабам. Регулярно відвідує
Сімферопольський і Бахчисарайський райони нардеп Володимир Толстенко, не
найвідоміша в цих місцях людина. Він сприяє жителям сіл у вирішенні земельних питань і
клопоче про виділення бюджетних мільйонів на реконструкцію дитячого садка,  а також
вирішує дрібніші проблеми: то допоможе з ремонтом машини швидкої допомоги, то
забезпечить дитсадок вугіллям, а дитячий реабілітаційний центр – кухонним гарнітуром.

У біографії нардепа Владислава Забарського є віхи, пов’язані з Кримом, а скоро у
нього може з’явитися шанс бути обраним у Верховну Раду від одного з округів в східній
частині півострова.

Нардеп від ПР Ігор Плохой займався відновленням Спасо-Преображенського собору
у Болградя на Одещині., а минулого місяця храм згорів. Меценат вважає, що храм могли
підпалити його опоненти в передвиборній гонці, проте місцеві ЗМІ припускають, що
причиною могла стати звичайна халатність: дозволу на реставрацію пам’ятника
архітектури нібито не було,  і підхід до набору робітників був відповідний.  Член
парламентської групи «Реформи заради майбутнього» Юрій Крук заявив про готовність
виділити 8 млн. грн. на будівництво соціальних об’єктів в Ізмаїлі і Ізмаїльському районі
Одещини. «Регіонали» заявили, що підтримають людину, яка виділила таку суму,
кандидатом у ВР від Ізмаїльського округу, але в останню мить намалювалася кандидатура
начальника облМНС Володимира Боделана, сина екс-мера Одеси Руслана Боделана.

Улюбленими темами для самореклами можливих кандидатів в нардепи залишаються
медицина, діти і спорт. Особливо активно ці теми експлуатують депутати, що живуть на
два доми:  у Києві і в тому окрузі,  по якому планують потрапити у ВР.  На Черкащині
стартувала нова медична програма позафракційного парламентарія Богдана Губського.
Нардеп від ПР Віктор Корж почав реалізовувати акцію по забезпеченню медиків
Вінніччини медичною літературою. Його однопартієць Андрій Деркач допоміг з ремонтом
і покупкою апаратури для районної лікарні на Сумщині. «Як стать дитячими чарівниками,
«регіонали»  Сумщини знають не з чуток,  тому і роблять чудеса для дітей з великим
задоволенням», – оспівали на сайті сумської ПР добродійну акцію за участю Деркача у
Кровельці. Нардеп від ПР Олексій Лелюк активно обдаровує жителів Полтави – майже рік
тому за його ініціативою багатодітні сім’ї, інваліди, самотні і літні люди отримали
продуктові набори. А на нинішні новорічні свята від імені депутата багатодітним і
неповним сім’ям подарували цукор – з розрахунку 10 кг на дитину.

Ігор Палиця, що потрапив до українського парламенту за списком НУНС, свого часу
переїхав з рідного Луцька в Яремчу Івано-Франківської області, але не виключено, що
найближчим часом він повернеться на Волинь – депутат небайдужий до округу з центром
у Луцьку,  а у 2011  році навіть купив акції ТОВ ФК «Волинь».  За прикладом Петра
Порошенка, що відкрив співочий фонтан у Вінниці, минулого тижня Палиця пообіцяв
Луцьку музичний фонтан.

Тим часом деякі ймовірні кандидати у нардепи уміють піаритися і без зайвих витрат.
Наприклад, посол України в Білорусі Віктор Тихонов на Хрещення у черговий раз нагадав
про себе луганцям, занурившись в ополонку (раніше за ним не помічалося любові до
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публічних купань). А перебіжчик з БЮТ нардеп Валерій Писаренко, що уподобав
Дзержинський район Харкова, тінню слідує за мером Геннадієм Кернесом на всіляких
заходах: від посвячення у першокласники до відвідин місцевої поліклініки. За це злі язики
жартома охрестили нардепа «депутатом-брелоком» (Халілов Р. Виборців продовжують
вважати ідіотами: Кандидати в депутати парламенту на мажоритарних округах не
жаліють часу на самопіар, а ось з фантазією у них явні проблеми // Поступ
(http://postup.brama.com/usual.php?what=73350). – 2012. – 16.02).

***

На предстоящих выборах в Верховную Раду Луганская областная организация
Партии регионов планирует привлекать не только давно испытанных людей, но и
новых представителей молодежи. Среди возможных кандидатур мажоритарщиков
рассматриваются Сергей Горохов, Владимир Гончаров и мэр Лисичанска Сергей Дунаев.
Об этом заявил журналистам глава фракции ПР в парламенте, нардеп Александр Ефремов.

«Мы хотели бы в этот раз в качестве кандидатов от нашей политической силы
привлечь молодых ребят, которые уже зарекомендовали себя, смогли бы много привнести
в партийную работу и в работу депутатов. Допустим, хорошо зарекомендовал себя мэр
Лисичанска Дунаев. Я считаю, что кандидатуру этого молодого человека можно
поддержать, потому что он эффективно зарекомендовал себя как руководитель города», –
отметил Ефремов.

Вместе с тем он подчеркнул, что пока нет окончательного решения по этим
кандидатурам, многое будет зависеть от их рейтинга на конкретной территории перед
выборами.

«Пока я не готов сказать окончательно, на каких кандидатурах мы остановимся. Это
решит соответствующая партийная конференція. … Перед всеми поставлена задача одна,
на момент выдвижения они должны иметь максимально большой рейтинг среди
избирателей. Если они будут иметь этот рейтинг, значит, они могут рассчитывать на то,
что партийная организация может их поддержать. Мы всем поставили такую задачу, и я
не являюсь исключением», – подчеркнул Ефремов (Ефремов о Дунаеве: «Этого молодого
человека можно поддержать, потому что он эффективно зарекомендовал себя как
руководитель города» // Лисичанськ Online (http://lisichansk.com.ua/2012/02/11247).  –
2012. – 17.02).

***

К выборам урежут расходы на власть и бросят все деньги на зарплаты и пенсии.
Сможет ли власть за счет «аукциона невиданной щедрости» увеличить число своих
избирателей (на сегодня рейтинги регионалов и бютовцев уже почти сравнялись – 16 % у
регионалов,  12  % — БЮТ,  по данным декабрьских опросов.  –  Авт.).  «С одной стороны,
да, если они действительно существенно поднимут соцвыплаты, то могут вернуть
минимум половину своих избирателей. Понятно,  что именно для этого в Минфин и
делегован Хорошковский – чтобы найти ресурсы для повышения выплат. Тут важно, что
основная масса тех, кто разочаровался в ПР, не перешли на сторону других политсил. И за
них можно бороться. С другой стороны, я не очень верю, что власть сможет поднять
выплаты на столь большие суммы. Бюджет ограничен, МВФ на соцвыплаты денег не дает,
так откуда их брать? Включат печатный станок? Это может привести к обвалу гривни и
инфляции. А если еще народ и выборами будет недоволен... Тогда ситуация для власти
станет очень опасной», – считает политолог Владимир Фесенко.

http://postup.brama.com/usual.php?what=73350
http://lisichansk.com.ua/2012/02/11247
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Политолог Михаил Погребинский убежден,  что повышение выплат должно быть
лишь одним из элементов восстановления рейтинга. «Само по себе оно не решит этой
проблемы. Власть должна показать обществу, что она решает самые наболевшие
проблемы: реально уменьшает количество проверок малого и среднего бизнеса, реально
борется с коррупцией – в своих рядах, а не в оппозиции, удовлетворяет гуманитарные
интересы избирателей – та же тема русского языка. То есть власть должна показать, что
взялась за ум» (Панченко А. К выборам урежут расходы на власть и бросят все деньги
на зарплаты и пенсии // Сегодня (http://www.segodnya.ua/news/14339976.html). – 2012. –
18.02).

http://www.segodnya.ua/news/14339976.html)
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